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La jornada mas importante será 
el sábado día 9 de febrero 

IfirginiaSanz prepara novedades

El pleno municipal lo recnazo el mismo nía 

que el TC lo suspendió en Cataluña

Aléala p¡de paralizar el euro por receta en la GAM

Se lo dijo a Carretero en la audiencia a la Deportiva
El Príncipe Felipe podría venir a 

ver un partido del Alcalá en el Val

Su alquiler ha costado 4 millones en 4 anos 
Los andamias de la fachada del 

antiguo cuartel ya han sido retirados

imoortantes para el Carnaval

/J
la beidldón de San Amén será 
el domingo, 20, a las 13 horas

la Calle Mayor se llenará unaño 
más de animales en su liesta

La policía investiga las causas 
Apareció muerto en la calle 
en extrañas circunstancias

Para llevarse cemponentes 
metálicos de alto valor

Roban catalizadores de los 
tubos de escape de coches
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Teléfonos de interés
ALCALA DESARROLLO .... ....... .......... ..... ...........
Alcohol eos Anónimos • GRUPO CERVANTES ...
Agentes Forestales....... ......  «...
AGUAS DE ALCALÁ (Averias 24 horas) ..............
AGUAS DE ALCALA (consultas) .........................
ALUMBRADO PUBLICO (AVERIAS)......................
Archivo Municipal -.....-..... ..........................-............... 91 877 08 84
ASAYAR ........91 881 12 4$ y $8$ 71 42 $S
Asociación <R> Famibaros Enfermos do AUhoimor.....-..... ... 91 889 71 70
Asociación Lucha contra el Cáncer...........  
Asociación de Diabéticos de Alcalá..... ..
Awcücón ProOerecto te' K>óo $0$ PAPA UXORO 
Atanco Cultural 1*do Mayo ...».....-............ 
Autobuses Urbanos.—......-—..... -..... —

....-..... -..... -.91883X62 
.91 878 81 97/680 855 714
655 440 560 y 600 600 5X

Autobuses Interurbanos---------..... ...............................  
AUTOSTRADA - ALQUILER COCHES. FURGONETAS 
Ayuntamiento........... ..............---------- ------------ ------ -
Bomberos (Urgencias)..........-..... -..... ......................  
Cámara de Comercio.............-..... ............ ................
Casa do la Entrevista............. ....... -............................
Cosa do la Juventud----------- -..... ----- ------------ ------
Casa do Socorro............- ------------------- -------------
Cementerio............ —..... -..... ........................................
Cementerio Jardín.......... ....... ----- ------------ ------------
Centro Atención a la Mujer.... ....... -.........................
Centro de Documentación--- ------------ ------—...........
Centro do Especial ¡dados Medicas Francisco Díaz .... 
Centro Municipal do Salud....-......................................
CIDAJ (Centro Información Juvenil)........................ «...
Ciudad Deportiva Municipal El Val...........................«...
Ciudad Deportiva Municipal El Juncal.................... «...
Colegio de Abogados ...........   -..... ..
Comisaría. Cuerpo Nacional de Policía -.....-......«...
Correos y Topógrafos.................................................... 
Cruz Roja........ ................................................................  
DNI (Cita Previa).... ....... .......................... ....... ............
Empresa Promoción Alcalá ..............-..... -.......... —...
Fiscalía ........... ....... .................................. .....................

. .91888 33 00

....679 80 90 86

..... 91 888 00 83

..... 902 13 60 13
902 23 60 23

.—.91883 66 09

......91 280 06 6$ 
.....91 888 00 21 
......902 42 22 42 
......91 888 36 47 
......91 888 33 00 
91 886 35 90 / 91 
......91 889 22 76 
......91 888 01 75 
......91 889 66 12 
......91 877 17 40 
......91 888 1564 
......91 877 03 93 
......91 877 17 20 
.....91 881 70 49 
91 830 56 42/43 
.....91 877 17 40 
..... 91 879 74 00 
...... 91 877 17 80 
.....91 877 17 70 
.....91 882 92 68 
.....91 879 63 90 
.....91 889 23 34 
.....91 360 95 98 
.....902 24 73 64 
..... 91 877 32 53 
.....91 839 95 00

GRUTEAR (Grupo de Terapia Antialcohól ca Rcha> .ladera)...... .  91 889 41 19
Guardia Civil..—................................ ....... -.......... - -.........91 888 07 77
Guardia Civil (Servicio centralizado).. 
Hacienda—...........................................
Hospital do Alcalá (Centralita) —..... .. 
INEM cita Previa
Junta Municipal Distrito I —.....-......... 
Junta Municipal Distrito II -.....-......... 
Junta Municipal Distrito III -..... ...........  
Junta Municipal Distrito IV. ..... ....... .. 
Junta Municipal Distrito V..................
Juzgado de Primera Instancia 1..........
Juzgado do Primera Instancia 2.......... 
Juzgado do Primera Instancia 3........ _
Juzgado do Primera Instancia 4.......... 
Juzgado do Primera Instancia 5.......... 
Juzgado do Primera Instancia 6.......... 
Juzgado do Instrucción 1....................
Juzgado do Instrucción 2....................
Juzgado de Instrucción 3.....................
Juzgado do Instrucción 4.....................
Juzgado do Instrucción 5....................
Juzgado do Instrucción 6.....................
Juzgadodolo Penal 1...........................
Juzgado do lo Penal 2...........................
Juzgadodolo Penal 3...........................
Juzgado de lo Penal 4......................... .
Juzgadodolo Penal 5...........................
Juzgado do lo Penal 6...................... .....
Juzgado do Violencia do Género.........  
MOTOS CANO VENTA Y TALLER......... 
Obispado....................-..... -................. 
Oficina do Turismo................................
OMIC........................................................
Parque Municipal de Servicios.—......  
Plan Municipal X Drogas —.....-......  
Póllcín Municipal -............. ....... ........
Policía Nacional..—..... . ...... . ..... ........  
Protección Civil...... ..... ....... ....... ........
Registro Civil . ..................... ....... ........
Registro do la Propiedad Número 1....
Registro do la Prop.edad Número 2—..
Registro X la Propiedad Número 3-..
Registro do la Propiedad Número 4
RE?iFEO 00 10 Pr<>pie<,dd Número 5-..
SACYR Atención af^^^
Seguridad Social.......... -.......... -..... -....................................... 91 889 23 58
Servicio de Comunicación. Notificaciones y Embargos....- 91 883 32 01
Servicio Información Ciudadana................
Servicio Municipal de Protección Animal .. 
Servicio Recogida Muebles......................... 
Taxis (Radio Taxis Alcalá).......................... .
Teatro Salón Corvantes.............-..... -........ 
Teléfono contra Tráfico Droga.... ....... .......  
Universidad de Alcalá (Centralita)..........«... 
Urgencias Seguridad Social (a partir 17 h.)

Chiste

pori ms Piares PUbe/JMS.

...

poo.
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puestos

-............................-..062
.....................91 377 XX 
.................... 91 887 81 X
.....91 879 65 02/03/G4 
.................... 91 272 27 9$

91
91
91
91

888 33 00
879 79 51
881 0665
830 55 78
888 1164

...........91 883 94 X 

..... -...91 883 94 19 

.......... 91 883 94 24 
.....-...91 883 94 29 
...........91883 94 83 
.......... 91 883 94 76 
..........91 839 96X 
.......... 91 839 X 70 
.......... 91 839 96 95
..........91 839X10 
..........91 839 X 40 
..........91 839 97 20 
—.....91 839X20 
..........91 839 9588 
.......... 91 839 95 55 
.......... 91 839 95 X 
..........91 839 XX 
.......... 91 839 X X 
.......... 91 883 94 39 
..........91 888 2014 
.....91 888 27X/04 
.......... 91 889 26 94 
.......... 91 877 17 X 
.......... 91 877 12 X 
.......... 91 877 17 40
.092 / 91 830 68 14

.91
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.91
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. ........091
880 12 14
883 94 29 
888X32
888 48 96
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877 35 47
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..... 91 8899193
..... 9X1023 9$
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Editoriales
Una parábola indeseable por peligrosa cRecortar sueldos o cantidad de concejales?

Demasiados políticos teóricos 
se lian o pretenden liamos con sus 
comparaciones. Una de sus prefe
ridas, que fue parábola evangélica 
para los regencracionistts. trata de 
homologar a la res pública, al 
estado, con un ser humano. Pero el 
estado no es un ser humano, es 
una institución al servicio del 
hombre, que cobra - y por tanto ha 
de dar servicios que el ciudadano 
quiere y por si solo no puede 
darse: el estado no es un hombre, 
demasiado a menudo es anua e 
instrumento de los gobiernos para 
poner al hombre a su servicio. 
Comparara! estado con un cuerpo 
humano es una forma insidiosa de 
manipulación totalitaria, peligrosa 
incluso en su vertiente de tabula 
didáctica bienintencionada porque 
tiende a establecer un derecho del 
gobernante a disponer a su antojo 
y sin limite de los recursos que son 
propiedad de los ciudadanos... Y 
de los ciudadanos mismos si llega 
el caso: son los gobernantes quie
nes con sus fracasos provocan las 
guerras, pero son los ciudadanos 
quienes las hacen y son obligados 
a matar y a morir en ellas y quie
nes las pagan con sus impuestos. 
La homologación del estado con 
el hombre debe ser anatematizada, 
arrojada al basurero de las ideolo
gías antes de que Itaga mis daño.

Muchos penuicios que millones 
de españoles han recibido durante 
el último año habrían podido ser 
evitados, en todo o en parte: o no. 
Sobre ello hay opiniones para to
dos los disgustos. Algunos opinan 
que el actual jefe del gobierno nos 
ha obligado a transitar por una vía 
muerta y asi ha impedido, o por lo 
menos retrasado, la salida del de
sastre. y hasta producido desastres 
nuevos, liste criterio, como otro 
cualquiera con fundamentos razo
nables. ha de ser discutido razona
blemente y. en su caso, descartado 
si le falta consistencia epistemoló
gica. Y. en sentido contrario, tam
bién se debe admitir que la acción 
del gobierno puede haber sido in
adecuada a la realidad. Sea como 
quiera, es rechazable comparar al 
estado con un hombre.

Una aplicación especialmente 
indeseable de esta comparación 
identifica al estado en crisis con 
una persona a quien, por ejemplo, 
para salvarle la vida hay que am
putar una pierna. Nada más brutal 
que tal símil, que nos propone sin 
más un ciudadano sometido a un 
gobierno autoritario sin limites, so 
capa del scn icio a la patria, esc úl
timo refugio de los sinvcrgúenMs. 
Una pierna amputada no tiene per
sonalidad propia, pero si la tiene, 
plena y no intercambiable, cada 
persona que es •‘amputada" del 
cuerpo del empleo o del de los ser
vicios públicos por un médico que 
se propone como un Schwcitzcr y 
resulta un Mengcle. Seis millones 
de españoles dcscmplcados no son 
umi pierna equivalente al 27 por 
ciento del cuerpo de la población 
activa; seis millones de parados 
son seis millones de personas, una 
a una. desespcrad.is por no poder 
ganarse la vida, son doce o quince 
millones de tragedias personales 
sufridas dia a día. hora tras hora, 
mañana y noche, uno a uno. por 
todos los miembros de las familias 
que sufren el paro. Quienes esta
blecen tales comparaciones son 
quienes también repiten que no es 
posible hacer una tortilla sin rom
per huevos, ¡los ic ios otros, claro!

Además, los peligros inherentes 
a la acción de estos cirujanos de 
bien» son patentes: como nadie es 
capaz de garantizar la solvencia 
profesional de estos facultativos 
autofacultados, cabe la posibilidad 
de que. puestos a recortar, en vez 
de amputar la pierna gangrenada. 
yerren y amputen la buena.

SEMANARIO

PUERTA

Otra vez se habla de recortar en 
los municipios, en este caso sala
rios de los concejales. Según los 
cálculos divulgados, un 75 por 
ciento de los ediles no cobrarían 
sueldos, aunque percibirían otras 
retribuciones ligadas a sus funcio
nes y actividades. Es de temer que 
al final eso tenga más de predica
ción demagógica que de medida 
útil, ni siquiera en cuanto a supri
mir gastos. Ya veremos cómo se 
plasma en la ley y en sus flecos la 
voluntad rajoyana.

Tan interesante como la refe
rente a los sueldos es la sugerencia 
de reducir en un tercio la cantidad 
de concejales. Sin embargo, avan
zada la proyección de la película 
rajoyana. (al propósito parece pre
terido. si no casi olvidado, aunque 
tal reforma, bien aplicada y com
plementada con otras tendentes a 
desarrollar la convivencia demo
crática. podría mejorar la eficacia 
del gobierno en la mayoría de los 
municipios. Quienes creen que eso 
restaría representación al pueblo 
en las instituciones tienen sus bue
nos motivos para temer esc efecto 
en las grandes ciudades, pero, sin 
duda, en esas mismas ciudades 
pueden desarrollarse órganos de 
representación que estén en mayor 
contacto con la sociedad que unos 
concejales a veces tan obligados a 
profesionalizarse formalmente que. 
recluidos en sus despachos, gastan 
sus energías políticas mayormente 
en atender a asuntos burocráticos.

Alcalá es una gran ciudad en el 
conjunto de las poblaciones espa
ñolas. Y su corporación munici|Xtl. 
casi por unanimidad, con solo un
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par de excepciones entre sus 27 
concejales, lo entiende asi. quiere 
que sea así y decidió en su dia ate
nerse a esa realidad conservando 
tal cualificación oficial, que debe 
y puede potenciar la agilidad de su 
acción de gobierno.

Atenida a esc concepto básico 
de gran ciudad, una corporación 
municipal complutense menos nu
merosa no tendría por que ser me
nos eficaz en su gestión política 
que la actual, y la representación 
activa de los ciudadanos podría ser 
complementada y desarrollada en 
las juntas de distrito, donde buena 
cantidad de representantes vecina
les. no forzosamente profesionales 
de la política, hablaran c informa
ran de "lo suyo", de lo que cono
cen mejor que cualquier concejal 
porque lo disfrutan y sufren a dia
rio y les basta salir de casa para 
darse de bruces con los hechos.

Hemos expresado durante varias 
décadas en estas páginas nuestro 
criterio respecto a la conveniencia 
de desarrollar la actividad munici
pal. incluso gran parte de la admi
nistrativa. a través de los distritos. 
Y siempre hemos opinado que es 
conveniente. Hace unos años, con
secuente con la declaración oficial 
de Alcalá como Gran Ciudad, el 
ayuntamiento alcalaino emprendió 
esc camino y ha creado las jomas 
de distrito. Al margen de cuántos 
concejales haya de haber en la cor
poración municipal complutense, 
la incardinación de esa corpora
ción y de su gobierno en la entraña 
del pueblo puede ser muy poten
ciada desarrollando con decisión 
las juntas de distrito y sus funcio
nes políticas y sociales.

Los miembros de las juntas no 
pueden sustituir a los concejales, 
pero si pueden tenerlos informa
dos permanentemente de la viven
cia real y de los problemas de cada 
barrio y ponerlos en contacto más 
directo con los ciudadanos, que al 
fin y al cabo también son quienes 
dan y quitan confianza y votos. La 
representación política no tendría 
por que resentirse aunque el señor 
Rajoy decidiera recortar también 
la cantidad de concejales.

GOTERAS?
PROYECTPOUSX.
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PLAN

horasOBJETIVO:
Queremos establecer un canal de comunicación 

entre los vecinos y el Ayuntamiento, 
para que puedas enviarnos tus quejas o peticiones 

con el fin de mejorar la ciudad.

COMPROMIS
Contestaremos en 24 horas a tu solicitud 

y, si es posible, en 48 horas lo solucionaremos.

www.ayto-alcaladehenares.es

Formulario

SERVICIC
Correo electrónico:

24-48h@ayto-alcaladehenares.es

Twitter. @AH24_48h

A través del teléfono, correo electrónico, Twitter 
o desde el formulario 

que puedes descargarte en: 
www.ayto-alcaladehenares.es 

podrás comunicarnos las incidencias, 
que serán trasladadas al 

departamento municipal correspondiente.

A través de llamada telefónica:
900 720 700 (gratuito)

En cualquier caso, si no podemos 
dar solución inmediata a tus sugerencias, 

te explicaremos cómo y cuándo estarán resueltas.

juntos kacunos ALCALÁ DE HENARES 
AYUNTAMIENTO

’ www.ayto-alcaladehenares.es



Así se jo dijo al presidente en la audiencia nue concedió 
a la Real Sociedad Deportiva Alcalá

El Principe de Asturias podría venir 
para ver un partido en el Val
El Principe <lc Asturias ejerció de presidente honorífico de la RSD. Alcalá en la audiencia que realizó 
en el Palacio de la Zarzuela a 34 personas de la entidad deportiva complutense y llegó a manifestar al 
presidente del Alcalá. Jorge Carretero, que le gustaría ser un partido en el Val porque, según dijo, está 
acostumbrado a ver fútbol de primer nivel en grandes estadios, pero nunca ha visto un partido de un 
equipo modesto en un estadio pequeño. En una audiencia a la que también asistió el alcalde. Javier Bello. 
Carretero no dudó en ofrecerle el palco del campo municipal del Val para que asista cuando lo desee.

Don l'clipc recibió el miércoles mino de nombramiento de presi-
16 de enero a una representación 
de la RSD. Alcalá compuesta por 
34 personas entre las que se en
contraban los miembros de la 
junta directiva, los del consejo de 
administración de la Sociedad 
Anónima Deportiva, el entrenador 
del primer equipo Antonio Acosta 
y los tres capitanes. Josclu. Juan- 
cho y Julio, y el entrenador y el ca
pitán de cada uno de los demás 
equipos de la entidad, desde el Al
calá B hasta el equipo prebenja
mín. Todas la familia de la RSD. 
Alcalá viajó al Palacio de la Zar
zuela encabezada por el alcalde de 
la ciudad. Javier Bello.

El presidente del Alcalá. Jorge 
Carretero, dirigió unas palabras al 
Principe de Asturias en las que le 
habló de la conmemoración del 
75* aniversario con actos celebra
dos el año 2004 y de que al apro
ximarse este aniversario de una 
sociedad deportiva a la que el rey 
Alfonso XIII. bisabuelo del Prin
cipe Felipe, otorgó el titulo de 
Real, la junta directiva del Alcalá 
pidió ser recibida por el Principe 
para hacerle entrega del perga- 

dente hononheo de la entidad.
Pero también le habló Jorge Ca

nelero al Principe de que el año 
1979. su padre el Rey don Juan 
Carlos recibió a la RSD. Alcalá

Aunque no parece demasiado fácil, el Alcalá podría contar algún día 
en el municipal del Val con el Principe como espectador excepcional.

con motivo de la celebración del 
50* aniversario. Fue entonces 
cuando don Juan Carlos aceptó 
para el Principe la presidencia ho
norífica de la RSD. Alcalá, algo 
que don Felipe dijo recordar dc- 

mostrando estar muy documen
tado al respecto.

Cuando se aproximaba la cele
bración del 75* aniversario en 
2004, la Casa Real anunció que en 
el momento que tuviera un hueco 
en la agenda el Principe de Astu
rias recibiría encantado a la RSD. 
Alcalá. Fue con motivo de la cele
bración de la Eurocopa de Polonia 
y Ucrania en el verano de 2012 
cuando el presidente de la RSD. 
Alcalá tuvo ocasión de conversar 
como miembro de la Real Federa
ción Española de Fútbol con el 
Principe de Asturias, y sobre todo, 
con el jefe de la Casa Real, el di
plomático Rafael Spottomo. lo 
que fue definitivo para que desde 
la secretaria del Principe se esta
bleciera finalmente el 16 de enero 
de 2013 como fecha en la que don 
Felipe recibirá a la RSD. Alcalá en 
el palacio de la Zarzuela.

1 .a Real Sociedad Deportiva Al
éala fue fundada el 1 de mayo de 
1929 por un escolapio, el Padre 
Euscbio. Fue el 20 de diciembre 
de 1929 cuando mediante un es
crito dirigido al presidente de la 
Deportiva, Femando Presas, la 
mayordomia mayor de su Majes
tad el Rey Alfonso XIII. infor
maba de la concesión del titulo de 
Real. Pocas entidades deportivas 
disfrutan de este privilegio.

Desde su creación, la RSD. Al
calá ha jugado entre la segunda di
visión B. catcgoria en la que juega 
actualmente, y el fútbol regional 
castellano. La sorpresa para la de
legación complutense fue cuando 
don Felipe reconoció que nunca 
había visto un partido de fútbol de 
un equipo modesto en un estadio 
pequeño, por lo que el presidente 
Carretero estuvo atento y ofreció 
el palco del estadio municipal del 
Val para que asista a un partido 
cuando lo desee.
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Aprobada por unanimidad la moción de IU

El consistorio habilitará nresuguesto para que 
se solucionen las inundaciones en Parque Falcó n

daños. Marcelo Isoldi, reconoció 
que en efecto es un problema que 
viene dv largo y requiere de una 
obra de gran envergadura en 
cuanto a la modificación de la red 
de saneamiento.

!.025.000 euros (léeoslo
El Ayuntamiento de Alcalá habilitará un crédito presupuestario en 2013, tanto si hay proyecto de pre
supuestos del equipo de gobierno como si no lo hay. para que se solucionen las inundaciones que afec
tan cuando hay 11us ias a la mancomunidad de propietarios Parque Faltón, junto al Campo del Ángel 
y Santa Margarita. Una moción presentada al pleno de la corporación municipal del 15 de junio fue 
aprobada por unanimidad. I.a concejala de H Inés Domínguez no pudo defender la moción por cn- 
fermedad pero lo hizo su compañero Daniel Ortega, quien recordó que la Mancomunidad de propie
tarios Parque Falcón ha dirigido durante más de diez años multitud de escritos al ayuntamiento con 
la única intención de solucionar los problemas derivados de la red de saneamiento.

En su defensa de la moción Or
tega dijo que "tal ha sido la deja
ción por parte del ayuntamiento, 
que los propios vecinos, a pesar de 
estar asumiendo unos importantes 
costes hasta el día de hoy. lo único 
que están consiguiendo es poner 
parches a su problema. En el mes 
de octubre de 2012 presentamos 
una moción a este Pleno, siendo 
aprobada por unanimidad, y que
dando a la espera de la aprobación 
de los presupuestos para el ejerci
cio 2013. donde se iba a habilitar 
una partida para atender estas de
ficiencias detectadas en la red de 
saneamiento que afecta a la citada 
colonia".

que impidan los problemas de in- ríos Parque Falcón.
undaciones que sufren los vecinos Ya en su momento, el concejal 
de la Mancomunidad de Propicia- de Obras y Servicias a los Ciuda-

Tanto es asi que según el pro
yecto. el coste de esa obra se iría 
a 1.025.000 euros. Marcelo Isoldi 
dijo que el equipo de gobierno es
tablecerá una partida en el pro
yecto de presupuestos para 2013. 
La financiación será del 80 por 
ciento por parte de fondos euro
peos. y el 20 por ciento correrá a 
cargo del /Ayuntamiento de Alcalá, 
es decir, unos 200.000 euros.

Las sesiones plenarias se celebran con poca luz

Un tercio de las bombillas del salón de plenos
del Ayuntamiento están fundidas

“Gravc situación 
de los edificios 
Amuay y Manaure"

Sin embargo. Ortega reconoció 
que teniendo en cuenta el retraso 
de los presupuestos, "y no exis
tiendo fecha por parte del equipo 
de gobierno para su presentación 
y posterior aprobación, traemos 
una nueva moción dada la cada 
vez más grave situación en la que 
se encuentran los edificios de 
Amuay y Manaure".

El acuerdo votado por unanimi
dad establece "habilitar un crédito 
extraordinario para, de una vez 
por todas, proceder a la ejecución 
de las obras de actuación necesa
rias. subsanando los problemas 
que vienen sufriendo los vecinos 
de dicha mancomunidad desde 
hace ya demasiados años".

La cuestión es que el Ayunta
miento acometerá las obras nece
sarias en la red de saneamiento

Los plenos del Ayuntamiento de 
Alcalá son cada vez más oscuros, 
ya que hay menos luz en el salón 
donde se celebran. Por una parte 
hay que indicar que la iluminación 
ix> es la más adecuada, ya que al
gunos asientos de concejales están 
prácticamente en penumbra: ahí 
hay que aclarar que el edificio es 
antiguo y el sistema de ilumina
ción tiene muchos artos y no está 
adaptado a las necesidades actua
les. Pero por otra paite, y ahí está 
lo más grave de la situación, prác
ticamente una tercera pane de las 
bombillas del salón de plenos es
tán fundidas. Además no son bom-

billas modernas, de las de bajo 
consumo o de las más modernas 
de led. Falta luz en el salón de ple
nos. ¿Por ahorro o falla de mante
nimiento?.

Hay en el salón de plenos del 
/Ayuntamiento de Alcalá ocho apli
ques. es decir, lámparas de pared, 
además de una gran lámpara cen
tral. El número de bombillas que 
se pueden contar en el salón de 
plenos supera por poco el centenar 
y son unas 35 las que están fundi
das. La parte más iluminada del 
salón es la de la presidencia, es de
cir. donde se encuentra sentado el 
alcalde junto al secretario muntei-
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pal y al interventor. Pero es una 
luz cenital muy inapropiada.

Parece claro que a la espera de 
que pudiera realizarse en algún 
momento una reforma del salón de 
plenos, algo complicado por ira- 
larsc de una antigua csnuctura que 
Sjcriria una obra muy prolon

a y costosa puesto que no sólo 
habría que modificar la ilumina
ción sino introducir calefacción y 
aire acondicionado, seria necesa
rio reponer las bombillas fundidas 
y aumentar incluso la potencia. 
Hay que recordar también que no 
sólo se celebran plenos en el salón 
principal del Ayuntamiento de Al
calá sino también actos institucio
nales y bodas, y que la luz 
existente no es la más apropiada 
para las fotos de las parejas que 
allí contraen matrimonio.
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aprobada en el pleno una moción presentada por el PSOE

El ayuniamiento de Alcalá buscará un 
modelo sostenible de gestión de residuos 
El Ayuntamiento de Alcalá solicitará a la consejería de Medio Ambiente y Ordenación del Territorio de 
la Comunidad de Madrid el aplazamiento de la entrada en vigor del Plan de Residuos Urbanos 2006
2016. Este aplazamiento servirá, según el edil socialista Juan Luis Aguirrc. para abrir un proceso de diá
logo y negociación entre los distintos grupos políticos de la Comunidad y la Federación Madrileña de 
Municipios, a fin de llegar a un procedimiento consensuado de gestión de los residuos eficaz y soportable 
económicamente por los municipios. El pleno de la corporación municipal complutense reunido en sesión 
ordinaria el martes 15 de enero aprobó en esc sentido una moción presentada por el PSOE que contó con 
los votos favorables de los ediles socialistas, de los de Izquierda Unida s del grupo mixto España 2000. 
Con la ausencia por enfermedad de la edil de lü Inés Domínguez, fueron doce votos a favor, por los once 
en contra del l'P. en cuya bancada faltó también |>or enfermedad Gustavo Scverien. Los dos concejales 
de UPjD se abstuvieron en una de las votaciones más curiosas que ha habido en este mandato municipal.

En su moción el PSOE propuso 
el desarrollo de una política clara 
y concreta de reducción de resi
duos en origen "la cual solo puede 
hacerse de una forma real y efec
tiva desde una perspectiva regio
nal". dijo Juan Luis /Xguinc. quien 
pidió que el Ayuntamiento de Al
calá inste a la Comunidad de Ma
drid a que siga prestando la 
gestión de los residuos cu los 100 
Ayuntamientos de menos de 5.000 
habitantes, existentes en la región, 
de acuerdo con lo establecido en 
la Ley de Bases de Régimen Lo
cal. En esc sentido es básico el he
cho de que la CAM tiene carácter 
umprovmcial.

El Ayuntamiento también pe
dirá. según la moción aprobada, 
que se abra un proceso de diálogo 
entre los municipios y la Comuni
dad de Madrid que suponga la cre
ación de un órgano de gestión y 
coordinación que clarifique com
petencias y recursos en la gestión 
de los residuos urbanos, por las 
distintas administraciones públi
cas.

Por otra parte el consistorio 
complutense delegará en el alcalde 
de Alcalá y presidente de la Man
comunidad del Este para que 
apueste por un proyecto de gestión 
de residuos en Alcalá que sea sos- 
tenihle desde el punto de vista 
ecológico y económico, "que 
cuente con el consenso necesario 
de las diferentes entidades políti
cas y vecinales y que no libre de 
su responsabilidad en la gestión de 
los residuos a la Comunidad de 
Madrid", según dijo Aguirrc.

El problema según el edil socia
lista es que el plan de residuos de 
la Comunidad de Madrid traslada 
la responsabilidad de la gestión de 
los residuos a los municipios (in
cluidos los de menos de 5.000 ha
bitantes). sin corregir previamente 
las deficiencias existentes, ya que 
"la nueva situación multiplicara el 
gasto de los municipios hasta 7 ve
ces más. pues actualmente la Co
munidad de Madrid gestiona los 
residuos mal a 15 euros la tone
lada y pretende que los Ayunta
mientos lo hagan bien al precio 
que salga". Aguirrc apuntó que “el

coste del tratamiento en la Manco
munidad del Este es de 9S euros 
por tonelada".

Juan Luis Aguirrc explicó tam
bién que el plan para el que el 
Ayuntamiento de Alcalá pedirá un 
aplazamiento contempla un mo
delo de mancomunidades de mu
nicipios a los cuales se traslada los 
equipamientos existentes, sin con
templar que estos equipamientos 
han sido pagados con fondos eu
ropeos. dejando en precario a los 
municipios que no se adhieran a 
las Mancomunidades, impo
niendo. por ramo, este modelo de 
gestión y atentando contra la auto
nomía de los ayuntamientos.

También dijo Aguirrc en la se
sión plcnaria que "el modelo ac
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tual que se plantea de gestión de 
residuos de la Comunidad de Ma
drid está muy lejos del resto de 
Comunidades Autónomas y mu
cho más lejos de otras regiones eu
ropeas de un peso económico 
similar a Madrid: es caótico, caro, 
mal gestionado y sobre todo no 
cumple los mínimos establecidos 
a nivel europeo y español. Las ins- 
ralacivnes que la Comunidad de 
Madrid pretende trasladar a las 
Mancomunidades son claramente 
insuficientes para el adecuado tra
tamiento de los RSU y la vida útil 
de los actuales venederos está pró
xima a su fin (al ritmo actual el 
que más tarde se completará sera 
el de Pinto en el 2016)“.

medida"

Última hora
El Ayuntamiento 
se reúne este 
viernes con Roca 
para parar el ERE

La corporación municipal tiene 
previsto reunirse a primera hora de 
la mañana de este viernes 18 de 
enero con la dirección de Roca 
con el objetivo de parar el ERE. 
•'Creemos que Roca todavía tiene 
algún tipo de viabilidad y quere
mos dilatar los plazos en la nego
ciación". anunció ayer el alcalde. 
Javier Bello, que operaba confir
mar la hora de la cita para comu
nicárselo al resto de ediles de la 
corporación y que lo acompañasen 
en esta reunión.

A priori el jueves 17 expiró el 
plazo de 50 días de negociación 
entre directiva y comité, pero el 
ayuntamiento no se rinde. "Yo en 
las decisiones económicas o cm- 
presanales no puedo meterme, 
pero si quiero que se hagan las co
sas de otra forma, porque creo que 
no van bien las negociaciones y 
quiero que Roca se quede. No va
mos a facilitar el desmantela- 
micnto de Roca. Y no hay 
recali ficación de Roca, en el bo
rrador del proyecto del Plan Gene
ral de Ordenación Urbana no se 
toca Roca". El primer edil co
mentó además que durante el en
cuentro con el Principe de Asturias 
había informado a Su Alteza de 
que "Alcalá es ciudad Patrimonio 
de la Humanidad y ciudad indus
trial. lo cual conocía, y le dije que 
estamos viviendo una situación 
compleja con la desindustrializa
ción. le expuse el caso de Roca, y 
le dije que estamos luchando todas 
las administraciones para impe
dirlo. El me pidió valentía y 
fuerza".

Ya se ha quitado el 
precinto policial del 
.Antonio Mingóte
El concejal de Educación. Fran

cisco Bcmáldcz. también avisó a 
Bello de que la policía nacional ha 
levantado el precinto en el colegio 
Antonio Mingóte tras recoger las 
pruebas necesarias para investigar 
quién prendió fuego en una de sus 
aulas. "Vamos a agilizar la lim
pieza para que se haga cuanto an
tes y se pueda abrir porque yo sé 
que la serie de acontecimientos 
que se están dando agota la pa
ciencia". Bello explicó que "la ca
lefacción. que es por suelo 
radiante, no estaba dañada, y si la 
calefacción no estaba dañada, el 
ladrillo forjado entiendo que tam
poco. porque aquí no vamos a ju
gar con la seguridad de nadie".

19 tie enero de 2013 PUERTA de Madrid/7





Salvador Victoria, Consejero de presidencia y Justicia y portavoz del gobierno regional; 
Ignacio González, presidente de la Comunidad Autónoma de Madrid, 

y Lucia Figar, consejera de Educación, Juventud y Deporte.

Una familia de Alcalá puede elegir un centro escolar de cualquier municipio de la región

La CAM establece el próximo curso la total 
libertad de elección de centro escolar
Los centros escolares de educación infantil y primaria y los de secundaria de la Comunidad de Madrid 
deberán ponerse las pilas. En tiempos en los que el descenso demográfico es un hecho que amenaza la 
matriculadón en no pocos centros de titularidad pública, el decreto aprobado por la Comunidad de 
Madrid de establecimiento de una única zona educativa en toda la región y la total libertad de elección 
de centro escolar va a obligar a los consejos escolares a que su proyecto educativo y sus resultados sean 
atractivos porque si no se verán con pocos alumnos y con posibilidad de cerrar. Esta será una de las 
consecuencias de esc decreto que hará que el curso 2013-2014 ya haya una única zona educativa en 
toda la región y que una familia de Alcalá pueda elegir para un hijo un centro de la capital o de cualquier 
otro municipio en función de la comodidad o de los resultados o garantías que dé el centro escolar. Eso 
significa que una familia no tendrá para elegir sólo los centros más próximos a su domicilio. Además 
todos los centros escolares deberán informar sobre su proyecto educativo y resultados de la prueba de 
Conocimientos y Destrezas Indispensables a las familias que lo soliciten.

La noticia concreta de la que in
formó el propio presidente regio
nal. Ignacio González, el jueves 
10 de enero es que la Comunidad 
de Madrid establecerá el próximo 
curso 2013- 2014 la zona única de 
escolarización en toda la región, 
con el objetivo de permitir a las fa
milias que puedan elegir libre
mente el colegio de sus hijos.

Asi. el Consejo de Gobierno co
noció el 10 de enero un informe 
sobre el contenido del nuevo de
creto que eliminará todas las zonas 
de escolarización y de influencia 
que habían existido hasta el mo
mento en la región, permitiendo la 
libertad de elección de centro sos
tenido con fondos públicos en 
todo el territorio de la Comunidad, 
que quedará configurada como 
zona única educativa. Un total de 
1.040.000 alumnos de la región se 
verán beneficiados de la zona 
única de escolarización en el pro
ceso de admisión, según detalló el 
consejero de Presidencia y Justicia 
y portavoz del Gobierno. Salvador 
Victoria.

La noticia tiene una gran impor- 
Uncía, puesto que hasta ahora el 

criterio era el de la proximidad del 
centro escolar al domicilio del 
alumno y ahora habrá otros crite
rios como el proyecto educativo, 
el nivel de educativo, etc. Los cen
tros públicos estarán claramente 
sometidos a la ley de la oferta y la 
demanda.

El proyecto garantiza también la 
libertad de elección en el paso de 
Primaria a Secundaria, estable
ciendo adscripciones múltiples de 
colegios a institutos, de manera 
que todas las familias madrilcilas 
puedan también ejercer la libertad 
de elección en la etapa de educa
ción secundaria. Por otra parte, el 
decreto contempla la reserva de 
plazas para alumnos de excelencia 
académica en la educación secun
daria.

Otra importante novedad in
cluida en el nuevo decreto es que 
la Consejería de Educación. Ju
ventud y Deporte tendrá en cuenta 
para la programación de centros 
educativos las preferencias por los 
proyectos educativos expresadas 
por las familias en anteriores pro
cesos de admisión.

Información
a las familias
Para favorecer la igualdad de 

oportunidades y la adecuada elec
ción de centro, la Consejería de 
Educación pondrá a disposición 
de las familias, de forma fácil
mente accesible, la información 
relevante correspondiente a todos 
los centros sostenidos con fondos 
públicos, entre los que se incluirá 
información sobre los resultados 
obtenidos por los centros en las 
pruebas externas. Dicha informa
ción incluirá también datos esta
dísticos y de resultados académi
cos.

Pionera en España
Este curso escolar 2012-2013. la 

Comunidad de Madrid ya ha 
puesto en marcha, de forma pio
nera. una importante reducción de 
zonas escolares y. en el curso 
2013-2014. se convertirá en la pri
mera autonomía española que eli
mine totalmente las zonas de 
escolarización. facilitando la elec
ción de centro escolar por parte de

Los centros 
deberán informar 

sobre su proyecto 
educativo y 

resultados de la GDI 
a las familias 

que lo soliciten

las familias. En Alcalá hay en este 
curso dos zonas de escolarización 
cuando hasta ahora habia una zona 
por distrito.

Tras el éxito y normalidad con 
que se llevó a cabo el proceso de 
admisión escolar en el presente 
curso, la Comunidad de Madrid da 
un paso más con la instauración de 
una zona única que otorgará a los 
padres una mayor libertad de elec
ción de centro educativo y les per
mitirá optar al colegio que deseen 
en igualdad de condiciones.

El decreto sera de aplicación en 
los centros docentes sostenidos 
con fondos públicos que imparten 
segundo ciclo de Educación Infan
til. Educación Primaria. Educa
ción Secundaria Obligatoria. 
Bachillerato y Educación Espe
cial.

Criterios de admisión

Cuando el número de solicitan
tes supere al de vacantes existen
tes, las solicitudes se atenderán 
aplicando los siguientes criterios: 
existencia de hermanos matricula
dos en el centro o padres que tra
bajen en el mismo; domicilio 
familiar o del lugar de trabajo de 
uno de los padres ubicado en el 
municipio en el que está el centro 
solicitado; renta anual de la unidad 
familiar; discapacidad del alumno 
solicitante, de los padres o henna- 
nos; condición de antiguo alumno 
del padre, madre o alguno de los 
hermanos, situación de familia nu
merosa u otra circunstancia, que 
podrá ser coincidente con algunos 
de los restantes criterios de admi
sión. acordada por el órgano del 
centro competente en materia de 
admisión según criterios públicos 
y objetivos (punto del centro).

En caso de empate, se aplicaran 
los siguientes criterios por este or
den: mayor puntuación obtenida 
por hermanos matriculados en el 
centro solicitado o padres que 
trabajen en el mismo; domicilio 
familiar o lugar de trabajo: disea- 
pacidad; hijo o hermano de anti
guo alumno del centro solicitado; 
familia numerosa, renta familiar u 
otra circunstancia, acordada por el 
órgano competente en materia de 
admisión según criterios públicos 
y objetivos (punto del centro).
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Vivir para contarla

La vida imaginaria
Leo en al

gunas revistas 
Cía vida 

finaría de 
Man Torres. 
Finalista del 
Premio Pla
neta 2012. es 
la "Bridget 
Jones" espa
ñola. Para 
nada me lia ouedado esa sensa
ción dcspuós de leer el libro. Esta 
es una novela muy sencilla, di
recta y natural de lo que le sucede 
a dos personas cuando rompen 
una relación que se ha ido dete
riorando con el tiempo porque a 
uno de los dos o a ambos se les 
acabó el amor. Mara Torres se ha 
inventado a un personaje entraña
ble que es Nata, es decir. Fortuna. 
Fortunata... La escritora juega 
con los tres nombres a lo largo de 
la historia donde hay dolor, hu
mor. risas, amistad, familia... Y 
que por supuesto resuelve feno
menal. Es muy agradable su lec
tura y al lector le deja satisfecho, 
quizás por eso sus ventas han au
mentado considerablemente: está 
funcionando el boca a boca. Qui
zás que también sea un relato di
vertido aumenta su éxito.

"Hoy por la noche no podía 
aguantar más y. antes de dormir, 
he ido solando con mi cama hasta 
tu casa y me he presentado alli sin 
avisar, lie entrado por la ventana, 
he aparcado la cama en tu salón y 
me he quedado a ver qué hacía. 
Tú te has levantado del sofá, has 
puesto música en el iPad. te has 
encendido un cigarro y has ido a 
la cocina a ponerte una copa. He 
sonreído. Se ve que no has cam
biado mucho tus hábitos desde 
que no estás conmigo. Cuando 
has suelto de la cocina te has 
acercado a la mesa del ordenador, 
has tecleado tu clave, te has sen
tado en la butaca y has sacado del 
cajón uno de tus cuadernos. Yo 
me he quedado muy quiera en mi 
cama, observándote sin hacer 
apenas ruido y cuando ya estabas 
completan-ente enfrascado en tus 
dibujos be empezado a hablar"

z\si nos invita Mara Torres a 
comenzar a leer 1.a vida imanina- 
ría desde la realidad y los pensa
mientos de Nata, que es la 
protagonista y el hilo conducto: 
d; la novela. Una mujer joven que 
tiene que solver a empezar y que 
se termina dando cuenta: el 
mundo y la vida no se acaban, 
continúan y. a veces, hay que atre
verse. Editada por Planeta es uno 
de los libros que más se ha ven
dido en el último mes junto con 
La marca del meridiano de Lo
renzo Silva, ganador del Premio 
Planeta 2012.

Mónica LÓPEZ BORDÓN 
Escritora y Periodista 

MH».monicalopc/bordon.com 
En TMitter: MonicaLBordon

De protesión polemista

Doce personajes en busca de la independencia
Las últimas elecciones autonó

micas en Catalunya han dejado 
una situación de gobierno ilógico 
que ya adelantábamos en nuestro 
articulo del pasado 24-11 -2012 en 
estas mismas paginas, el péndulo 
compuesto por Convergencia en 
la derecha y de ERC en la iz
quierda. ambos muy escorados 
cada uno en su dirección natural. 
Eso si. los dos con un claro plan
teamiento independentisu en re
lación a España. Con ese objetivo 
a corto plazo, el presidente de la 
Generalitat. Anur Mas. ha nom
brado un Gobierno de claro con
tenido político sobcranista. en el 
que todos los esfuerzos se con
centran en llevar a cabo un refe
rendum sobre la independencia 
de Catalunya, solo entre los ciu
dadanos catalanes.

El equipo se sustenta sobre dos 
pilares fundamentales:

Andreu Mas Colell (Barcelona 
1944), catedrático de Economía 
de la Universidad Pompea Fabra 
de Barcelona (la universidad es
pañola mejor calificada entre las 
europeas), ha sido profesor en 
Berkeley y en Hanard. especia
lista en microcconomía de refe
rencia mundial, ganador de 
múltiples premios de economía y 
candidato al Premio Nobel, o sea, 
una persona de reconocido pres
tigio. Mantiene la tesis de la aus
teridad. una política teórica de 
contención del gasto, pero con el 
en el gobierno catalán se ha dis
parado la deuda de la Gcncralirat 
hasta 44.000 millones de euros, la 
tasa de paro ha alcanzado el 
22.6% y Catalunya ha tenido que 
ser rescatada por el FLA-Fondo 
de Liquidez Autonómica.

Francesc Homs i Molist (Vic 
1969). licenciado en Derecho por 
la UAB. Fiel colaborador de Ar- 
tur Mas desde hace más de una 
década, es uno de los principales 
ideólogos independentistas de 
Convergencia. En su libro "Orel a 
decidir. Estació concert" (Edito
rial Base. 2010). sostiene que las 
circunstancias “nos llevan a apos
tar por esta nueva transición, que 
no es otra que poder ejercer el de
recho a decidir del pueblo de Ca
taluña". Aunque todo el brillo 
público recaerá sobre Anur Mas. 
será el "ministro de Asuntos Ex
teriores de Catalunya" en la som
bra. tratando de encontrar 
comprensión a nivel europeo c in
cluso norteamericano a su preten
sión de independencia. Todo ello, 
bajo el manto democrático de un 
referéndum, pero olvidando in
tencionadamente que tal consulta 
habría de ser a nivel nacional 

como se contempla en la Consti
tución que en su dia aprobaron to
dos los españoles, incluidos los 
catalanes.

Con el resto de Consejeros, y 
con el muy educado revoluciona
rio republicano Oriol Junqueras 
en la sombra, completan un go
bierno autonómico con senti
miento de gobierno estatal 
nacional catalán, que al igual que 
los personajes de Luigi Pirandcllo 
irrumpen de forma inesperada en 
los ensayos de una obra de teatro 
y cuentan su propia historia, estos 
doce personajes irrumpen en la 
geografía nacional en busca única 
y exclusivamente de contamos su 
historia independentista bajo el 
lema "España es culpable". ¿De 
que? ¿Que Franco instalara las 
grandes industrias en Catalunya y 
Euskadi para tenerlos callados? 
¿Que se hicieran las primeras ca
rreteras nacionales a Barcelona e 
Irán por los mismos motivos? 
¿Que esc desarrollo no se hubiera 
realizado en Lugo o en Almería? 
¿Que aportan mis a la solidaridad 
española porque son económica
mente más ricos? ¿No podría de
cir lo mismo el ingeniero de la 
SEAT en relación al peón de la 
misma empresa? ¿Podría solicitar 
ese ingeniero una canctcra prefe
rente para el. o un hospital o co
legio preferente para sus hijos? 
Eso no son privilegios, eso c$ so
lidaridad.

Se está escribiendo mucho y en 
muchos sitias sobre el tema cata
lán. Me quedo, por su contunden
cia democrática, con la carta 
pública que Luis María Ansón di
rige al Presidente de Gobierno el 
treinta de diciembre pasado en El 
Mundo: "La hora de la ambigüe
dad ha terminado", "tu deber es 
cumplir y hacer cumplir la Cons
titución. conforme a lo que juraste 
cuando asumiste la presidencia 
del Gobierno", "la opinión pú
blica más responsable está a la es
pera de que Rubalcaba y tú 
firméis una declaración conjuntó 
conforme al espíritu de la Transi
ción, rechazando de forma con
tundente la pirueta de Artur Mas 
y anunciando urbi ct orbi que los 
dos partidos que representan al 
centro derecha y al centro iz
quierda cumplirán y harán cum
plir la Constitución".

Y añado yo: antes que llegue la 
ingobemabilidad a España. El 
Partido Popular se encuentra en 
caída libre: los recortes de todo 
tipo, el tema de las pensiones 
(ocho millones de votos potencia
les). sigue aumentando el paro y 
habiendo temas poco claros en re

lación a la justicia, entre otros, 
está desencantando a una mayoría 
concedida para poner orden a una 
situación que se le había ido de 
las manos al anterior Presidente. 
EL PSOE recibe tal nombre solo 
en Madrid, en palabras del anti- 
aPresidente del Congreso Sr.

>. unos quieren federalismo, 
otros quitar ¡as provincias, y el 
PSC aunque no lo diga, se siente 
cerca de los indepcndeirtislas ca
talanes: todo ello, sin contar con 
querer derribar a su lider elegido 
dcnMxráticamcntc hace práctica
mente cuatro días; otro partido 
claramente en caída libre de vo
tos.

Lógicamente ese desencanto 
acerca de los dos principales par
tidos políticos nacionales tendría 
sus consecuencias en votos frac
cionados en otros partidos, que 
podrían decantarse hacia sus ex
tremos inmediatos, como parece 
vislumbrarse en algunas encues
tas: incluso a muy extremos que 
pudieran pretender saludar con el 
brazo en alto, unos acabados con 
la palma de la mano abierta (sa
ludo del fascismo) y otros acaba
dos con el puño cerrado 
(“proletarios de todos los países, 
unios"), aunque, estoy seguro, 
muchos que lo hacen no saben lo 
que en realidad significan ambas 
anacrónicas situaciones en el si
glo XXL Y algo de lo que parece 
que nadie quiere hablar, pero que 
está ahi: Ha sido sancionado y 
destituido un militar de alta gra
duación por un editorial en la re
vista Ejército en el que se 
criticaba el soberanismo catalán; 
y unas manifestaciones realizadas 
el mes pasado por un teniente ge
neral de los más prestigiosos de 
nuestro ejército, que fue Coman
dante General del Cuerpo de Ejer
cito Europeo, alertando "contra 
los militares que quieren quebrar 
el ordenamiento legal". En Gali
cia dicen que "no creen en las 
meigas. pero haberlas, haylas”.

Algo habrá que hacer. No sé 
qué. ojalá lo supiera. Pero desde 
luego, no Don Tancredo. Hace ya 
más de un año que vengo soste
niendo que la situación es deli
cada en España, política, 
económica y socialmentc. Y es la 
DEMOCRACIA, con mayúscula, 
y los POLÍTICOS ESTADIS
TAS. con mayúscula, con la 
ayuda de todos los ciudadanos, 
quienes tienen la potestad y la 
obligación de poner orden en toda 
esta situación.

Antonio CAMPOS
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Uno de los edificios mis 
señeros de nuestra ciu
dad es el antañón edificio de la 

Compañía de Jesús. Desde que 
el jesuita Bartolomé de Busta- 
mantc iniciara el colegio, gra
cias a las ayudas de doña María 
de Mendoza o. luego, se hizo la 
iglesia con trazas de Juan Gó
mez de Mora inspirándose en II 
Gesú de Roma, pasaron mu
chos años y se acumularon mu
chos hechos. En 1587 recalan 
allí veinticuatro Formas inco
rruptas. hoy desaparecidas. 
Dos siglos después Carlos III 
amplió al edificio colegial ha
cia la Ronda y allí sigue. El fin 
era divorciar a la Universidad 
de Alcalá del Colegio Mayor 
de San Ildefonso. Para ello se 
hicieron obras importantes que 
hoy nos ocupan; también reci
bió parte del legado del Cole
gio de San Diego y de él un 
catafalco que contendría el arca 
con el cuerpo incorrupto del 
santo. La iglesia se cerró a la 
calle de Libreros con una so
berbia fachada de orden gi
gante. columnas monumentales 
que protegen las estatuas de 
San Pedro y San Pablo abajo y 
San Ignacio y San Francisco 
Javier, arriba, todas ellas obra 
de Manuel Pereira. Dentro que
daba un gran retablo barroco 
con pinturas de Angelo Nardi 
rematado por un Cristo que al
gunos creen sea el de Los Doc
trinos. Había ocho esculturas 
en madera de pino de Valsaín 
sobredorado. Acabado todo y 
para dar comunicación y conti
nuidad al Colegio Máximo y 
sirviera como Universidad. 
Carlos III encargó al arquitecto 
Ventura Rodríguez, una gran es
calera imperial que uniera el 
colegio y la parte nueva hacia 
la Ronda, hoy Vía Complu
tense.

Claros y oscuros

Poco se puede 
contra unas buenas bases
Todas estas gloriosas realidades 

y mil más que ni espacio ni f.cmpo 
nos penniten. han padecido ata
ques o daños casi insalvables. La 
invasión francesa robó los bienes 
muebles posibles llegando a que
mar los retablos para sacar el oro: 
en la guerra de los años 1936
1939 fue almacén } garaje la igle
sia. Desde más de medio siglo 
antes fue cuartel del Arma de Ca
ballería y luego de Infantería, de 

Escalera del siglo XVIII. Ventura Rodríguez

modo que se produjeron bastantes 
alteraciones de las naves que había 
hecho Ventura Rodríguez en la di
rección antes dicha. Mas hubo 
otro tipo de rupturas más sibilinas 
como fue el que en 1959 se produ
jera la misteriosa desaparición del 
túmulo de mármol rosácco que co
bijaba el arca de San Diego. 
Nunca se supo quién, ni cómo, ni 
cuándo, incluso los responsables 
del templo a la sazón que, eso sí. 

entonces hicieron la pavimen
tación de mármol del presbite
rio y las escalinatas del 
comulgatorio, con la meticulo
sidad y cuidado que acredita
ban a Luis Sanz.

A nadie se pude culpar la ro
tura de una Virgen María que 
cerraba el frontón de la pri
mera puerta principal y que 
destrozó un rayo.

No puede hablarse de! azar 
en los momentos en que. ya en 
los 1980 se adaptaba el antiguo 
Colegio Máximo para Facultad 
de Derecho, cuya cubierta era 
toda de pino de Valsaín sin 
sangrar c impoluto. La mitad 
de el desapareció y se convirtió 
en madera rica para pavimen
tos lujosos. Al tiempo que esto 
se paró también el proyecto de 
derribo de la escalera citada de
Ventura Rodrigue/, lo que hu
biera roto la comunicación o 
hubiera hecho perder grandio
sidad al edificio.

En ambos casos hubo una 
detención importante y una 
alerta que es lo que debemos 
seguir haciendo los atcalaínos, 
porque queda mucho patrimo
nio por recuperar y mucho am
bicioso con El Saco Roto 
abierto. Aunque nada más sea 
Era que la detención de aque- 

dcstrucción sirviera para 
que el culpable fuera nom
brado Académico de la Real de 
Bellas Artes.

Francisco Javier 
GARCÍA GUTIÉRREZ 

Cronista oficial de Alcalá
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Cartas
La empresa Roca, líder mun

dial en espacios de baño, plantea 
despedir 486 trabajadores: 258 
de Alcalá de Henares (Madrid) y 
otros 228 de Alcalá de Guadaira 
(Sevilla). Hay que recordar que 
esta empresa, ya en el 2010. des
pidió a 504 trabajadores me
diante ERIí de extinción de 
empleo auspiciado por el Minis
terio de Trabajo, estando al 
frente del mismo Celestino Cor
bacho (PSOE).

Todas estas medidas se dan 
cuando Roca, empresa líder 
mundial, tiene beneficios globa
les al extender su mercado en 
135 países y poseer 76 plantas de 
producción repartidas por el 
mundo.

Desde la Agrupación del PCE 
- Alcalá de Henares considera
mos lo siguiente:

- La patronal lia dcslocalizado 
la producción a países donde los 
trabajadores reciben menores sa
larios Estos despidos son una 
maniobra mezquina por pane de 
la patronal para eliminar puestos 
de trabajo con condiciones dig
nas.

- En su momento la patronal 
utilizó los beneficios cosechados 
en las fábricas en España para 
expandirse a otros lugares del 
mundo. Ahora, su forma de agra
decer el buen trabajo desarro
llado en estas factorías es 
cerrarlas, despedir a los trabaja
dores. siguiendo una despiadada 
lógica capitalista de máximo be
neficio.

- La patronal esta incum
pliendo los acuerdos del ERE de 
2010. en el cual se comprometía 
a mantener la actividad produc
tiva. hacer las inversiones nece
sarias y no reducir plantilla 
mediante ERE.

- Estas medidas de dcstnicción 
de empleo se sustentan en el aba
ratamiento y desrcgularización 
del despido, fruto de las Refor
mas Laborales perpetradas por 
los sucesivos gobiernos de PP y 
PsoE.

- Los procesos de dcslocaliza- 
ción son favorecidos por las 
políticas de globalización ema
nadas a raíz del Tratado de 
MaaitrichL en el cual se da la 
libre circulación de capitales, 
prohibiendo restringir estos mo
vimientos no sólo entre los esta
dos miembros, sino también

REZA NUEVE AVEMARIAS 
durante nueve días. Pide tres de
seos. uno de negocios y dos im
posibles. Al noveno día publica 
este anuncio y se cumplirán, 
aunque no lo creas.

P.C.R.

¡Ánimo, Roqueros!

entre éstos y terceros países. 
Tanto el PCE como IU siempre 
nos hemos opuesto frontalmentc 
a estas políticas que únicamente 
favorecen a los grandes capita
les.

- Desde el PCE apoyamos las 
posibles soluciones planteadas 
por los trabajadores y la no reea- 
lificación de los terrenos, a la 
vez que sostenemos la necesidad 
de tipificar como delito el despe
dir trabajadores en empresas con 
beneficios y poner fin a la libre 
circulación de capitales.

- En aquellos casos de des- 
mantclamicnto de la producción 
para dcslocalizarla. que los em
presarios devuelvan todas las 
ayudas públicas recibidas. Que 
las instituciones favorezcan y 
apoyen la recuperación de las 
instalaciones para que sean ges
tionadas y explotadas por los 
propios trabajadores.

"Maaslrichi es la imposición 
de un modelo económico de ca
rácter regresivo: el neolibera-

CCOO del Henares y EL RESUMEN ANUAL 
DE NOTICIAS del "Puerta de Madrid”

anual hace de nuestra organiza-Hacc unos días aparecía en su 
semanario el habitual resumen 
de las noticias del año en nuestra 
ciudad y Comarca.

Gracias a esta recopilación de 
noticias, del día a día del año 
2012. han hecho ver la enorme 
capacidad de trabajo, de reivin
dicación y de convocatoria que 
nuestra organización, las Comi
siones Obreras del Henares, 
tiene en nuestra ciudad.

Somos conscientes del enorme 
esfuerzo de medios y personas 
que durante todo el año. hemos 
desplegado: en contra de la re
forma laboral, de los cierres y 
ERES de múltiples empresas, 
denunciando la mala gestión en 
Educación, en contra de la priva
tización de la Sanidad, oponién
donos al repago en la farmacia, 
a los cierres de colegios públi
cos.

Asi mismo organizando, coor
dinando. convocando, partici
pando en todo tipo de 
actuaciones, desde la huelga ge
neral. pasando por cientos de 
manifestaciones, tanto en nues
tra Comarca como en las convo
cadas en Madrid, concentrán
donos y encerrándonos en todos 
aquellos lugares donde a una or
ganización como la nuestra, so
lidaria y comprometida se le ha 
requerido.

Pues bien, como deciamos las 
21 referencias que el resumen 

lismo que intenta conseguir aca
bar con todas las conquistas so
ciales y volver a mediados de! 
siglo XIX. Y esto es asi de tal 
manera que si Maastrieht no 
existiese lo habrían inventado.

Maostricht es la pensión que 
disminuye: el recorte en gasto 
sanitario: la congelación sala
rial de los funcionarios: el re
corte en inversiones para 
infraestructuras y obras necesa
rias: el mal funcionamiento de la 
educación: el recorte creciente 
de! subsidio de desempleo, etc. 
Maaslricht es lo inmediato, lo 
cercano, lo que afecta a cada 
ciudadano y a cada ciudadana. 
Maaslricht. tan aparentemente 
lejano, afecta a cada casa, a 
cada familia, a cada trabajador 
y trabajadora, a cada pequeño y 
mediano empresario, a cada tra- 
¡rajador autónomo, a cada ayun
tamiento. a cada comunidad 
autónoma." Julio Anguila 
(Mitin Fiesta PCE 1996)

David COBO 
Secretario Político 

Agrupación PCE-Akalá de Henares

ción. nos hacen ver que estamos 
en el buen camino, en el camino 
de estar con la ciudadanía en ge
neral y con los trabajadores en 
particular.

Solo modestamente permítame 
hacer una observación a los co
mentarios que en ellas se vierten, 
ya que estos no son fieles a la 
realidad, están faltos de 
rigurosidad informativa y lejos 
de ser un correlato objetivo de 
los hechos, pasan a ser opiniones 
de un periódico un tanto mez
quino en su tratamiento hacia las 
organizaciones sociales de la 
ciudad, con una visión sesgada 
de la realidad, con comentarios 
realizados desde el desconoci
miento de las Comisiones Obre
ras del Henares y de las gentes 
que estamos en ellas y por su- 
pucsto, desde ideas preconcebi
das que manan de unos medios 
de comunicación casposos, «le la 
derecha más reaccionaria y ma
lintencionada de nuestro pais.

No obstante. Comisiones 
Obreras del Henares, queda a su 
disposición para aclarar todas 
esas dudas y sospechas que 
siembran en su resumen anual y 
que lanzan a la opinión pública 
sin contrastar y sin siquiera pre
guntar a los interesados.

Santiago CLEMENTE 
MARTINEZ

De verdad

¿De verdad? ¿De verdad se 
creen los trabajadores de ROCA 
que van a parar el ERE que la 
empresa ha promovido?

A estas alturas ¿de verdad se 
creen que pueden parar unas de
cisiones ya tomadas en las altas 
esferas de esa empresa? ¿De ver
dad creen que con la acampada 
pueden solucionar algo?

En mi opinión lo único que 
van a conseguir es coger una 
pulmonía estando como están a 
la intemperie noche y día.

Seguramente haya buenas in
tenciones de pane de los sindi
catos. pero... ¿han evaluado los 
trabajadores los resultados de 
esta batalla? De antemano estoy 
seguro que la tienen perdida, a 
los hechos ocurridos en estos 40 
años de vivencia en este país me 
remito y a los vividos en el 
tiempo que fui sindicalista en la 
U.G.T. y a los hechos acaecidos 
en anteriores ocasiones en 
ROCA conociendo, además, que 
las leyes existentes en estos mo
mentos favorecen totalmente a la 
patronal.

Por tanto ciudadanos, ¡la 
suerte está echada! A coger las 
migajas que os quieran dar y a 
resistir como dice Wyoming el 
de La Sexta

A sabiendas además que el so
lar que ocupa ROCA es el más 
goloso de Alcalá para una futura 
burbuja y para el próximo pelo
tazo inmobiliario.

¡A buscarse las habichuelas en 
otra parte o a montar la marimo
rena!, cosa que me extraña mu
cho que no haya sucedido 
todavía con casi seis millones de 
parados. ¿Dónde están? Es lo 
que me pregunto.

Por tanto señores, desde mi 
perspectiva creo que si hay al
guna posibilidad de conservar 
determinados puestos de trabajo 
en unas nuevas instalaciones, se
ria lo que os propuse el otro día 
cuando les repartí octavillas en
tre mi operario y yo mismo y 
donde os aportaba un invento 
mío. patentado y mundialmentc 
único, estamos hablando de mi
llones de Water Can. sin contar 
los individuales para los chalets 
particulares, con esa aportación 
en las negociaciones ésa sería la 
única posibilidad de que ROCA 
mantuviera unos cuantos puestos 
de trabajo. Ahora bien, si ustedes 
son los primeros que no creen en 
este proyecto, flaco favor se es
tán haciendo.

Más yo no puedo ofrecer.

VitantonioCANMLLO
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¿Es Avellaneda 

Cervantes? 13

Las albondiguillas. Empece
mos por la conclusión y digamos 
que las albondiguillas son esas 
bolas que vemos en los escudos 
de amias. Si el escudo es un sim
ple grabado en un libro, serán 
circuios, pero si es un escudo es
culpido en la piedra de un edifi
cio. serán bolas que hacen 
relieve. Las llaman recles pero 
Ccrsantes dice albondiguillas. 
En la primera de tedas las citas 
aparece con una hermosa ma- 
yúwula que indica cifra:

-Pero don Carlos tomando un 
plato de /Mbondiguillas

Luego anotamos las variaciones 
de Sancho:

-albóndigas, pelotillas de 
carne

En el trabajo de campo descubri
mos quepardiez alude al río Za- 
pardiel de Medina. Alli junto al 
río. en unos jardines, se con
serva un edificio gótico del XVI. 
mandado hacer por los Reyes 
Católicos para carnicerías reales. 
En las puertas está esculpido el 
escudo de Medina que consta de 
trece Albondiguillas, con ma
yúscula. como Avila. Este nuevo 
hallazgo en un escudo nobilia
rio. es típico de Cervantes, y 
aquí y alwra es Avellaneda quien 
lo hace sin titubeos. Este descu
brimiento de las albondiguillas 
es una prueba valiosa de que 
Avellaneda es Cervantes.

Manjar blanco del Duque de 
Alva. Vamos ahora a descifrar 
otro escudo:

-un plato grande que tenia 
seys pellas de manjar blanco 
12 Av 81

Primero tenemos que aclarar que 
son pellas:

-una redonda pella de xabon 
Napoliuno 322*123 
.llevara la mejor pólvora...y 
las bocas tapadas con pellas 
de cera Milicia indiana f 47 
-aguardando al invierno que 
haya nieve y a puras pelladas 
nos podremos combatir 33 
Av 258

Deducimos que una pella es una 
porción de una materia blanda.

Quijote de Avellaneda
Y ahora veamos quí es manjar 
blanco. Es un manjar que tiene con
sistencia. se hace moldcablc y se 
Kdc cortar en trozos blandos. El 

so de que sea blanco es secun
dario para el manjar pero es lo que 
nos interesa en la cifra blanca = 
Aba. Se tr.ru del escudo del Duque 
de Alva. El manjar se echa en la 
bandeja del escudo cuya forma ad- 
Iuicre y se corta en porciones cua- 

radas. Este es el escudo de Alva.

Bramidan de Tajay noque. Quien 
más juega con el nombre dd gigante 
es Sancho. Hay doble razón para 
pensar, que este nombre está ci
frado. una porque son palabras de 
Sancho y otra porque hay variación:

-Gigante, gigante, gigantaco. Gi- 
gantonazo
-Bramidan. Balandrán 
-Tajayunquc, Partcjunqucs. Tra- 
gajunque. Comejunqucs

Jugando al donayre hallamos: 
■Bramidan - B-r- am-td -Mabrid 

Madrid
Ha sido suficiente con pellizcar B 
b- d
En el capitulo 12 Av desciframos 
Bramidan - Madrid, pero la clave 
quedaba falla de confirmación. Esto 
lo conseguimos en el cap 13:

-Bramidan traydor/ el encantado 
Bramidan / el desaforado 
Bramidan

Y cuando llegamos al final del capí
tulo. Avellaneda, siguiendo la cos
tumbre de Cervantes, nos da la clave 
explícita, como sello de que la cifra 
anterior ha sido bien interpretada:

-en la placa de Madrid, c! gran Ta
jayunquc. rey de aquel Rey no 13 
Av94

Herrera. Digamos ahora que Taja- 
yunque es Femando de Herrera y su 
libro Obras de Garcilaso. anotadas 
por él. IX- este libro imitó Cervantes 
la dedicatoria de la 1' Parte. Aqui en 
Avellaneda aparece como gigante, 
porque el libro anotado de llenera 
es grande. Se llama Tajayunquc por
que las notas de Hencra están seña
ladas con unos enormes clavos 
como de hierro forjado:

.Femando de Herrera
Obras de Garcilaso de la Vega. 
Sevilla. Bañera. 1580

¿Es Avellaneda

Cervantes? 14

El castillo de la imprenta. Desde 
que empieza el capitulo dice:

■d desamorado Manc-heg-o' d 
desamorado Manco -Manco 
de Erasmo

Mis adelante dice el Secretario:
-Eres tu por ventura el Cavallcro 
desamorado (el Cavallcro de 
Erasmo) Ese soy yo

El castillo de la imprenta. Desde la 
1* Parte sabemos que un Castillo es 
una imprenta. Cervantes eligió Cas
tillo por la calle del Cali de Barce
lona. donde estaba la imprenta de 
Cormcllas. Avellaneda al igual que 
Cervantes, conoce y rehace la cifra 
del castillo para hablar de impren
tas:

•veamos si todos juntos, o viles 
malandrines (madrileños), me ga
nareis \a famosa puente deste in
expugnable baluarte 13 Av 88

La famosa puente es la ventana ver
tical de la nuiquína de prensa de la 
imprenta. Esa ventana vertical su
jeta el enorme tomillo de madera y 
su clav ija. Parece en verdad que es 
una ventana de un castillo. Sabiendo 
todo esto, comprendemos mejor es
tas afirmaciones.

•cansado de escalar el castillo por 
la ventana
•avia escalado «te fuerte castillo

Perro. En el libro de Avellaneda, la 
cita de perro más colérica es la de 
este capitulo:

-que a ti te ha aora aporreado el 
desaforado Bramidan. O perro vil 
soez y de ruin ralea, que en mi fi
delísimo escudero has puesto las 
manos 13Av89

Perro es Felipe Roberto, c! impresor 
cuyo nombre aparece en la portada 
del libro de Avellaneda. La ira y el 
insulto de Quixote. se deben a que 
Peno ha tocado la portada del libro, 
poniendo su nombre. Por estas alu
siones comprendemos que es verdad 
que Felipe Roberto es Perro. El he
cho de que Avellaneda este en el se

creto de tantas cosas difíciles es 
un indicio de que se trata del 
mismo Cervantes.
Avellaneda también conocía el 

secreto, solamente sabido por 
Cervantes, de llamar negros a 
los jesuítas. En las primeras dé
cadas de la Compañía, se les 
empezó a llamar Padres porque 
no eran Frayles. el colectivo 
tampoco era Orden sino Compa
ñía. Se les llamó teatir.os en Es
paña. jesuítas en Flandcs y 
apóstoles en Portugal. El hábito 
negro, como el de los teatinos de 
san Cayetano, fue una novedad 
y Cervantes eligió la palabra nc- 
gro qué le servia de oposición a 
los blancos hábitos de los domi
nicos.

Exclamaciones de Sancho. Una 
de las características del habla 
de Sancho, es la de repetir, con 
variaciones, expresiones malso
nantes y graciosas:

-o hideputa / pesia / pardiez / 
voto a.' cuerpo de

Ya estudiamos La misa y vimos 
la variación más elocuente de to
das:
• cuerpo de mi sayo, que es de 
14 Av
Veamos ahora una lista de varia
ciones. que es más abundante en 
Avellaneda:

-cuerpo non de Dios ' cuerpo 
de quien me parió / cuerpo de 
san Quintín / cuerpo de quien 
me comadreo al nacer / cuerpo 
de quien la parió la muy puta 
vieja / cuerpo de san Ciruelo / 
cuerpo de Aristóteles / cuerpo 
non de mis zaragüelles / 
cuerpo de Poncio Pílalos / 
cuerpo non de Judas Iscariote 
/ cuerpo del anima de Anteeh- 
risto / cuerpo non de tal / 
cuerpo de tal / cuerpo de mi 
•o hideputa traydores / yo le 
bolo a tal / la grandísima puta 
que le parió.

La abundancia de repetición con 
tantas variaciones, son cifra de 
una palabra sencilla, que ya he
mos estudiado y significa ebris- 
llanos nuesos: -cuerpo - 
puerco

El Bachiller

25 /íceáiendeínia 
REFORMAMOS TU COCINA 
O aom1 azulejo, I2ml cenefa, 8m¡ suelo, varios modelos.

Mano de obra, albañileria, fontanería completa, electricidad. 

O Mobiliario de cocina fórmica. Modelo a elegir sobre 4ml aprox.

TODO INCLUIDO
medidns, presupuesto proporcional

PICAZO S.L.
Estamos en:

C/Gil de Antírado. 12
28834 Aleal» Hon.iros

Tel«1 889 85 42 
Y 

C/Oaoízy Velarde. 15 
28807 AlcaU de Henares

Tel. 91 878 87 58 - 615 475 436

ABOGADO
Virginia Buitrago

• DIVORCIOS
■ DESAHUCIOS
• HERENCIAS
• ACCIDENTES
• INDEMNIZACIONES

CZ Ramón y Ca|al. 9 • Balo
Tclf.: 91 882 58 68 • 660 016 772 

bu i tragos bogadotcrra.es
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Las fuentes de Alcalá eran de agua dura y 
clara. Cocían malamente los garbanzos, a no 
ser que. a través de investigaciones posterio
res. se haya demostrado que no era el agua 
sino la mala calidad de la legumbre. Recor
damos con nostalgia de un pasado con más 
futuro en arios que ahora, una partida de gar
banzos mejicanos, que llenaron de angustia a 
las entregadas y responsables amas de casa 
de entonces, ya que las mil formas que em
plearon para conseguir una cocción deseable, 
chocaban frontalmcnlc con la dureza de tal 
material y al llegar a nuestras mesas, eran re
chazados por mucha hambre que existiera, 
empleándolos en matar gorriones desde las 
ventanas con los tiradores artesanales (una 
horquilla de rama de árbol, dos go
mas recortadas de cámara de vehí
culo pesado y un trozo de badana 
que nos proporcionaba el guarni
cionero que trabajaba en su taller 
de la carretera de Pastrana). 
Cuando la legumbre se dejaba ma
lamente hincarle el diente por ha
berle cogido algún punto sensible 
y llegaba a nuestros estómagos par
tido en dos o tres trozos, la hora del 
colegio, en sesión de larde, era de 
un bullir digestivo que nos produ
cía una scd'cnormc. Esperábamos 
la salida como canto celestial y la 
fuente más cercana era la situada 
en un rincón, junto a lo que era en 
aquellos tiempos. La Comandancia 
Militar, centro neurálgico adminis
trativo de todo el sistema del ejér
cito en el ámbito de Alcalá. La 
fuente, que en la actualidad pasa 
desapercibida a la concurrencia, 
fue durante muchos años atracción 
colegial y de pasajeros infantiles 
que por alli transitaban. Dejemos 
aquí una referencia digna de te
nerse en cuenta: Un dia de esos que 
la vida nos da y nos quita, la fuente 
de la Comandancia se arrancó por 
medros no muy misericordiosos y 
estuvo a punto de verse convertida 
en escombro de vertedero. No llegó 
a ese fin y se mantuvo en piezas 
conservadas y controladas, hasta

Sed de colegio
que los efluvios destructores pasaron y se de
cidió. en otro dia que nuestros ediles se le
vantaron con buen pie. reconstruirla y 
situarla en el mismo sitio que permanecía va
cio y con la huella marcada en su vientre. La 
fuente se recuperó y su historia continuó, 
aunque, su historia, ya estaba marcada por to
das esas anécdotas acaecidas en tiempos pa
sados y que los colegiales protagonizaron. 
Tanto en invierno como en verano, nunca fal
taban los chavalincs amantes del agua y sus 
consecuencias. Verano de lagunas verdosas y 
ejércitos de avispas buscando carao tierna 

donde marcar su aguijón. Las fuentes de an
tes. cuando el agua permanecía en actividad 
de veinticuatro horas, formaban una zona hú
meda en su entorno, donde participaban del 
festín toda una masa de animalcjos de suelo, 
aire y paredes con ranuras. Allí se nutrian de 
elemento liquido y se mezclaban con el gé- 
ncro humano, sin ánimo de molestar, excepto 
las anunciadas avispas, abejas y otros insec
tos guerreros, que se lanzaban como aviones 
dcscontrolados en la piel suave y sonrosada 
de nuestros infantiles colegiales. Alli igual
mente teníamos el remedio con un poco de 
cieno que extendíamos por la superticic da- 
úada de nuestro amigo picoteado. El invierno 
era tiempo de curso escolar y la Graduada I* 

estaba situada en la calle Escuelas, 
denominada así en honor del colc- 
E'a existente. Los hielos de aque- 

•s tiempos eran de escándalo. Las 
humedades de la fuente se conver
tían en pistas de hielo, y como el 
amor a deslizarse en los chavales lo 
llevan en el instinto pueril, allá que 
se lanzaban los más atrevido» con 
sus botas de goma u otro calzado 
menos propicio. Caídas hubo, rotu
ras de huesos también, pero eran 
como heridas de batalla. En brazos 
de sus compañeros y a la casa de 
socorro (Cruz Roja), que pillaba a 
dos pasos del circuito deportivo de 
invierno. Una escayola bien puesta 
con la firma de todos los colabora
dores en el auxilio, hacía del niño 
un ídolo maltrecho y un '•inválido'' 
durante un mes de recuperación. 
Agua, bendita agua que das vida y 
la quitas en proporciones dcscon- 
troladas. Agua de fuente urbana 
que saciaba la sed y acariciaba 
nuestros rostros en tiempos de ca
lores mesetarios. Fuimos colegiales 
venturosos y sufrimos los avalares 
de fríos y calores, pero el tiempo 
nos permitió recordar aquella 
fuente y los tiempos en que su en
torno era vida de sangres cálidas y 
de las otras.

ATI LA-NQ
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Un número pasado de este 
mismo semanario incorporaba, 
una cabe la otra, las dos esque
las mortuorias de sendos ami- 
?>s míos. Luis Zafra y 
ilumino Polo. Ignoro si entre 

ellos hubiera existido nexo al
guno de incumbencia compar
tida. Ahora bien, cada cual a su 
manera y circunstancia si que 
pertenecía al mundo de mi ex
periencia. de mi tiempo; es de
cir. de mi mismo.

Luis Zafra, además de su 
menester de educador, encon
tró en el fútbol su afición más 
destacada; tanto asi que desde 
los años de colegio los enten
didos del balompié le apoda
ban Taioli (no respondo del 
deletreo) por emulo de di
cho -al parecer- conspicuo 
técnico ilaliano/argentino. En 
parte porque cuento con una 
Cotillo esmirriada en blanco y 
negro, en parte porque se trata 
de algo que no podría dejar de 
recordar nunca, el caso es que 
consen o la figura de Luis asis
tiendo. como árbitro, al saque 
de honor de la madrina de 
nuestro equipo de Santo Tomás 
(1953) en un encuentro mitad 
iniciático. mitad institucional y 
totalmente pachangucro que 
celebramos (yo. de capitán!!)

A pares
contra otro nada menos que del 
centro madrileño del asi llamado 
Apóstol Santiago. En aquellos 
pantalones cortos acalzoncillados 
que dejaban a su portador flotando 
dentro de ellos, en aquellas botas 
deportivas que más parecían es
carpines de casa de empeño y con 
la primera camisa que se pudiera 
uno poner para distinguirse si
quiera de lo que entendiéramos 
por ropa de calle, en esa guisa el 
bueno de Taioli. digo de Luis, apa
rece con el silbato presto a levan
tar acta y dirimir el curso de 
nuestros irreverentes patadones. 
¡Joder, que tiempos!

De Saturnino Polo. Polito. para 
muchos de nosotros nos será difí
cil despintar su planta de cucaña 
sonriente, facciones sempiterna
mente juveniles. Coincidí con el 
en las clases particulares de don 
Valentín Paje García allá por los 
primeros años cuarenta del pasado 
siglo. Polito. en razón de los cua
tro más de edad que me llevaba 
rendía cuentas a don Valentín en 
libros más gordos, más caros, más 
trabajosos. Una vez. una tarde, 
después de haberle tomado la lec
ción don Valentín a Polito. se refi

rió aquél con elogio al esfuerzo 
excepcional que éste había lle
vado a cabo al aprenderse un 
párrafo de seis lincas, exten
sión imponente que por enton
ces merecía la señalización 
terminante de los dedos pulgar 
c indico como razón inapelable 
de la magnitud del reto. De 
mayor. Polito encontró su aco
modo laboral en el negociado 
de una de las notarios de Alcalá 
de Henares. Por sus manos y 
por su confidencialidad se tra
segaron infinidad de documen
tos. papeles, protocolos, etc., 
relativos a cualesquiera asun
tos o negocios jurídicos que en 
última instancia tcnian irrenun- 
ciablcmentc que ver con el di
nero. Su altura corpórea sólo 
pudo compararse con su altura 
profesional ganada honrada y 
diligentemente.

A pares. Dos hojas más del 
árbol del paisaje de mi vida 
que se me han caído. Se va uno 
encontrando, no sé. como más 
ausente, como más tronco pe
lado. como más rama escueta. 
Ojalá que el particular viento 
de vuestra voluntad de trascen
dencia os haya llevado, Luis y 
Saturnino, a regiones propi
cias. Descansad en paz.

Tomás RAMOS OREA

Pablo Martín-ficena, 
miembro de la Asociación 
Internacional 
de Historia Económica

El profesor de la Universidad de 
Alcalá Pablo Martin-Accña. cate
drático de Historia e Instituciones 
Económicas, ha sido elegido miem
bro del Comité Ejecutivo de la In
ternational Economic History 
Association (IEHA).

La designación de Manin-Aceña 
fue anunciada en la última Asam
blea General de la International 
Economic History Association. ce
lebrada en Ciudad del Cabo a fina
les del 2012. y lo convierte en 
miembro del Comité Ejecutivo de la 
mencionada organización en repre
sentación de la comunidad de histo
riadores económicos españoles por 
un periodo de 3 años renovables.

+
PRIMER ANIVERSARIO

Don José Luis López Borreguero
Falleció en Madrid el día 23 de enero de 2012 

a los 72 años de edad.

D.E.P.
Su esposa, doña Pilar Atienza; hijos, Ma Cruz, Ma José, José Luis y Jorge; 
hijos políticos, nietos, y demás familia,

MISA FUNERAL
La Misa Funeral por su eterno descanso tendrá lugar el Miércoles día 23 de enero 
a las 20’15 horas en la Santa e Insigne Iglesia Magistral-Catedral, Plaza de los 
Santos Niños, de Alcalá de Henares.

RUEGAN una oración por su alma.
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Durante el curso pasado se matricularon en el Instituto Goethe de la UAH 

un total de 380 estudiantes universitarios en 30 cursos diterentes, 

un 50% más que en el anterior

Crece la demanda del idioma alemán 
entre los estudiantes de la UAH
Los estudiantes universitarios se están esforzando por aprender alemán. Asi lo demuestran las 
estadistieas registradas en la sede del Instituto Goethe en la UAH. En el año que aeaba de cerrarse 
se calcula que unos 25.000 españoles, la gran mayoría con una importante cualificación profesio
nal, emigraron a Alemania. En este año que comienza parece que la tendencia a marcharse irá en 
aumento... La pregunta es si este incremento corre paralelo al aprendizaje del idioma alemán en 
España y. más concretamente, entre los universitarios de la UAH.

El Centro de Lenguas Extranjeras conocimientos técnicos en este 
de la UaH no se ha resentido con idioma.

Sin duda, este boom del alemánla crisis y tampoco lo ha hecho la 
sede del Instituto Goethe en esta 
Universidad. Desde el año 2010 el 
incremento en el número de matri- 
culacioncs es exponencial. La falta 
de oportunidades en España y los 
reclamos desde Alemania han con
valido el alemán en uno de los 
idiomas más demandados por los 
estudiantes.

En concreto, durante el curso pa
sado se matricularon en el Instituto 
Goethe de la UAH un total de 380 
estudiantes universitarios en 30 cur
sos diferentes, ofertados en 2 se
mestres naturales y en cursos 
intensivos de verano. Esto supone 
un incremento de matricula de en 
tomo al 50% con respecto al curso 
anterior. La demanda continúa en 
aumento.

Tanto es asi que. como señala el 
director académico del Instituto 
Goethe de Madrid. Manfred Ewel. 
este centro oficial no puede hacer 
frente a la demanda con profeso
rado suticientcmcnte formado, por 
lo que a los alemanes formados en 
filología alemana se les ha abierto 
un mercado de trabajo en España.

La formación en alemán también 
ha cambiado en los últimos años 
para hacerse más versátil y adap
tada a las necesidades reales de los 
estudiantes. De hecho, aunque Ewel 
señala que son necesarios 2 años de 
estudios para obtener, al menos, un 
nivel 82 de alemán, ahora se ofre
cen cursos monográficos. Se oferta 
un curso para enfrentarse a una en
trevista de trabajo en alemán, que 
está teniendo un gran éxito entre los 
matriculados "porque no sólo se les 
enseña a responder a preguntas ge
nerales. también se les explican las 
formas, que en alemán son muy im
portantes". explica Ewel. Nunca tu
tear. evitar cualquier tipo de 
familiaridad y mostrarse serio y res
ponsable son algunas de las claves 
para que una entrevista de trabajo 
en Alemania o para una empresa 
alemana empiece con buen pie.

Asimismo, se ofrece un curso es
pecifico para ingenieros y otro para 
médicos y otro denominado 'ale
mán en el mundo del trabajo' que 
preparan a los alumnos para la vida 
profesional y los ayuda a aplicar sus 

sigue teniendo un 'pero' y es que en 
la enseñanza Primaria y Secundaria, 
este idioma sigue siendo residual.

Debe abordar el diseño/proyecto técnico y social de un prototipo que será 

construido junto al resto de propuestas en un recinto público en Francia 

Un equipo con profesores y alumnos de la 
UAH participará en el Solar Uecathlon 2014'

Con el nombre de Tlateau Team', 
un equipo en el que participan estu
diantes de la Universidad de Alcalá, 
en colaboración con profesores de 
sus centros, ha sido elegido entre los 
20 seleccionados para participar en la 
próxima edición del concurso 'Solar 
Dccathlon 2014'.

El equipo lo componen 40 alum
nos de Arquitectura (UAH). Ingenie
ría de la Edificación (UAH) c 
Ingcnicria de Telecomunicaciones 
(Universidad de Castilla-La Man
cha). que solicitaron su participación 
en esta competición internacional de

La Biblioteca de la UAH ha estrenado buscador

Con la llegada del nuevo año. la 
Biblioteca de la UAH acaba de 
poner en marcha una nueva herra
mienta de búsqueda que permite 
consultar a los usuarios, desde un 
solo punto, todas las colecciones 
de la Biblioteca unto impresas 
como electrónicas.

'Buscador" es una herramienta 
que busca en una gran colección 
de artículos, libros, revistas y re
cursos electrónicos suscritos por 
la Biblioteca de la UAH. asi como 
en el catálogo de la Biblioteca 
(registros en proceso de actualiza
ción). en el repositorio institucio
nal c-Buah y en una selección de 
recursos de acceso abierto.

Esta forma de consulta ofrece 
numerosas ventajas a sus usua
rios. como un acceso único intc- 
Eado a toda la colección de la 

iblioteca. la posibilidad de ac

ya que en el curso 2009-2010 sólo 
el 1.1% de los centros educativos 
públicos y privados ofertaban el 
alemán en su programa educativo 
cuando la media en Europa supera 
el 15%.

casas solares denominada 'Solar De- 
cathlon Europe’.

El grupo cuenta también con la co
laboración de profesores de ambas 
universidades, que se han unido al 
provecto progresivamente, asi conw 
delegaciones de estudiantes de dis
tintas facultades y determinadas ins
tituciones y empresas, dando como 
resultado un equipo multidisciplinar.

Los profesores que han iniciado 
esta andadura, francisco Javier Cas
tilla. Jesús Alfaro y José Manuel Pas
tor (UCLM); y Alberto Alarcón. 
Antonio Baños y femando Estirado 

ceder al texto completo de los do
cumentos recuperados cuando 
están disponibles u obtener 
información sobre la disponibili
dad de los documentos del cata
logo de la Biblioteca de la UAH. 
entre otras.

¿Qué se encuentra en Busca
dor? I.0S artículos, libros, comu
nicaciones a congresos, etc. que 
se encuentran en las revistas y 
recursos electrónicos (bases de 
datos, etc.) suscritos por la Biblio
teca de la UAH.

Además, pueden consultarse los 
libros electrónicos adquiridos por 
la Biblioteca de la UAH. los regis
tros del catálogo de la Biblioteca 
de la UAH. los documentos del re
positorio institucional de la UAH 
y los recursos de acceso gratuito: 
bases de datos, artículos de revis
tas. libros electrónicos, ele.

Manfred Ev/cl.
director académico del 

Instituto Goethe de Madrid

(UAH). ponen de manifiesto el entu
siasmo y buena acogida que tuvo, 
desde el principio, esta iniciativa en
tre el alumnado, que aúna los esfuer
zos de varias áreas de conocimiento 
y lo dota de un enfoque investigador, 
al mismo tiempo que docente, en to
dos los ámbitos que abarca: arquitec
tura. ingcnicria. comunicación, 
marketing, publicidad, traducción, 
informática, etc.

Además, el equipo cuenta con el 
patrocinio de sus respectivas univer
sidades y de otras entidades públicas, 
como el CSIC o el Instituto de Cien
cias de Construcción Eduardo To- 
rroja. asi como de empresas privadas 
como Abengoa. Heinckcn o Telefó
nica. entre otras.

¿Qué es
'Solar Dccathlon'?

Solar Dccathlon Europe (SDE) es 
un concurso a nivel universitario que 
consiste en la evaluación en 10 prue
bas que analizan la funcionalidad, 
habitabilidad, comunicación y difu
sión de cada una de Lis propuestas, y 
cuyos resultados, dan lugar a la ga
nadora.

Cada equipo participante debe 
abordar el discño'proyccto técnico y 
social de un prototipo que será cons- 
tmido junto al resto de propuestas en 
un recinto público denominado 'Villa 
Solaf.

Esta edición, que se celebrará en 
2014. tendrá lugar en Versallcs 
(Francia), y está organizada por el 
Ministerio de Vivienda francés en co
laboración con la Comisión Europea.
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El coordinador del grupo de Investigación alcalaino 

es el profesor de Tecnología Electrónica Miguel González Herráez

La H participa en nn provecto 
para minimizar el impacto 
de las pilas de desecho del carbón
El pagado 14 de diciembre se celebró en la Universidad Pública de Navarra la reunión inicial del proyecto 
ECOAL-MGT, proyecto del T Programa marco de la Unión Europa financiado dentro del programa 
SUDOE. que cuenta con la participación de la UAH. El objetivo es conseguir un estudio continuo de las pilas 
de desecho de carbón c identificar los peligros y la evolución de los escenarios que permitieran generar 
acciones a tiempo para minimizar el impacto negativo de esos restos de carbón. Ha sido uno de los 21 
proyectos aprobados de los 319 presentados en la última convocatoria correspondiente a 2012.

Los investigadores del proyecto 
pertenecen a diferentes institucio
nes de Portugal (Universidad de 
Oporto c INESC). Esparta (Uni
versidad Pública de Navarra y 
Universidad de Alcalá) y Francia 
(Universidad de Limogcs y 
XLIM). El coordinador del grupo 
de Investigación de la Universidad 
de Alcalá es el profesor de Tecno
logía Electrónica Miguel Gonzá
lez Herráez.

La combustión espontánea del 
carbón es un fenómeno frecuente 
en carbones de baja calidad. z\de- 
más de esto, ciertas causas exter
nas pueden dar lugar a la 
auto-combustion de carbones de 
calidad media o alta, en cuyo caso 

la combustión dura muchos anos. 
Esto ocurre durante su minería, al
macenamiento. gestión de resi
duos o transpone. Si dicha 
combustión se da en las pilas de 
deseeIto de carbón cercanas a mi
nas en desuso, que normalmente 
cubren una superficie muy amplia, 
estamos ante un fenómeno muy 
preocupante que afecta seriamente 
a las zonas mineras de diferentes 
paises.

Parad análisis de los problemas 
ambientales generados por estos 
residuos se va a desarrollar un sis
tema de monitorización basado en 
fibra óptica para la medición re
mota y multipunto de varios pará
metros fundamentales de las pilas 

de desecho. Un prototipo del sis
tema será instalado en una pila de 
desecho de carbón (en S. Pedro da 
Cova. Portugal) después de ser ca
racterizado en el laboratorio para 
evaluar su actuación en condicio
nes reales. Se espera que la expe
riencia y los conocimientos 
adquiridos permitan la optimiza
ción del sistema para aplicarlo ex
tensivamente.

El consorcio combina la expe
riencia geológica del departa
mento de Gcociencia de la 
Universidad de Opono con el co
nocimiento optoclcctrónico de 
cuatro grupos con reconocido 
prestigio internacional y de 
"knovv-how" complementario en

Miguel González Herráez

sensores de fibra óptica, desde sus 
fundamentos hasta el desarrollo 
del sistema y pruebas de campo.

Los resultados del proyecto se 
aplicarán al estudio de una pila de 
carbón en combustión en el cauce 
del rio Duero, en Portugal, que 
cumple algunas de las condiciones 
resaltadas antes (cercanía a nú
cleos urbanos, etc) aunque podría 
asimismo aplicarse a otras regio
nes dentro del espacio SUDOE 
que presentan problemáticas igua
les (pilas de residuos de carbón en 
León, Asturias y Galicia) o simi
lares (Daimiel. en Ciudad Real).

Según el ranking GreenMetric

Alcalá, la universidad más sostenible 
de España por tercer año consecutivo 
La Universidad de Alcalá es. por tercer año consecutivo, la primera universidad española en el desarrollo 
de políticas de sostcnlbllidad medioambiental, según el índice internacional GreenMetric. La Universidad 
de indonesia ha hecho públicos los resultados de la tercera edición del índice GreenMetric. un ranking que 
evalúa las políticas de sostenibilidad ambiental de centros de enseñanza superior de todo el mundo. Para 
ello se toman en consideración las políticas desarrolladas por cada una de las universidades en aspectos 
relacionados con las infraestructuras, la eficiencia energética y la eficiencia en la utilización de recursos 
hídricos, el correcto tratamiento de los recursos, o el fomento de sistemas de transporte no contaminante. 
Este año, se han considerado además, por primera vez. los resultados alcanzados por cada institución en la 
investigación y la enseñanza relacionada con el medio ambiente.

El ranking está encabezado por 
la Universidad de Connecticut. se
guida por la Universidad de Not- 
ttngham y la Universidad 
Nacional de Irlanda en Cork. En 
esta edición, la comparativa se 
amplía, con la selección de 215 
universidades de 49 países, frente 
a las 178 universidades de 42 paí
ses analizadas en el estudio ante
rior. La Universidad de Alcalá es 
la mejor posicionada entre las uni
versidades españolas, en el puesto 
número 30 de la clasificación, me
jorando los resultados obtenidos 
en la edición anterior del ranking 
tanto en términos absolutos como 
relativos. Junto la UAH aparecen 
otras siete universidades españo
las: entre ellas, la Universidad Po

litécnica de Cataluña y la Univer
sidad Autónoma de Barcelona, 
que se incorporan al ranking por 
primera vez. y ocupan las prime
ras posiciones entre las universi
dades españolas, tras la Universi
dad Politécnica de Valencia, que 
aparece en el puesto 39.

El vicerrector de Coordinación 
y Comunicación. Santiago Fer
nández. destaca esta noticia como 
resultado del trabajo coordinado 
por parte de toda la comunidad 
universitaria. 'Me gustaría agrade
cer el trabajo intenso de lodos 
aquellos, miembros del personal 
de administración y servicios, es
tudiantes y profesores, que nos 
han ayudado a recopilar los datos 
necesarios para participar en este 

estudio'. 'I_a participación de la 
UAH en osle tipo de rankings. 
como el Ranking Mundial de Uni
versidades de QS. o el ranking 
sobre transparencia de las univer
sidades. entre otros, constituye 
una oportunidad que debemos 
aprovechar para transmitir a la so
ciedad las fortalezas de la institu
ción'. señala.

CoiiKidicndocon la publicación 
de los resultados del ranking Gre- 
cnMctric. la Universidad de Al
calá ha elaborado un díptico 
informativo, en español c inglés, 
sobre las políticas de medioam- 
biente promovidas por la UAH. 
asi como un nuevo portal de sos
tenibilidad medioambiental, que 
contará próximamente con una 

versión en inglés.
La Universidad de Alcalá lleva 

años fomentando desde distintas 
unidades y centros, políticas de 
sostenibilidad medioambiental y 
eficiencia energética. A principios 
de 2012 el proyecto 'Energía Inte
ligente'. impulsado por la UAH 
junto con otras instituciones, ob
tuvo la calificación de Campus de 
Excelencia Internacional de ám
bito regional.

También en el año que acaba de 
concluir se puso en marcha la 
Planta de Trícogencración Energé
tica. que además de reducir el con
sumo eléctrico aporta ingresos 
adicionales a la Universidad: la 
instalación geotérmica del Edifi
cio Polivalente fue declarada 'me
jor instalación geotérmica en el 
sector industrial y servicios en la 
Comunidad de Madrid': la fotoli- 
ncra del Jardín Botánico de la 
UAH quedó finalista en los 'Pre
mios Innovación Muy Interesan
te': el grado de Ciencias 
Ambientales fue clasificado de 
nuevo por un diario nacional 
como el mejor entre los que se im
parten en España, y la Comisión 
Nacional de la Energía volvió a 
certificar que toda la electricidad 
consumida en las instalaciones 
universitarias procedieron de 
fuentes de energía renovables, en
tre otros logros.
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Quieren mantener los puestos pues Clece ha presentado un ERE temporal a la plantilla, 

cuando la mitad tienen media jornada y sueldos interiores a 400 euros mensuales

El recorte de 10.000 horas anuales de limpieza 
eo la UAH indigna a sus trabajadores
La primera manifestación del arto 2013 por Alcalá de Henares la han protagonizado los trabajadores de la 
empresa de limpieza Clece que tiene contratada la Universidad de Alcalá. Desde el pasado 8 de enero salen 
a la calle durante una hora, de 10 a II de la mañana, para protestar frente al Rectorado y también en la 
Plaza de Cervantes por los recortes sociales y económicos que les han impuesto.

En estos momentos están in
mersos en un ERE suspensivo 
temporal que va desde el I al 17 
de enero para la mitad de la plan
tilla y desde el 14 al 31 de marzo 
para la otra mitad, de un total de 
234 trabajadores, dias en los que 
salen a la calle a protestar con las 
pancartas: “si no hay solución 
habrá revolución” y "los trabaja
dores de Clece en lucha”. Ade
más. la pretcnsión de la empresa 
es recortarles las horas de tra
bajo. puesto que la UAH ha re
cortado la contratación del 
servicio de limpieza en 70.000 
horas anuales para ahorrar di
nero. "Denunciamos el deterioro 
de la calidad de los servicios en 
materia de Higiene y Limpieza 
de las instalaciones donde cursan 
sus estudios nuestros y vuestros 
hijos c hijas", aseguran los mani
festantes a la ciudadania. Algu
nos de ellos comentan a 
PUERTA DE MADRID que hay 

facultades, como por ejemplo la 
de Farmacia, con sólo tres traba
jadores de limpieza.

La mayoría de esta plantilla 

son mujeres, aunque también hay 
hombres (limpiacristalcs). y en 
torno a la mitad de ellas aún no 
tienen jornada completa, sino 

jomadas de 3 y 4 horas, en mu
chos casos partidas en dos perio
dos con unos salarios que rondan 
los 300 ó 400 euros mensuales, 
ya que la hora de trabajo se la re
muneran entre los 6 y 7 euros. 
“Hay gente con 15 horas sema
nales de trabajo a las que les 
quieren reducir a seis o siete ho
ras. y eso no es rentable, porque 
al final van a tener que pagar más 
en transporte por venir a trabajar 
que lo que van a cobrar", ponen 
como ejemplo los trabajadores 
indignados, y eso que la mayoría 
son vecinos de esta comarca: Al
calá. Torrcjón. Guadalajara. etc.

La plantilla de Clccc-UAH 
afirma que la universidad aléala- 
¡na ha destacado siempre por ser 
una de las más limpias de Es
parta. pero que desde hace 
tiempo se viene recortando en 
este servicio y si sigue así pasará 
a ser una de las más sucias. "Nos 
manifestamos en contra de los 
recortes que se nos han im
puesto. a» defensa de la calidad 
de los servicios públicos y en de
fensa de las condiciones de tra
bajo y derechos del colectivo de 
trabajadores de limpieza de las 
dependencias públicas, en este 
caso la UAH". También dicen 
:uc luchan por el mantenimiento 
e los puestos de trabajo ya que 

"a finales de marzo vence el 
plazo del contrato de la empresa 
con la Universidad" y todavía no 
saben si se renovara o no y qué 
pasará con sus puestos de tra
bajo.
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La vicerrectora María Luisa Marina Alegre explica las ayudas disponibles 

y destaca la importancia de la formación postdoctoral en el extranjero 

La Üniversidad de Alcalá, en busca 
de talentos nue unieran investigar 
Por segundo año consecutivo, el Viccrrcctorado de Investigación ha convocado el programa de Ayudas a la 
Formación de Profesorado Universitario (FPU). Estas ayudas se conceden por un periodo de hasta 4 años. 
2 de beca y 2 de contrato, y van dirigidas a licenciados y graduados <¡uc sayan a realizar el Doctorado en 
esta Universidad. El plazo de solicitud permanece abierto desde el día 14 de enero. Como señala la vicerrec
tora. María Luisa Marina, "este programa se integra en una política global de captación de talento y apoyo 
a los investigadores y tiene como finalidad formar doctores en úreas de conocimiento con alta dedicación 
docente, apoyando al mismo tiempo la actividad investigadora de los grupos de investigación de la 
Universidad de Alcalá y contribuyendo a incrementar el número de tesis doctorales".

María Luisa Marina, 
Vicerrectora de Investigación

Estas ayudas FPU se unen al 
resto de ayudas prcdoctoralcs ya 
existentes, como las ayudas FP1 
del Programa Propio del Viccrrec- 
torado de Investigación o los nue
vos contratos prcdoctoralcs que 
contempla la Ley de la Ciencia, la 
Tecnología y la Innovación, finan
ciados en la actualidad por los gru
pos de investigación con cargo a 
proyectos o contratos de investiga
ción. y se encuadran dentro de la 
carrera investigadora diseñada por 
la UAH.

Un estudiante que tenga en 
mente dedicarse a la investigación 
lo primero que tiene que solicitar 
en la Universidad de Alcalá es una 
Ucea de Introducción a la Invcsti- 
Eión del Programa Propio del 

crrectorado de Investigación. 
Estas becas se otorgan a estudian
tes de los 2 últimos cursos de los 
estudios universitarios y tienen 
como objetivo introducirá) univer
sitario en la actividad investiga
dora en el seno de un grupo de 
investigación de la UAH. Es la lla
mada investigación pregrado y 
existen también ayudas ministeria
les que el estudiante puede solici
taren el último año de los estudios 
universitarios con este fin.

Justo cuando el universitario fi
naliza o está finalizando sus estu
dios puede solicitar las Ayudas de 
Iniciación en la Actividad Investi
gadora. Son ayudas para gradua
dos. que se prolongan durante 12 
meses.

Aquellos que lian terminado sus 
estudios universitarios pueden 
además solicitar las ayudas prc- 
doctorales del Programa Propio 
del Viccrrcctorado de Investiga
ción: Ayudas para la Formación 
del Personal Investigador (M'l) o 
Ayudas para la Formación de Pro
fesorado Universitario (FPU). ya 
citadas, dirigidas a la realización 
de tesis doctorales, que hasta el 
momento contemplan 2 años de 
beca y otros 2 años de contrato. De 
este modo, los estudiantes más bri
llantes tendrán la oportunidad de 
desarrollar investigación durante 4 
años, periodo durante el cual la 
UAH también otorga a estos inves
tigadores ayudas para realizar cur
sos de inglés y ayudas a la 
movilidad para asistir a reuniones 
cicntificas y realizar estancias en 

otros centros, sobre todo en el ex
tranjero.

Cabe indicar que una estancia de 
3 meses en un centro de investiga
ción extranjero permite al futuro 
doctor la mención del doctorado 
internacional.

Otra vía para la realización de 
actividad investigadora en la UAH 
es a través de los nuevos contratos 
prcdoctoralcs que contempla la 
Ley de la Ciencia, la Tecnología y 
la Innovación financiados por los 
propios grupos de investigación 
con cargo a proyectos o contratos 
de investigación. Los mejores can
didatos tienen también la opción 
de optar a las Ayudas FPU y FPI 
financiadas por el Ministerio de 
Educación. Cultura y Depone y el 
Ministerio de Economía y Compc- 
titividad. respectivamente.

Además, la UAH ofrece distin
tas posibilidades para la carrera in
vestigadora. Cuando se adquiere el 
grado de Doctor, los nuevos doc
tores pueden solicitar las Ayudas

José Manuel Otero, nueva incorporación 
al Jurado de la Publicidad de Autocontrol
José Manuel Otero Lastres, catedrático de Derecho Mercantil de la 
Universidad de Alcalá, ha sido nombrado recientemente presidente de 
la Sección Sexta del Jurado de Autocontrol, una asociación para la 
autorregulación de la comunicación comercial.

Autocontrol es una asociación, 
sin ánimo de lucro, creada en 1995 
por los principales anunciantes, 
medios de comunicación, agencias 
de publicidad y asociaciones em
presariales con el fin tic gestionar 
el sistema español de autorregula
ción publicitaria. 1.a actividad de 
Autocontrol se centra en tres ám
bitos: la elaboración de códigos 
deontológicos de asociados y sec
toriales. la aplicación de estos có
digos por el Jurado, cuando hay 
una reclamación y el servicio de 
consulta previa o Copy-Advicc. 
que asesora sobre la corrección 
etica y legal de las campañas antes 
de su emisión. Los consumidores 
se benefician de la autorregula
ción. que les garantiza una publi
cidad responsable, a través del 
sistema gratuito de reclamaciones, 
que resuelve un jurado formado

Postdoctoralcs. Tienen una dura
ción de 12 meses y el objetivo fun
damental es evitar espacios en 
blanco a los investigadores mien
tras se tramitan otro tipo de ayudas 
posdoctoralcs de distintas adminis
traciones. ya sean europeas, nacio
nales o autonómicas para realizar 
estancias en el extranjero. “Son be
cas para que los mejores puedan 
permanecer en el ámbito de la in
vestigación y no se vean obliga
dos. mientras esas ayudas llegan, a 
abandonar la actividad investiga
dora. al mismo tiempo que la U Al i 
incorpora a sus grupos de investi
gación a jóvenes doctores", ex
plica la vicerrectora. quien destaca 
la importancia de la formación 
postdoctoral en el extranjero.

El Viccrrcctorado de Investiga
ción también ha creado en los últi
mos años ayudas posdoctoralcs 
para los investigadores que hayan 
apostado por realizar estancias mí
nimas de 24 meses en el extran
jero. Se trata de una nueva 

por expertos independientes de 
fonna ágil y eficaz.

El Jurado de Autocontrol es el 
órgano independiente que se en
carga de resolver las reclamacio
nes. Sus miembros son designados 
por la Junta Directiva de Autocon- 
tro! y por c! Instituto Nacional de 
Consumo (INC) y está compuesto 
por un Presidente, cinco Vicepre
sidentes y 15 vocales, que pueden 
actuar en Pleno o en sesiones. La 
Sección Sexta ahora cuenta con 
José Manuel Otero Lastres como 
Presidente, que releva en el cargo 
a Rafael lllcseas Ortiz. José Ma
nuel Otero es Catedrático de Dere
cho Mercantil de la Universidad de 
Alcalá y Doctor en Derecho por la 
Universidad de Santiago de Com- 
Ctela En la actualidad es miem- 

de entidades relacionadas con 
el derecho mercantil, como el Ins- 

modalidad de zXyudas Postdoctora
lcs de 12 meses en la UAH. peri
odo de tiempo durante el cual es 
posible solicitar otros contratos de 
más duración y alto nivel, como 
los programas Juan de la Cierva 3 
años-, Ramón y Cajal 5 años o 
las ayudas europeas. "El objetivo 
de estas nuevas ayudas es recupe
rar a los investigadores que ya han 
realizado una estancia superior a 
24 meses en el extranjero. Con 
ellas, disponen de 1 año para que 
puedan solicitar con nosotros los 
programas de alto nivel sin que 
tengan que acudir a otros centros". 
Esta ayuda es un medio para rein
corporar a investigadores de la 
UAH de primer nivel y también de 
captar investigadores procedentes 
de otros centros con una trayecto
ria investigadora brillante. Déoste 
modo, en opinión de María Luisa 
Marina, se consigue otro objetivo 
prioritario: apoyar a los grupos de 
investigación de la UAH con la in
corporación de talento joven.

titule of International Business 
Law and Praclice de la Cámara de 
Comercio Internacional. También 
es miembro fundador de la Inter
national Association for the Ad- 
venccment of Teaching and 
Research in Intclleclual Propcrty.

También ha recibido varios pre
mios, como la Cruz de Honor de la 
Orden de San Raimundo de Peña- 
fort. José Manuel Otero Lastres ya 
colaboró con Autocontrol como 
Presidente de la Sección Segunda 
del Jurado de la Publicidad entre 
2005 y 200S.
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la línea entrará en funcionamiento en la última semana de enero

El autobús entre Alcalá y el aeropuerto 
tardará 45 minutos, según Isoldi
El Ayuntamiento pedirá una línea directa ya aue según el PSOE al pasar por 
Torrejón el tiempo en completar el recorrido será de casi hora y media

El autobús que unirá Alcalá con el aeropuerto de Barajas comenzará sus recorridos en la última semana 
del mes de enero.según informó en la sesión ordinaria del pleno de la corporación municipal el concejal de 
Mosilidad. Marcelo Isoldi. La linca tendrá dos cabeceras en la ciudad complutense, una en la calle Brihucga 
y la otra en el hospital Principe de Asturias. Las discrepancias políticas llegan sobre el tiempo que tardarán 
los autobuses en efectuar el recorrido. Según el PSOE, al ser una prolongación de la linca que une Torrejón 
con el aeropuerto, la duración del viaje puede alcanzar una hora y media. Según Isoldi. el Consorcio Re
gional de Transporte ha establecido una duración del viaje de 45 minutos en hora punta y de 37 minutos 
en hora valle. En cualquier caso el pleno de la corporación municipal complutense aprobó'a propuesta del 
PSOE el solicitar al Consorcio Regional de Transportes de la CAM la puesta en funcionamiento de una 
linca de transporte directo entre Alcalá y el Aeropuerto de Barajas, sin pasar ni efectuar paradas en Torre
jón de Ardoz, a efectos de que esa linca directa "contribuya al desarrollo económico y turístico de nuestra 
ciudad", según el edil socialista Juan Manuel Romero. La moción fue aprobada con los sotos favorables 
de todos los concejales de la oposición mientras que votaron en contra los ediles del PP.

Marcelo Isoldi informó en la se
sión plenaria de que el coste del 
billete de ida en un sentido o en 
otro será el mismo del que hay que 
sacar para ir desde Alcalá a Ma
drid. es decir. 3'60 euros, y que se
rán válidos los bonos de diez 
viajes y el abono mensual de la 
zona /\B3. El viaje tendrá una du
ración de entre 37 minutos en hora 
valle y 45 en hora punta, según 
dijo Isoldi transmitiendo la infor
mación que le aportó el Consorcio 
Regional de Transportes de la Co
munidad de Madrid. Además, en
tre lunes y viemes habrá 32 viajes 
al día en un sentido y 32 viajes 
diarios en el otro, con un horario 
entre las 6'30 horas y las 22’30 ho
ras. mientras que en fines de se
mana y festivos se reducirá el 
número de viajes a 14 en un sen
tido y 14 en el otro, asi como el 
horario ya que comenzará a las

La línea tendrá dos cabeceras en Alcalá; 

la de la calle Brihuega y el hospital

El coste del billete será el mismo 
que para ir a Madrid

730 horas y el último viaje se re
alizará a las 20’30 horas.

En la moción aprobada, el con
cejal socialista Juan Manuel Ro
mero recordó que el 16 de 
septiembre de 2008 el PSOE pre
sentó al pleno una moción para 
instar a la Comunidad de Madrid 
a que estableciera una linca de 
transporte público directa entre 
Alcalá y el aeropuerto de Barajas, 
que concitó el apoyo unánime de 
los tres gntpos políticos de aquella 
corporación municipal, esto es. el

PSOE. el PPcIU.
Según Romero, la moción apro

bada dejaba patente ”la voluntad 
de este Ayuntamiento en pleno, de 
que nuestra ciudad cuente con una 
conexión directa y rápida con el 
Aeropuerto de Barajas. Sin em
bargo se nos anuncia en estos dias 
la puesta en marcha de la tan lar
gamente demandada línea de au
tobús entre los dos puntos citados, 
pero la solución adoptada dista 
mucho de ser rápida y directa. No 
es directa, ya que supone una pro-

Marcolo Isoldi, 
concejal de Movilidad

Juan Manuel Romero, 
concejal socialista

longación de la existente entre To
rrejón de Ardoz y el Aeropuerto, 
pasando por este municipio donde 
efectuará sus correspondientes pa
radas. Y no será rápida, ya que 
unirá al tiempo teórico actual de 
55 minutos, los que tomará el tra
yecto Alcalá-Toncjón. que en una 
estimación generosa podemos cal
cular entre 20 y 30 minutos, de
pendiendo de que la cabecera sea 
el Hospital o la calle Brihuega. es 
decir, que nos podremos ir a una 
duración de hora y media de viaje 
para ir desde Alcalá al aero
puerto".

“Nuestras expectativas y 
necesidades son burladas 
por la CAM"

Según Juan Manuel Romero 
"una vez más. las expectativas y 
necesidades de nuestra ciudad son 
burladas por la Comunidad de 
Madrid con una oferta que supone 
tardar del orden de hora y media 
recorrer un trayecto que ño debe
ría costar más de 30 minutos".
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Propuesta de Jesús Fernández Pascual a la junta de gobierno local 

Aprobado el baremo económico para obtener 
el carné municipal de transporte para mayores 
La Junta de Gobierno de! .Ayuntamiento de Alcalá aprobó el lunes 14 de enero la propuesta del con
cejal delegado de Mayores. Jesús Fernández Pascual, del nuevo baremo económico que regirá durante 
el año 2013 para la concesión del carné municipal de transporte para mayores y discapacitados, re
ferido a los ingresos máximos mensuales en función del Salario .Mínimo Intcrprofcsional fijado para 
el año 2013 y del número de miembros que convisen en el domicilio familiar.

El baremo económico para el 
año 2013 quedaría establecido de 
la siguiente forma:

• Ingresos máximos mensuales 
para I persona: igual o menor a 
645.30 euros.

• Ingresos máximos mensuales 
E2 personas: igual o menor a 

62 euros.
- Ingresos máximos mensuales 

para 3 personas: igual o menor a 
871.15 euros.

- Ingresos máximos mensuales 
para 4 personas: igual o menor a 
935.68 euros.

Las personas que se encuentren 
dentro de este baremo económico 
recibirán el carné municipal de 
transporte para mayores y disca
pacitados.

Dos opciones:
El bono para viajes 
dentro del municipio 
y el bono para toda 
la Comunidad de Madrid

Esic programa do la concejalía 
de Mayores da la posibilidad de 
adquirir abonos de transporte a un 
precio reducido a todas aquellas 
personas que no superen el ba
rcino económico establecido. Hay 
dos opciones. El bono de viajes 
para autobuses dentro del munici
pio: permite que la persona pueda 
disponer de 30 viajes a 1.40 euros 
por cada bono de 10 s iajes al mes. 
Lo pueden solicitar personas ma
yores de 60 a 65 años, empadro
nados en el municipio y que 
cumplan los requisitos económi
cos establecidos. Podrán retirar el 
Bonobús en la C/Cardenal Cisne-

Jesús Fernández Pascual, concejal delegado de Mayores

ros. n* 11 13 (Arca de Mayores), 
los tres primeros lunes de cada 
mes. en horario de 9 a 13 horas.

La otra opción es el abono trans
porte de la Comunidad de Madrid, 
que es válido para todo el mes por 
un importe de cuatro euros. Lo 
pueden solicitar personas mayores 
de 65 años, empadronados en el 
municipio y que cumplan los re
quisitos económicos establecidos.

Cada mes se recogerá el Abono 

en la C Cardenal Cisneros 11-13, 
los 5 últimos dias hábiles de cada 
mes. en horario de 09:00 a 13.30 
lloras, por riguroso orden de la le
tra del primer apellido.

I" día.- Letras A. B. C v D.
2 o día.-Letras E. F.GyH.
J^día.- Letras I.J.K. L.M.Ny 

Ñ.
4 " dia.-O. P. Q. R y S.
S’dia.-T.U.V.W.X.YyZ.

Completarán 

conformación 

las STS horas que 

tienen estipuladas 

los empleados 
municipales podrán 
recuperarlas 
35 horas semanales 
de trabajo

El equipo de gobierno del PP ha 
llegado a un acuerdo con la repre
sentación sindical de! Ayunta
miento a fin de que los empleados 
municipales recuperen las 35 ho
ras semanales que tenían como 
jomada laboral hasta la aproba
ción de los presupuestos generales 
del estado de 2012 en que se con
templaba que todos los empleados 
públicos tendrían una jomada de 
trabajo no inferior a las 37'5 horas 
semanales. Según la conccjala de 
Hacienda y Recursos Humanos. 
Marta Viñuclas. se ha llegado por 
parte del equipo de gobierno a un 
acuerdo con los sindicatos "como 
se ha hecho en otros municipios, 
por el cual se va a computar una 
parte de esas 37'5 horas en forma
ción. De manera voluntaria todo 
aquel funcionario que se acoja a la 
fonnación esc tiempo le estará 
computando, pero su jomada será 
de esas 37'5 horas"

Marta Viñuelas dijo que a dia de 
hoy lo único que ha cerrado el go
bierno municipal con los sindica
tos es que '•esc exceso de jomada 
de las 35 horas semanales que te
nían contempladas a las 37'5 que 
estableció el proyecto de ley de 
presupuestos generales del estado 
se pueda computar como forma
ción de los trabajadores que lo 
deseen''.

•¡
sacosa GAmnA

cerámicas • baños • cocinas • nuteriates «Je construcción • fontanena • ca'c’accion

SOLUCIONES .
EN CLIMATIZACION

• Calderas y Estufas de Biomasa
• Calefacción y Agua Caliente Sanitaria 
(condensación, bajo NOx, eléctrica...)

• Chimeneas y Hogar Térmico

Pesco do los Curas. 25 • TH.: 918 880 515 
ALCALÁ DE HENARES (Madrid) 

vrv.w.sacosa es
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Según ei concejal 
de Educación, 

Francisco Bernáldez, 
abriría la próxima 

semana si no se 
hubiera producido 

este percance el día 
6 de enero

El alcalde y el concejal de Educación les explica ron que las oDras 

se reanudarán cuando se haga el intorme policial sobre el incendio 

Un grupo de padres del colegio Antonio Mingóte 
pidieron en el pleno la apertura del centro
Una veintena de padres y madres de alumnos del colegio Antonio Mingóte asistieron a la celebración el 
martes IS do enero de la sesión dó pleno de l:i corporación municipal exhibiendo carteles en los que re
clamaban la apertura de este centro escolar público situado en la calle Arturo Soria, en la Carena. Como 
recordarán los lectores de PVERT?\ DE MADRID, un incendio en el colegio retrasará todavía más la 
apertura y puesta en funcionamiento de este centro escolar, que según el concejal de Educación. Francisco 
Bcrnáldez. abriría la próxima semana si no se hubiera producido este percance el día 6 de enero.

El propio Bcrnáldez en un pri
mer momento y a continuación 
también el alcalde. Javier Bello, 
no tuvieron inconveniente en 
abandonar unos instantes la sesión 
plcnaria para conversar con los pa
dres concentrados ante la puerta 
del Ayuntamiento y explicarles 
que las obras no se pueden rca- 
nundar hasta que se termine por 
parte de la Policía Nacional el in
forme sobre lo ocurrido en la no
che del 6 de enero cuando un 
incendio provocado quemó un 
aula asi como probablemente las 
instalaciones eléctricas y de cale
facción y fontancria de todo el co
legio.

El concejal de Educación ex
plicó que la reanudación de las 
obras no depende ni de la empresa 
constructora ni de la Comunidad 
de Madnd ni del Ayuntamiento de 
Alcalá porque depende de la rea
lización de un informe policial en 
el que se han tomado huellas y se 
acomete una completa investiga
ción para intentar averiguar quién 
o quienes fueron los autores del 
incendio. "A pesar de ello lo que 
les lie dicho que no vamos a dejar 
de presionar a la empresa y a la

Comunidad de Madnd para que en 
el momento que se puedan reanu
dar las obras se hagan lo más rápi

damente posible".
Como ya informó PUER I A DE 

MADRID la pasada semana, el in-

bomberos para realizar las labores 
de extinción.

El encargado de la obra declaró

ccndio en el colegio Antonio Min
góte ocurrió sobre las 22’20 horas 
del día 6 de enero; una llamada 
alertó a la policía de que se csuba 
enciendo un incendio en el co-

• Antonio Mingóte. Cuando 
agentes de la comisaria de Policía 
Nacional y del cuartel de la Policía 
Local llegaron, pudieron compro
bar que la puerta lateral externa 
estaba cerrada pero con el cristal 
roto.

Según fuentes policiales, fue por 
ese hueco por el que personas por 
el momento sin identificar acce
dieron al interior del centro esco
lar. cuyas obras estaban 
prácticamente finalizadas, ya que 
según Francisco Bcrnáldez sólo 
quedaba la instalación del conta
dor del gas y algunos remates. Las 
llamas afectaron por completo a 
un aula pero también se pudieron 
ver dañadas las instalaciones eléc
tricas. de calefacción y fontancria, 
a la espera de hacer una revisión 
de esas instalaciones. Bomberos 
del parque de Alcalá extinguieron 
el fuego empleando para ello una 
autobomba. Acudieron cinco
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a la policía que sobre las 25'30 lúe 
avisado telefónicamente de que se 
había producido un incendio. 
Cuando se desplazó al centro es
colar pudo observar que una ven
tana del colegio estaba forzada y 
abierta y también estaba forzada 
una ventana de un baño que co
linda con el aula que se encontraba 
en llamas, de ahí que todos los in
dicios apunten a que el incendio 
fue provocado y con esa hipótesis 
trabaja la Policía Nacional en su 
investigación sobre los hechos.

Pero lo peor son las consecuen
cias de este incendio, l.as llamas 
afectaron al techo del aula y por 
tartto a las instalaciones eléctricas, 
a la fontanería y a la pantalla. Esa 
aula quedó totalmente quemada. 
El ladrillo de la fachada exterior 
del aula quedó muy deteriorado 
por el fuego y los conductos del 
aire quemados. Aunque todavía no 
se ha evaluado en su totalidad el 
valor de los daños, es cuantioso.

Y sobre todo va a producir un 
nuevo retraso en la apertura y 
puesta en funcionamiento del co
legio. Según el concejal de Educa
ción. las obras estaban tan 
avanzadas que la dirección general 
de Infraestructuras ya había seña
lado que la apertura podría reali
zarse entre el 21 y el 28 de enero; 
apenas quedaba la instalación del 
contador del gas e incluso los pa
neles solares ya estaban coloca
dos. La dirección territorial de 
área de la consejería estaba prepa
rando la limpieza definitiva y la 
dotación del mobiliario para el co
legio como paso previo a la lle
gada de los niños. Pero todo eso 
ha quedado detenido a la espera de 
acometer las labores de reparación 
de los daños provocados por el in
cendio, que pasa por repintar una 
parte de las paredes del colegio 
que también se han visto dañadas 
por el humo, algo que no podrá 
ocurrir hasta que los investigado
res de la Policía Nacional termi
nen su labor pericial para lograr la 
detención del autor o autores del 
fuego.

Se realizan todos los

PROGRAMA SALUD Y MUJER 

ihea

les previa petición de cita en el teléfono 918771740

El Ayuntamiento dispone de un servicio 
para realizar densitometrías gratuitas 
La conccjala de Familia, Salud y Sen-icios Sociales del Ayuntamiento de Alcalá. .Mercedes Gómez, informó 
de la realización de densitometrías (medición de la densidad ósea), incluidas en el Programa de Salud para 
Mujeres de la Unidad de Promoción de Salud del Ayuntamiento complutense. La prueba sirve como factor 
de predicción de riesgo de fracturas, ya que contribuye a la detección precoz de la osteoporosis. Está espe
cialmente dirigida a mujeres con menopausia biológica o quirúrgica y mujeres post-mcnopáusicas.

UlHtóilI

"Desde la Concejalía de Salud 
del Ayuntamiento de Alcalá de 
Henares -explicó la conccjala. 
.Mercedes Gómez.- proponernos 
una campaña de detección de den
sidad ósea, en mujeres mayores 
de 45 años. A través de una deter
minación sencilla c indolora, po
demos conocer la densidad en el 
hueso calcáneo".

Las densitometrías se realizan 
con carácter gratuito los miércoles 
en el Centro Municipal de Salud, 
previa petición de cita (Calle San
tiago. 13; telefono: 91 877 17 40. 
de 9:00 a 14:00 horas).

"El programa de salud dedicado 
a la menopausia dentro de los Ta
lleres de Salud para mujeres con
templa diferentes aspectos que se 
abordan en pequeños grupos de 
trabajo", señaló Gómez. "Las pro
fesionales prosiguió- intentan 
que las mujeres conozcan mejor 
su cuerpo y acepten estos cambios 
físicos y emocionales, así como 
las consecuencias biológicas mas 
frecuentes del proceso de meno
pausia".

Además, se aprende a tener unos 
hábitos saludables que mejoren la 
calidad de vida en este periodo. 
"Romper los mitos y creencias 
que existen y que la mujer puede 
tener en tomo a la menopausia, los

cambios que el climaterio provoca 
en la sexualidad y asumir con po
sitividad esta madurez física y 
emocional", dijo. "Este apasio
nante taller hace finalmente un re
corrido por los sentimientos y las 
sensaciones de la mujer puesto 
que está concebido para dar una 

dimensión integral a una nueva 
etapa cnriquccedora de su vida 
llena de sorpresas y emociones".

Los talleres se celebran durante 
todo el año. previa inscripción en 
la sede de la Concejalía, en el 
Centro Municipal de Salud (c/ 
Santiago. 13).
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Javier Rodríguez, por Uno/ del PSOE. Pilar Fernández, portavoz de Izquierda Unida.

Estallido de irritación de Marta Vinuelas d¡rígido a los ediles de UPyD, 

a los que dijo que "presentan mociones sin conocer la realidad"

"¡Dejen de ser la mosca cojonera 
de este ayuntamiento!"
I.o de esta corporación municipal es cuando menos curioso: hay votaciones en el pleno a las que es 
difícil aplicar una lógica política. En la sesión del martes 15 de enero se presentaron por parte del PSOE 
y de UPyD sendas mociones en las que e pedia dejar sin efecto el acuerdo adoptado respecto del personal 
de la Empresa Municipal Promoción de Alcalá cuya disolución se aprobó el 20 de marzo de 2012 a pro
puesta de UPyD en una moción en la que textualmente se aprobó con los votos favorables de UPyD. 
PSOE e IU, la abstención de España 2000 y el voto en contra del PP. además de la disolución de la em
presa pública encargada de la gestión cultural en el consistorio complutense, "el transferir todas sus 
funciones, personal y medios materiales a la concejalía de Cultura del Ayuntamiento de Alcalá".

Así pues, las aludidas mociones 
en el pleno del 15 de enero pedían 
la no incorporación a la estructura 
del Ayuntamiento de Alcalá del 
personal de la empresa pública di
suelta "atendiendo a los principios 
de igualdad, mérito y capacidad 
que deben regir el acceso del per
sonal al servicio de las administra
ciones públicas". Anteriormente, 
en cumplimiento de la moción del 
20 de marzo, la Junta de Gobierno 
había acordado el 31 de diciembre 
de 2012 la incorporación de los 
seis trabajadores a la concejalía de 
Cultura.

Pues bien. UPyD. PSOE c IU 
votaron a favor de estas mociones 
en el pleno del 15 de enero. Eso si: 
la ponavoz de IU. Pilar Fernández 
Herrador, criticó a UPyD y levó en 
su totalidad la moción del 20 de 
marzo y el acta de la sesión para 
decir. 'Somos rehenes de nuestras 
propuestas y de nuestras pala
bras". Fernández Herrador criticó 
al PPal recordarle: "Ustedes cum
plen las mociones que les da la 
gana y otras no las cumplen. Pero 
van y eligen para cumplir la más 
difícil de todas". Además dijo la 
portavoz, de IU que si el PP hu
biera cumplido la primera moción 
que presentó IU en septiembre de 
2011 y se hubiera reunido la comi
sión sobre Promoción de Alcalá 
para lijar objetivos consensuados, 
no se hubiese llegado a la situa

Marta Viñuelas. portavoz del Grupo Popular.

ción de la moción de disolución 
plantead.! en marzo.

"¡Qué mala suerte han tenido 
los señores de UPyD!"

Pilar Fernández se mostró preo
cupada con un proceso parecido al 
de Promoción de Aléala: "I-I pleno 
aprobó la disolución de la Ciudad 
Deportiva Municipal y se pre
guntó qué va a pasar con los tra

bajadores de esta: "Los concejales 
de UPyD han abierto un melón 
muy difícil porque traen mociones 
que no saben el recorrido que van 
a tener", i.a portavoz de IU se 
mostró irónica con ellos: "¡Que 
mala suene han tenido los señores 
de UPyD!. Para una moción que 
cumple el PP. va y resulta que es 
la de UPyD y ahora les v icnc mal 
que lo cumplan. ¡Eso es mala 
suerte!". Lo curioso es que los edi

les de IU votaron a favor de la mo
ción de UPyD.

Por su parte, el portavoz de 
UPyD. Anselmo /Xvendaño. dijo 
que iba a hacer pedagogía munici
pal: "Cuando se aprueba una mo
ción no causa efectos inmediatos. 
Como dice el reglamento orgá
nico. una vez aprobada una mo
ción se traslada a la comisión 
correspondiente, donde los grupos 
políticos tienen que decidir cuál es 
la manera más idónea de darla 
cumplimiento".

Pero mucho más peculiar fue la 
postura del PP. que criticó a 
PSOE, IU y UPyD por sus postu
ras pero acabó votando a favor de 
la moción "porque no estuvimos a 
favor de la moción inicial y por 
tanto de la incorporación del per
sonal de Promoción de Alcalá a la 
concejalía de Cultura”, según dijo 
su portavoz municipal. Marta Vi- 
ñuelas. quien dijo al portavoz del 
PSOE. Javier Rodrigue/ Palacios, 
que "lo suyo es un mercadeo para 
intentar ser alcalde". Y este dijo a 
Viñuelas: "Si fueran coherentes 
votarían en contra de la moción".

La portavoz del PP no dejó de 
criticar a IU. a quien recordó: "Us
tedes votaron a favor de la disolu
ción de la empresa Promoción de 
Alcalá", y descargó una buena 
carga de irritación sobre UPyD: 
"Cuyo portavoz viene aquí a ha
blamos de pedagogía municipal. 
Usted nos lia dejado claro la actua
ción que sigue, que es la de pre
sentar mociones sin conocer la 
realidad, puesto que desconoce la 
realidad social y económica que 
tiene esta ciudad. Yo lo que les 
pido es que dejen de ser la mosca 
cojonera de este ayuntamiento".

En medio de este marcmagnun 
quien si mantuvo su posición fue 
el edil del grupo mixto España 
2000, Rafael Ripoll: "En marzo de 
2012 ya dijimos que nos abstenía
mos porque no nos parecía lógico 
aprobar la disolución de una em
presa pública con una moción que 
tenia cuatro párrafos. Esto es una 
charada, un paripé, un teatro y 
nosotros no vamos a participar de 
ello, por lo cual nos abstenemos".
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Un halón de oxígeno entre Alcalá y el gran Madrid

La tinca de Espinillas en peligro por el avance 
2012 del Plan General de Ordenación Urbana
En este escrito quiero expresar lo que para mi es una alerta, una vez se lee el Avance 2012 del PGOV 
de Alcalá de llenares que tiene por objeto sentar el dibujo definitivo de lo que será la Alcalá del futuro 
y que definitisamente fijará el último crecimiento de la ciudad. Son muchas cosas que a mi me 
preocupan pero en este caso me centrar* en la Finca Etpinillos.

Al Oeste de nuestra ciudad 
queda libre de edificaciones una 
notable superficie de terreno que 
antaño tuvo usos agrícolas y gana
deros y que hoy. por desaparición 
de estas actividades, se encuentra 
en un estado de abandono pero de 
colonización vegetal en una fase 
incipiente de hierbas altas y peque
ños matorrales. Se trata de un es
pacio que comprende el extremo 
más oriental del término de San 
Femando de Henares y el más oc
cidental del de Alcalá de Henares, 
con un pequeño piquito de Torres 
de la Alameda que llega a cruzar el 
1 leñares entre los dos primeros tér
minos. La parte sanfemandina re
cibe el nombre de Soto de zMdovea 
y el paisaje es el de una gran man
cha herbácea, con algunos cultivos 
y unos pocos árboles separados en
tre sí pero que generan una visión 
de campiña cienamente interesante 
y bonita; la parte complutense se 
conoce por el topónimo de Soto de 
Espinillos y el paisaje es similar; 
antiguos campos de labor, atrave
sados por caminos flanqueados por 
hileras de árboles, preferentemente 
moreras. Los dos sotos están sepa
rados por el rio Henares, el cual va 
acompañado por una exigua banda 
forestal que en algunos casos es in
existente como en el paraje de Soto 
de la Ciudad (Alcalá de Henares) y 
otras veces alberga una mancha de 

bosque de ribera de cierta entidad 
como en un recodo o meandro del 
Henares en el paraje que está bajo 
lo que se conoce como Cuesta de 
La Origucta. Lo que si conocerá la 
mayoría de los complutenses es el 
olivar que separa Alcalá de Torre- 
jón. más allá del Torete y que res
ponde al topónimo de El Majuelo 
de Espinillos; en la actualidad, cre
emos que este cultivo arbóreo ha 
dejado de recibir manejo debido a 
que la gestión de la finca de Espi
nillos lia pasado a manos de la em
presa pública de la Comunidad de 
Madrid llamada Arpegio, dedicada 
a la gestión del suelo para toda 
clase de usos: residenciales, indus
triales. comerciales, oficinas, etcé
tera.

Lo que nos preocupa en este ar
ticulo bien puede extenderse a la 
parte sanfemandina o la parte alca- 
laina al Sur del Henares (El Rasi- 
Ilo. Soto de la Ciudad) pero nos 
dedicaremos a la parte Norte alca- 
laina de este espacio aún no urba
nizado: Espinillos y las dos 
márgenes del Torotc entre el denso 
paquete de infraestructuras de 
transporte que forman la M- 
300.'via fcnoviaria'A-2 y el campo 
de golf de la Base Aérea de Torre- 
jón de Ardoz que como es sabido 
es suelo de Alcalá de Henares-.

Su superficie, medida de una 
forma algo grosera, puede aproxi

marse a las 330 hectáreas. Tenia en 
su parte Norte un vacio urbano for
mado por sucios que fueron de la
bor y que responderían a los 
topónimos de Llano de la Galga. 
Cantarranas y Las Torderas. todos 
ellos en el termino de Tonejón de 
Ardoz y hoy sepultados bajo el as
falto. hormigón y ladrillo del 
enorme barrio torrejonero de Soto 
del Henares, donde se halla en su 
extremo oriental el Hospital Uni
versitario de Torrejón. cuyo recinto 
casi invade el término de Alcalá, 
llegando a constreñir algunos árbo
les como almendros, olivos y una 
herniosa encina.

Empecemos por el tramo de To
rotc mencionado. Durante el man
dato de Manuel Peinado empezó a 
gestarse una idea que aplaudo por 
el concepto y no porque lo hiciera 
un gobierno de "izquierdas": la 
Muralla Verde que trataba de supo
ner una bañera forestal ouc sepa
rase la ciudad de Alcalá de la gran 
mane lia urbana que es la ciudad de 
Madrid y las poblaciones agrega
das a su área suburbana y conur- 
bada. en este caso más cercano 
Torrejón de Ardoz. Todo esc suelo 
quiso protegerse de urbanizaciones 
en suelo alcalaino que terminaran 
por fusionar las aglomeraciones 
urbanas complutense y madrileña 
creando un continuo urbano sin 
espacios intersticiales libres de edi-

Caballos paciendo 
en Soto de Espinillos. 
A la izquierda discurre 

el Henares acompañado por 
un interesante bosque 
de ribera caduciíolio.

ficaciones. de modo que se realizó 
una plantación de árboles y arbus
tos que. de haber tenido éxito, 
podría haber ayudado a la restaura
ción vegetal que correspondería a 
las márgenes del arroyo Torotc. 
Los sucesivos gobiernos complu
tenses parecen haber olvidado 
aquel propósito y no sólo no queda 
ni un solo plantón sino que el des
arrollo urbano de Torrejón en ese 
lado en forma de polígono Indus
trial Casablanca ha hecho preciso 
el movimiento de tierras en tér
mino de Alcalá, la construcción de 
un canal de desagüe al Torotc que 
dé servicio al polígono y la coloca
ción de una pasarela peatonal de 
madera sobre el canal. Sin em
bargo. los censos ornitológicos 
efectuados en el paraje no sólo han 
demostrado una considerable ri
queza y diversidad de especies sino 
la presencia de carnívoros como el 
zorro o grandes herbívoros como el 
jabalí en un lugar que aún conserva 
un encanto considerable, entre ma
juelos. álamos y tarajes. Una nota 
negativa es la presencia del alóc
tono pez gato en las aguas del To
rotc. junto con las larvas de 
anfibios que demuestran que las 
aguas no son aún tan malas como 
para demonizar el paraje y ordenar 
una sentencia de soterramiento y 
cementación de todo el lugar. Sin 
ningún género de dudas, esc polí
gono trapezoidal de unas 70 hectá
reas debe ser protegido y debe 
recibir un tratamiento de restaura
ción ecológica que dé cobijo a la 
fauna autóctona y contribuya a 
mantener una separación física de 
Alcalá de Henares y la megalópolis 
madrileña en su apéndice de Torre- 
jón de Ardoz. evitando asi una po
sible pérdida de identidad local y 
una pérdida de percepción de Al
calá como ciudad facocitada por la 
capital c incorporada a su entra
mado de calles y avenidas Además, 
creo que es saludable mantener in
tersticios rústicos o naturales entre 
los núcleos urbanos para disminuir 
esa agobiante sensación que pro
voca un todo urbanizado, sin espa
cios abiertos y pulmones de 
refresco y regeneración atmosfé
rica en un área de 6 inilloncs de 
habitantes y un sector tan con
taminado como es el Valle del He
nares. con dos poblaciones que 
figuran entre las más contaminadas 
de España: Alcalá y Toircjón1. Por 
último. Espinillos. Varias son las 
amenazas que se ciernen sobre este 
paraje hermoso en cualquier época 
del año. Recomendamos al lector 
situarse en el Hospital de Torrejón 
de Ardoz o en la confluencia de la 
torrejonera Ronda Sur con el Pasco 
de la Concordia y pascar por lo que 
han convertido en un recorrido pe
atonal lineal por la comisa de la tc-
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La gran llanura aluvial 
de Espinillos. Hoy, un mosaico 
do bosque de ribera, árboles 

dispersos (moreras, almendros) 
y herbazales. ¿Mañana 

un polígono empresarial? 
Vista tomada desde la terraza 

sobre la que se asienta 
Torrejón de Ardoz. 

Al fondo, San Juan del Viso.

traza del Henares sobre todo el 
llano subyacente desde este lugar 
hasta el Henares y mis allá hasta la 
falda del ceno del Viso; o también 
caminar desde la parte trasera del 
cementerio torrejonero en direc
ción a Alcalá, cosa que no tiene 
pérdida debido a las inconfundibles 
siluetas de 'forre Carena y la mole 
herreriana y catedralicia de la torre 
de San Justo. En invierno obser
vará una campiña parda, grisácea, 
fría, con los árboles desnudos que 
hace creer al obervador en un gé
lido campo castellano; en la prima
vera los verdes son de una 
intensidad inmensa, la frenética 
actividad de ruiseñores, fochas, ga
llinetas, jilgueros. trigueros, pinzo
nes. mochuelos y el sanado 
cromatismo floral de amapolas, 
margaritas, fumarias, malvas: en 
otoño los dorados de los sauces, 
fresnos, álamos blancos y negros, 
las bolas rojas de los majuelos o es
pinos abares mezclados con los 
verdes perennes de los tamarindos 
sobrevolados por los pasos migra
torios de grullas, cigüeñas, mila
nos, cormoranes, anátidas, estorni
nos: el verano seco, con los herba
zales amarillos y el suelo torrado 
pero con la alegría de la luz vera
niega en un espacio alcalaino que 
sirve como cobijo a una enorme 
congestión residcncial-industrial 
como es Torrejón de Ardoz.

Espinillos es visitado a diario por 
gentes tranquilas y con actitudes 
cívicas de la localidad de Torrejón 
de Ardoz v que desarrollan la prac
tica del atletismo, ciclismo, pueden 
ser personas que salen a caminar, a 
pascar a sus perros, unas veces por 
el mismo paraje y otras atravesán
dolo de camino al Viso, a Tunes de 
la Alameda... pero muchas veces 
frecuentada por jóvenes que hacen 
botellón, que se meten en la anti
gua Granja de Espinillos (antigua
mente ocupada por la Sociedad 
Española contra el Ganado Hí
brido. fundada por el hacendado al
calaino Don Enrique Allcndcsala- 
zar) y que hoy amenaza un serio 
estado de ruina y derrumbe de pa
redes y techumbres en lo que fue 
un complejo rural del siglo XVIII 
con construcciones añadidas en el 
XX’. Precisamente me han avisado 
que a finales de diciembre de 2011 
vieron cómo unos hombres saca
ban vigas de madera del interior 
del edificio en presencia del vigi
lante de la finca, perteneciente a 
una conocida empresa de seguri
dad privada. Según me declararon, 
las vigas fueron apiladas sobre un 
interesante suelo elaborado con es
mero a base de cantos rodados c in

troducidas en el vehículo del vigi
lante de seguridad para ser trans
portadas a un lugar cercano.

En otra ocasión he visto incen
dios en el interior del edificio que 
se unen a otros episodios de vanda
lismo que he podido constatar con 
frecuencia -y dado aviso al 112- 
como la '‘divertida" quema de la 
pelusa de los álamos blancos en 
primavera por parte de algunos jo
venzuelos. el cepósito de grandes 
árboles (hasta 40 pinos llegamos a 
contabilizar en la primavera de 
2011) junto a un núcleo de infravi- 
viendas en territorio complutense 
pero en las mismas puertas del lo- 
rrcjoncro barrio de Soto del Hena
res. a escasos metros del agua del 
Henares. La extraordinaria cerca
nía de este apéndice de termino 
municipal complutense a zonas de 
actividad humana de Torrejón de 
Ardoz como el Cementerio-Tana- 
torio de esta localidad o el aparca
miento de pago junto al campo
santo favorecen una presión sobre 
este espacio con aún bastantes sig
nos de naturalidad.

Cuando ha sucedido algún inci
dente. he llamado al 112 y suelen 
saltarles las dudas sobre qué 
cuerpo de policía tiene competen
cias sobre el terreno. Unas veces la 
llamada es cogida por la comisaria 
de San Femando, otras por la de 
Torrejón y otras por la de Alcalá. 
En alguna ocasión se ha pedido la 
ayuda de agentes locales torrejonc- 
rosy han dicho que como esa zona 
es de Alcalá, que llame a la policía 
local complutense.

En la actualidad, los herbazales 
de Espinillos son pastados por un 
rebañito de ovejas y por un grupo 
de una media decena de caballos y 
potros que campan a sus anchas 
mientras el diente limpia la vege
tación colonizadora y enriquecen el 
suelo con sus excrementos, cosa 
que podría hacer volver a aves des
aparecidas hace pocos años como 
la canaca (Coracias ganulus).

Volviendo al Avance 2012 del 
Plan General de Ordenación Ur
bana. paso a pegar algunas partes 
de dicho texto y que demuestran un 

claro objetivo de integrar este es- 
C'o dístico en un proceso de ur- 

ización:
En la página 87 podemos leer 

que "También se incrementan las 
Redes Públicas Generales destina
das a las infraestructuras básicas de 
la ciudad, para ampliar las zonas 
destinadas a depósitos de agua y 
una nueva EDAR (Olivar del Espi- 
nillo)"

En la misma página se eviden
cian los propósitos ya que "Al Su
roeste, entre el rio Henares y el 
limite con el municipio de Torrejón 
de Ardoz. aparece un espacio cvcn- 
tualmcntc destinado al ocio, a cier
tas formas de producción no 
específicamente industrial y a los 
servicios: el Olivar del Espinillo. 
Con esta operación, la Corporación 
municipal se propone dar solución 
al tratamiento del borde de la mar- 
En derecha del I leñares, c integrar 

ncionalmcnte las nuevas actua
ciones residenciales que se des
arrollan en el vecino municipio de 
Torrejón con los usos del suelo pre
vistos en Alcalá para los espacios 
que se extienden entre el no y la 
vía férrea, al Oeste del arroyo To
rete". Groseramente se podría en
tender como hacerles a los 
torrcjoncros del barrio Soto del He
nares un espacio para su ocio y 
algo que podría entenderse como 
un nuevo concepto de parque em
presarial. Es decir; Torrejon pone 
su parte residencial en un espacio 
que se ha encargado de colmar ha
cia el limite con Alcalá y la ciudad 
complutense rellenará su hueco 
rústico que la separa de la aglome
ración suburbana de Madrid con 
esta suerte de "polígono empresa
rial" y de ocio en un solidario afán 
de crear un todo funcional en el 
polo de Espinillos.

En la página 118 se confinna con 
rotundidad que "El espacio exis
tente entre el rio Henares, la Ave
nida Complutense, el Torote y el 
limite con el municipio de Torrejón 
es ahora una explotación rústica 
(Olivar del Espinillo). Es deseo de 
la Corporación que esta zona se in
corpore al proceso urbanizador. 

para constituirse en un espacio eco
nómico de alto nivel (de uso global 
terciario comercial'ocio) con insta
laciones de baia densidad. Incluirá 
suelo destinado a Redes Públicas 
Generales de servicios, para la fu
tura construcción de una esución 
depuradora de aguas residuales que 
pueda completar el esquema de sa
neamiento de la ciudad, elimi
nando la depuradora Este, situada 
en el Parque de Los Viveros (la 
cual se sitúa hoy en excesiva pro
ximidad a las áreas residenciales)". 
En mi opinión, la colocación de la 
futura Estación Depuradora de 
Aguas Residuales a orillas del He
nares y Torote en un espacio prote
gido por Red Natura 2000 (LIC 
Cuenca de los ríos Jarama y Hena
res. código ES 31110001). ZEC 
(Zona de Especial Conservación) 
de los ríos Jarama y Henares su
pondrá un retroceso en las políticas 
de respeto al medio ambiente y una 
peligrosa falta de respeto a la legis
lación que todos hemos de respe
tar.

Vuelvo a insistir en que pueden 
crearse espacios de generación de 
aleo mucho más cerca de la ciu- 

compacta y sin invadir espa
cios rústicos como Espinillos. Esta 
finca posee valor ambiental, valor 
paisajístico y visual y el valor de 
constituir una solución a la génesis 
de la conurbación a lo largo del Va
lle del Henares que amenaza con 
fagocitar a nuestra urbe c incorpo
rarla a esa idea de ciudad megaló
mana y compuesta por un mosaico 
cuyas teselas son municipios: el 
Gran Madrid. ¿Dónde quedará la 
idea de la Gran Alcalá, histórica, 
bimilenaria. con identidad y perso
nalidad. capital secular de su co
marca. separada del resto ya que 
reposa en la hoya a orillas del He
nares? Blanco y en botella: con 
este tipo de planes quedará diluida 
en esc mejunie metropolitano de 
más de 5 millones de habitantes. 
Por cierto, las personas a las que se 
encomienda la planificación de la 
futura Alcalá deberían mostrar más 
conocimiento de la ciudad y más 
cuidado con el empleo de la topo-
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nimia y los nombres de las calles; 
es constante leer “Avenida Com
plutense” en lugar de Via Complu
tense.

Puede ser claro que ese hueco 
rústico es para los gestores del te
rritorio de la Comunidad de Ma
drid. hacedores del sueño que es la 
“ciudad-región de Madrid" o la 
“región metropolitana de Madrid", 
ese estriberón necesario para unir 
piezas urbanas colocadas sobre 
esos incómodos terrenos “pantano
sos" que son los que aún están sin 
urbanizar. Una vez relleno el Soto 
de Espiniilos podrán generar un 
polo de actividad económica en 
medio de Alcalá y Torrejón de Ar- 
doz; una suerte de "centro urbano" 
para un todo urbano y funcional 
Iuc podría ser el tándem Alcalá- 

orrejón. Es decir, otro Coslada- 
San hemando, un Alcobendas-San 
Sebastián de los Reyes, el aglome
rado Lcgancs-Gctafc. Las Rozas- 
Majadahonda. Un Espiniilos 
urbanizado es la solución lógica a 
la expansión de la linea de subur
bano o metro que en breve conec
tará Chamartín con Torrejón de 
Ardoz.

En la página 138 se vuelve a re
cordar cómo Soto de “Espinillo" 
quedará dentro del proceso urbani- 
zador.

En la página 1-49 se vuelve a in
cidir en la idea: “El Olivar del Es
pinillo se plantea con un uso global 
tcrciario'comcrciaVocio. en un lu- 
Kmuy accesible y con una nota- 

calidad paisajística. Será 
idóneo para la instalación de. por 
ejemplo, un Parque Empresarial 
temático, acaso con usos mixtos 
terciarios y/o comerciales. Recuér
dese que colinda con la enorme 
operación del Soto del Henares, si
tuada en Torrejón de Ardoz; puede, 
por tanto, recibir demanda de los 
dos municipios, que ya suman en
tre ambos casi 350.000 habitantes. 
El Olivar del Espinillo se encuentra 
en el baricentro de ambas ciuda
des". En mi opinión, el reconver
tido Espiniilos recibirá mayori- 
tariamente la visita de los vecinos 
del vecino pueblo de Torrejón. ya 

que está absolutamente cerca del 
mencionado barrio. Es verdad que 
por Espiniilos pasan los miles de 
ciudadanos complutenses que re
gresan de sus trabajos o estudios de 
la ciudad de Madrid y sus munici
pios suburbanos pero en la práctica 
se trata de una finca alejada varios 
kilómetros de las primeras barria
das residenciales de nuestra ciu
dad: 3 kilómetros de las viviendas 
de La Garena y del Polígono 
Puerta de Madrid; 5 kilómetros en 
linca recta del epicentro de la capi
tal complutense si lo situamos en la 
Plaza de Cervantes. Por cierto, ¿se 
prctcirdc arrancar los muchos cen
tenares de olivos de la finca?

En la página 201 aparece que 
"Por lo demás, y si bien Alcalá de 
Henares ya carece de grandes ex
tensiones agropecuarias, aún per
sisten cultivos interesantes a lo 
largo de los cauces del Henares, del 
Camarmilla. incluso del Torotc; ve
gas c islas fluviales que denotan un 
pasado agrícola cuyo rastro no ha 
desaparecido, y que se materializa 
sobre tierras de alto valor agronó

Estado de degradación y ruina del complejo agropecuario 
de Espiniilos. Muchos adolescentes juegan en su interior, 

con el peligro indiscutible do derrumbos.
Foto: Lista Roja del Patrimonio Complutense.

mico. cuales son las vegas de los 
rios. El Avance 2012 afianza la via
bilidad de estos cultivos, que que
dan protegidos por sus valores 
ambientales, y por ello fuera de 
cualquier proceso urbanizador". 
Esto mismo propongo se entienda 
para todo el hueco rústico que nos 
ocupa en este escrito. El valor es
tratégico de Espiniilos como abas
tecedor de recursos agrícolas no 
debería quedar sepultado bajo el 
afán urbanizador. Hay otras zonas 
cercanas a la ciudad susceptibles 
de integrar polígonos que generen 
empleo sin recurrir a engullir Al
calá en el estómago de la metrópoli 
y sin condenar al ostracismo este 
tipo de parajes aún valiosos.

Por último, es menester recordar 
que /Mealá es Ciudad Patrimonio 
de la Humanidad por titulo otor
gado por la UNESCO en 1998 y 
que hay que cuidar las vistas de la 
ciudad histórica (skylinc) desde el 
exterior. Esto mismo se puede leer 
en la página 154. Cualquiera que se 
sitúe en la terraza aluvial por en
cima de la Vega del Henares, a lo

Espiniilos con el edilicio 
agropecuario que tue granja 
desde uno de los miradores 

del barrio Soto del Henares de 
Torrejón de Ardoz. El Henares 
separa la golosa finca de otras 
como La Ciudad. A la izquierda 
do la fotografía está el olivar 
de Espiniilos y al fondo, la 

urbe complutense.

largo del parque lineal que flan
quea la Ronda Sur de Torrejón de 
Ardoz podrá admirar la Ciudad de 
Alcalá desde una perspectiva in
édita. casi como se acurrucaba la 
urbe antes de la explosión dcsarro- 
llista de los 60 del siglo XX. sobre 
su vega y protegida por los escar
pes de los cerros. De?dc esta posi
ción destaca sobremanera la torre 
de la Catedral-Magistral, la cúpula 
de las Agustinas (sobre todo de no
che gracias a su iluminación artís
tica) y uno de los silos. Si se atina 
un poco la vista se distinguirán las 
cúpulas de Santa María la Mayor 
(Jesuítas) y San Bernardo.

Espero que nuestros políticos y® 
gestores reconsideren esta idea de 
urbanizar Espiniilos y otras mu
chas que ponen en peligro el con
torno agronatural de la ciudad de 
Alcalá. Espero reflexionen sobre 
la idea que puede ser ya trasno
chada de potenciar la ciudad ex
tensa y difusa, excesivamente 
dependiente de un transporte cada 
vez más caro para recorrer dema
siados kilónwiros. dependiente de 
un petróleo que cada vez más asfi
xia nuestras exiguas economías 
doméShéáí y émpiéM á CáUSár 
arrepentimiento en quienes ahora 
tienen que recorrer las largas dis
tancias que separan Madrid o Al
calá de las urbanizaciones de 
chalets en los pucblccitos de la co
marca; una ciudad que engulle su 
territorio rústico pero que tiene un 
enorme valor como balón de oxi
geno y como descanso visual en 
un área metropolitana tan densa y 
grande como es la de Madrid. 
¿Merece la pena acabar con este 
rincón?

, Pedro Manuel 
GARCIA CARVAJAL

Torrejón de Ardoz es la cuarta 
localidad de España más contami
nada según un infonne de la OMS: 
hltp:/\vww.who.inv'phe/hcalth_to- 
pics'outdoorair/databases'cnhn- 
dcx.html).

• Arriero Ranz, Francisco. "Las 
élites económicas y el poder local 
en Torrejón de Ardoz durante la 
Restauración (1875-1923)“. Anales 
Complutenses (Vol. XX). Institu
ción de Estudios Complutenses. 
2008; pág. 45.

’ Grupo en Defensa del Patrimo
nio Complutense. Lista Roja del 
Patrimonio Complutense. Una rela
ción del Patrimonio Histórico en 
riesgo. Complejo rural de Espini- 
llos: httpríAvww.pairimoniocom- 
plutcnse.e$1p'32OO3.htm
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BUENAS PRÁCTICAS
PARA CUIDAR EL MEDIO AMBIENTE
El articulo 45 de la Constitución Española establece que todos tienen el derecho de disfrutar de un medio 

ambiente adecuado para el desarrollo de las personas, así como el deber de conservarlo.

RECUERDA:

Apaga los equipos 
electrónicos cuando no se 
utilicen en un tiempo 
prudencial. Apaga también 
el monitor, aunque no lo 
creas, sigue consumiendo 
energía si no lo haces.

Evita imprimir 
documentos cuando no 
sea necesario. Reutiliza 
las hojas en sucio y, cuando 
no sea posible su 
reutilización, separa el 
papel para ser reciclado.

El Patrimonio Natural de 
nuestra ciudad es una 
seña de identidad que 
también merece nuestro 
respeto y cuidado. Acércate 
a conocerlo, te sorprenderá.

El reciclaje es una 
herramienta clave para 
proteger el medio ambiente y 
contribuir a su conservación

Cada gota de agua que no 
se consume, es una gota que 
se ahorra.

Piensa si es necesario 
mantener encendida 
la luz artificial, o basta 
con subir la persiana 
para que entre luz 
natural.

Una ciudad limpia es 
tarea de todos; tan 
importante como limpiar es 
mantener la limpieza. Utiliza 
los contenedores y 
papeleras, deposita en su 
interior los residuos y 
respeta siempre los horarios 
establecidos. Si tienes 
mascotas, recoge sus 
deyecciones, no sólo es 
cuestión de limpieza, sino 
también de salubridad para 
ti, tu mascota y para el resto 
de vecinos, además de ser 
tu obligación.

A
 ALCALÁ DE HENARES 

AYUNTAMIENTO

wvAv.ayto-alcaladehenares.es



Tras el éxito del programa de Navidad, se acometerán cambios en la fiesta de los disfraces

Virginia Sanz Drenara importantes 
novedades para el Carnaval

El día fuerte 

será el sábado, 

que este ano será 

el 9 de febrero, 

y noel domingo

yakra el miércoles 13 con el En
tierro de la Sardina, acto éste al 
que Virginia Sanz quiere dar ma
yor relieve y unos cambios impor
tantes en los que ya se está 
trabajando aunque todavía no han 
trascendido.

Queda por determinar si habrá 
pregón en este Carnaval 2013. Es 
un asunto que dependerá de lo que 
plantee en los próximos encuen
tros la Coordinadora de Peñas. Ya 
el año pasado no hubo pregón y no 
faltaron las voces a favor y en con
tra de tal medida. Cierto es que la 
concejalía de Fiestas Mayores no 
lo ha programado de momento y 
va a dejar que esa decisión surja 
de una próxima reunión con la Co
ordinadora de Peñas.

La pista de hielo 
estará hasta

M éxito del programa de .Xas idad y. sobre todo, de la Cabalgata de Reyes Magos estimula a la concejalía de 
Fiestas Mayores a continuar por la senda de los cambios sustanciales en un modelo que se venía repitiendo 
desde hace prácticamente treinta años. La conccjala de Fiestas Mayores. Virginia Sanz. reconoció a PUERTA 
DE MADRID que prepara importantes novedades para una fiesta que desde su concejalía se quiere 
reconducir y cambiar para atraer a mucho más público. El Carnaval está a la vuelta de la esquina, puesto 
que comenzará el viernes 8 de febrero con los pasacalles que organizan las escuelas infantiles Arco Iris y 
Calatea llegando a la plaza de Cervantes, pero también otras en los respectivos barrios en los que se encuen
tran asentadas, y concluirá el miércoles 13 de febrero con el entierro de la Sardina.

El primer cambio en el que está 
trabajando Virginia Sanz es fijar el 
día importante del Carnaval 2013. 
Hay que señalar previamente que 
ya su antecesor en el cargo. Mar
celo Isoldi. cambió la filosofia del 
Carnaval reduciendo los dias de 
concursos y actos a un par de ellos 
sin contar lo que programan las es
cuelas infantiles. Esta fiesta no 
tiene en Alcalá la importancia que 
puede tener en otros lugares, no 
digamos ya las islas Canarias o 
Cádiz, sino por ejemplo Castilla- 
La Mancha.

Por eso. y lógicamente por los 
criterios de ahorro emanados del 
plan de viabilidad y ajuste. Virgi
nia Sanz va a seguir planteando un 
Carnaval reducido, o mejor dicho, 
en el cual se concentren los actos 
en dos dias. Pero a partir de esc 
planteamiento todo lo demás cam
bia. El día importante ya no va a 
ser el domingo sino el sábado, jor
nada en la que se concentrarán los 
concursos infantiles de disfraces, 
tanto infantil como de adultos. El 
cambio de día importante tiene 
que ver con el objetivo claro de 
dar mayor relevancia a la fiesta y 
a los concursos.

Por la mañana del sábado 9 de 
febrero se celebrará en la plaza de 
Cervantes el concurso infantil que 
tradicionalmcntc se venía celc- 

brando desde hace una treintena 
de años en domingo. Pero no será 
un concurso simple, sino que con
sistirá en una gala infantil con ac
tuaciones en la que ya está 
trabajando la concejalía de Fiestas 
Mayores.

Y lo mismo ocurre con el con
curso general de disfraces que se 
celebrará en la tarde-noche <icl sá
bado 9 de febrero en la que será la 
gala de Carnaval 2013. La conce
jalía de Fiestas Mayores ha deci
dido incrementar la cuantía de los 

premios a fin de que estos se ha
gan atractivos para los participan
tes. De este modo se repartirán 
sólo en premios 1.150 euros en 
metálico, pero lo esencial será una 
gala en la que habrá desde varie
dades con músicos en directo, 
hasta chirigotas, y por supuesto el 
concurso de disfraces.

Con una jomada intensa como 
será la del sábado 9 de febrero, la 
concejalía de Fiestas Mayores de
jará libre el domingo 10 de febrero 
y retomará la programación cama-

el 3 de febrero
Por otra parte. Virginia Sanz ex

plicó que la pista de hielo de la 
plaza de Cervantes permanecerá 
en funcionamiento hasta el 3 de 
febrero: "El éxito está siendo tal 
que creemos que es importante 
que esté algo más de un mes. que 
era lo que en un principio había
mos pensado. Los colegios que lo 
han solicitado están pasando en 
horario escolar por la pista como 
una actividad deportiva y lúdica y 
fuera de esta actividad extraesco
lar son muchos los alcalaínos que 
están haciendo uso de la activi
dad".

La idea es que el día 4 de fe
brero se retirará la pista de hielo y 
la tarima, pero se mantendrá la 
carpa para que en ella se puedan 
celebrar las galas de Carnaval.
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La mayoría lo paga por'solidaridad', pero hay quien está reclamando no hacerlo rellenando 
el formulario de tres hojas cuya elaboración ya viene a costar el euro a la administración

El euro por receta trae de cabeza 
a usuarios v farmacéuticos
En 2013 un nuevo cartel elaborado por el Colegio Oficial de Farmacéuticos de Madrid aparece en todos los 
escaparates de las farmacias para avisar a los ciudadanos de que: "la Ley 8/2012 de 28 de diciembre de Me
didas Fiscales y Administrativas de la Comunidad de Madrid obliga al farmacéutico desde el 1 de enero de 
2013 a recaudar la tasa de I curo por receta a determinados beneficiarios del SERMAS por productos con 
precio igual o superior a 1,67 euros. El no pago de la tasa supone el incumplimiento de una obligación tri
butaria, según el Real Decreto 939/2005, de 29 de julio que establece, entre otros, el procedimiento de apre
mio. Gracias por su colaboración, lamentamos las molestias ocasionadas".

Debido a ello son numerosas las el curo por receta, en algunos ca- gasto y molestia que ha tenido que 
sos por temor a lo que les pueda 
suceder, ya que les puede interve
nir Hacienda, pero sobre todo por 
solidaridad, al ser conscientes del

plataformas y asociaciones que es
tán difundiendo una ‘guia* en la 
que se explica que tienen que ha
cer los ciudadanos que quieran re
belarse contra una medida que 
tildan de "injusta". En ella asegu
ran que los pacientes deben entre
gar la receta, mostrar su DNI. 
aportar una fotocopia del mismo y 
rellenar un formulario con tres ho
jas del que se tiene que quedar una 
copia. El 15-M recuerda además 
que el farmacéutico está obligado 
a entregar los medicamentos y que 
"en ningún caso actuamos contra 
los farmacéuticos, sino contra su 
función recaudatoria forzosa". El 
documento también advierte de 
las consecuencias de la objeción: 
"pueden ponemos una falta admi
nistrativa. un recargo del 20% de 
la cantidad demandada. Es decir, 
el curo que no pagamos puede 
acabar conviniéndose en 1,20 cu
tos. Si somos muchas las personas 
que no pagamos -dicen- no po
drán tramitarlas, ¡será inviable!".

Sin embargo, tal y como con
firma a PUERTA DE MADRID 
Magín Ruiz Lomas, farmacéutico 
de la calle Mayor de Alcalá de He
nares. la mayoría de personas que 
están acudiendo estos primeros 
dias a las farmacias están pagando 

momento tan complicado econó
micamente que atraviesa el país y 
de que liay que arrimar el hombro.

Además, las molestias no son 
sólo para el usuario que debe rea
lizar este ‘repago’ sino también 
para los farmacéuticos, pues la 
medida les lia supuesto una nueva 
sobrecarga de trabajo al tener que 
estar explicando y tramitando a los 
usuarios la reclamación de la 
exención del pago cuando asi se lo 
solicitan.

También hay que destacar que la 
Consejería de Sanidad madrileña 
ha realizado y entregado unas 
10.000 copias del formulario al 
Colegio Farmacéutico de Madrid 
para sus más de 2.770 farmacias, 
aunque en teoría el documento 
también debe encontrarse en los 
centros de salud. Pero estos docu
mentos les están llegando con 
cuentagotas a los establecimien
tos, tanto, que algunos farmacéu
ticos como el propio Magín Ruiz 
lian tenido que hacer copias o des
cargarse de internet el formulario 
para que no le faltara en caso de 
que se lo solicitase el público, un 

asumir él. Y asi es cómo lian des
cubierto y se plantean qué benefi
cio puede tener esta recaudación, 
si elaborar los documentos de pa
pel con tres hojas le supone a la 
administración regional un coste 
bastante similar al curo que está 
cobrando. El gobierno de Ignacio 
González apuntó que su medida 
’disuasoria’ para reducir la factu
ración de medicamentos y ahorrar 
supondría un ingreso anual de 83 
millones de euros al año. pero 
nunca ha explicado a cuánto as
ciende el coste de los documentos 
de la reclamación.

El formulario tiene tres hojas, 
una para el cliente que ha manifes
tado su voluntad de no pagar la 
tasa sobre las recetas médicas y 
dos que se queda el farmacéutico, 
una de ellas para enviarla junto 
con la receta por la prestación far
macéutica a la Dirección General 
de Gestión Económica y Compras 
de Productos Sanitarios y Farma
céuticos y asi avisar de “que no 
hemos recaudado el impuesto, 
porque si no. nos lo descontarían 
a nosotros", aclara el farmacéu
tico.

Magin Ruiz explica que sólo 
aquellos pacientes que no tienen 
recursos son los que están solici

tando no pagar el curo porque ade
más ni siquiera tienen bienes que 
Hacienda les pueda investigar y ya 
no temen nada. En muchos casos 
se trata además de enfermos cró
nicos, pacientes pohmcdicados. 
Para agilizar los trámites en la far
macia y que no se formen colas, 
los farmacéuticos han dado varios 
formularios a este tipo de pcrsonxs 
para que tengan rellenados sus da
tos personales a falta de anotar el 
idcntificador de la prescripción o 
código de la receta y fecha de dis
pensación cuando se le hace en
trega de los medicamentos en 
mano y asi, insistimos, no tardar 
tanto en atender a esa persona y al 
resto de la clientela.

El pago del euro por receta tiene 
un límite: las 72 recetas o euros al 
año. lo que supone una media de 
seis recetas mensuales. El pago 
del curo es igual para todos, aun
que. como ha reiterado la Comu
nidad de Madrid, están exentos de 
su pago los enfermos de síndro
mes tóxicos, discapacitados, per
sonas que reciben un tratamiento 
derivado de un accidente de tra
bajo o enfermedad laboral, y las 
rentas bajas, grupos que tampoco 
pagan nada por el medicamento 
del Sistema Nacional de Seguri
dad Social. En este último colec
tivo estarían los receptores de la 
renta mínima de inserción, las 
pensiones no contributivas y aque
llos que hayan agotado el subsidio 
por desempleo. Pero esa informa
ción no es del todo correcta. Todo 
eso es cieno salvo que la renta mí
nima familiar no supere cierta can
tidad. algo que la Comunidad de 
Madrid no destaca en sus docu
mentos de información. Es por 
ello que a las farmacias están lle
gando parados de muy larga dura
ción. que además se les ha 
terminado la prestación, pero a los 
que se tienen en cuenta otros fac
tores como los ingresos a nivel fa
miliar que superan cierto barcino 
y por eso no se les reconoce la 
exención de pago del curo por re
ceta.

Magin nos recuerda que ahora la 
aportación en vez de ser por acti
vos y pensionistas como antes, se 
establece según distintos grupos 
de aportación en función de ingre
sos. renta familiar, situación labo
ral. es decir, han cruzado datos de 
Hacienda, del SEPE (el antiguo 
1NEM) y Seguridad Social para 
saber cuánto le corresponde pagar 
a cada uno. El sistema informático 
de los centros de salud ya deter
mina en qué situaciones existe 
exención y si es asi viene marcada 
en el código de identificación de 
los pacientes de la receta. "La 
gente viene quejándose por ello y 
la manera de reclamar es diferente 
a esto, hay que hacerlo rellenando 
otra hoja de reclamación a través 
del centro de salud o de la farma
cia para que revisen su tipo de 
aportación".
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Madrid ha seguido la estela de 
Cataluña, donde esta medida se 
implantó el I de agosto con un li
mite máximo de 61 recetas o euros 
anuales. Allí se estima que un 
0,7% de los clientes se han negado 
a pagar la nueva tasa y que la fac
turación ha bajado un 10%. Para 
saber los resultados en Madrid ha
brá que esperar más tiempo. Si se 
notó en diciembre que se dispen
saron más recetas previendo que 
se iba a poner en marcha esta ini
ciativa. aunque diciembre, con el 
tema de las huelgas en la sanidad 
pública, ha sido un mes rarísimo, 
en el que ha habido dias con mu
cho trabajo, de no dar abasto en 
las fannacias. y otros en cambio 
en los que casi no iba nadie.

El sector farmacéutico 
está muy tocado

Magín Ruiz Lomas corrobora 
que en la Comunidad de Madrid a 
fecha de hoy sigue sin haber pro
blemas graves en el cobro de los 
fármacos de las prescripciones del 
SNS como les sucede a otras co
munidades autónomas. Los farma
céuticos mantienen el equilibrio 
de las cuentas, pues cuando se 
acaban los fondos destinados a 
ello en la administración regional, 
el Colegio de Farmacéuticos con
sigue financiarse con prestamos 
bancaríos hasta que comienza el 
año siguiente y la Comunidad les 

vuelve a pagar con el nuevo pre
supuesto aprobado.

Si insiste en algo que nos co
mentó hace un año y es que todas 
estas medidas (prescripción por 
principio activo, el uso de los ge
néricos. el euro por receta, el co
pago...) y el continuo interés por 
abaratar los fármacos para ahorrar 
(se revisan trimestralmente) está 
perjudicando notablemente al sec
tor farmacéutico y por eso muchos 
de los grandes laboratorios de in
vestigación asentados aquí están 
planteándose emigrar al extran
jero. Paco, visitador médico que 
en esc momento entra en la farma
cia. nos apunta que "de más de 
6.000 visitadores médicos que ha
bía en Madrid no quedan ni 
1.200", ya que su papel de comer
cial para vender el producto de su 
empresa pierde importancia. Con
cretamente el ha cambiado de tra
bajo en cuatro ocasiones en los 
últimos tres años y numerosas far
macéuticas han tenido que presen
tar grandes ERE. "Los labora
torios grandes se están planteando 
marcharse de España porque se 
están gastando dinero en investi
gación y desarrollo para crear 
unos productos que después no se 
recetan porque sólo se recetan los 
genéricos. Aquí ahora están com
prando la materia prima en la In
dia para hacer medicamentos, por 
un curo, y en el que vale más la 
caja y el folleto, que lo que hay 
dentro", contenta indignado.

Javier Rodríguez; “Hacei favor se ha hecho a los 

farmacéuticos de Alcalá en un momento tan complicado" 

"Desde el PSOE de Alcalá 
reclamamos que no se 
pague el euro por receta"
Jatier Rodríguez Palacios ha manifestado a PUERTA DE MADRID que 
el PSOE de Alcalá de Henares está totalmente en contra del cobro del 
curo por receta como lo está el partido a nivel nacional y regional, que 
ha presentado un recurso de anticonstitucionalidad al respecto. Por ello 
ha reclamado a los vecinos que no paguen el euro por receta, y lo hagan 
preferiblemente rellenando el formulario en vez de yéndose a comprar 
las medicinas a otros pueblos limítrofes de Guadalajara como está ocu
rriendo. pues “los farmacéuticos de Alcalá no son los malos de esta pe
lícula y flaco favor se les está haciendo en un momento tan complicado".

"A los farmacéuticos les han 
dejado al pie de los caballos ha
ciendo de ventanilla de recauda
ción de una tasa cuando la 
responsabilidad del farmacéutico 
es la de aconsejar sobre la compra 
del mejor medicamento en caso de 
que el cliente no lleve rcccu y si 
la lleva proporcionarle el medica
mento que el medico le ha aconse
jado". comenta el líder del grupo 
municipal socialista, preocupado 
por el descenso de ventas que pue
den sufrir las fannacias de nuestra 
ciudad dado que algunas familias, 
para evitar el cobro del curo por 
receta, acumulan las recetas y se 
van a comprar a fannacias de los 
pueblos limítrofes de Guadalajara. 
como Azuqucca de Henares. To- 
3’ >n del Rey. etc., pues en Cas

-La Mancha no hay que 
abonar tal tasa.

"Desde un punto de vista local 
pensamos que el ayuntamiento 
tiene que ser una institución que 
defienda al ciudadano y en un 
caso tan claro como éste en el que 
incluso desde el mismo partido 
que gobierna se considera la in- 
constitucionalidad de la medida, 
el ayuntamiento puede ayudar a 
que los vecinos y vecinas tengan 
más facilidad para no pagar el 
curo", señala Rodríguez. Es por 
eso que su grupo ha presentado 
una moción en el pleno para que 
el Ayuntamiento facilite el formu

lario que hay que rellenar y “que 
en muchos casos no está disponi
ble en la farmacia". La propuesta 
de! PSOE es que "el Ayuntamiento 
elabore un protocolo homologablc 
y bien estudiado que permita a la 
gente saber lo que tiene que hacer 
y que el formulario que se tiene 
que rellenar esté disponible en la 
página web del /Xyunumiento y en 
las dependencias municipales 
junto al protocolo de actuación", 
subraya el edil de la oposición. 
"Hay que tener en cuenta que la 
medida que puede tomar la Comu
nidad de Madrid en contra de 
quien no pague es pagar un 20% 
más de la tasa, es decir, que en vez 
de un euro seria 1.20 euros", re
cuerda el líder socialista. Pero Ja
vier Rodríguez cree que "si 
muchos miles de personas hacen 
esa insumisión a la tasa y con la 
espada de Damoclcs de la incoas- 
titucionalidad. esa medida tiene 
que echarse para atrás". Por úl
timo. trata de convencer al público 
asegurando que "si hay pocas pro
babilidades de que esa medida 
prospere es poco inteligente pagar 
ahora algo que no se garantiza que 
te puedan devolver en un futuro. 
Por tanto, cuanto más insumisión 
haya, más se garantiza de que no 
siga adelante y de que no pierdas 
el dinero que adelantes, puesto 
que no lo has pagado".
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Los Reyes Magos 

y Papá Noel 

visitaron a los alumnos 

Divertida Fiesta

en Arco Iris
\ La Escuela Infantil Municipal 
Arco Iris celebró el dia 21 de di
ciembre la Fiesta de la Navidad 
con la visita de Papá Noel y tam
bién de sus Majestades Melchor, 
Gaspar y Baltasar Santa Claus y 
los tres Reyes Magos se acercaron 
a la escuela para dejar un juguete 
a todos los niños y niñas antes de 
las vacaciones, ya que han sido 
muy buenos alumnos a lo largo del 
año. Además de jugar con el re
galo recibido, los pequeños se di
virtieron viendo la representación 
de un cuento navideño que inter
pretaron algunos familiares de los 
menores, pertenecientes al grupo 
de teatro. El equipo educativo de 
esta escuela, ubicada en la calle 
Valvcrdc de Alcalá, ha informado

a PUERTA DE MADRID que se 
trata de una actividad habitual del 
centro, dependiente del Ayunta

miento. De hecho realiza otras 
fiestas similares (como la de la 
castaña en el Otoño, etc.) pues fa

vorecen el aprendizaje de los es
colares que acoge, niños desde los 
0 a los 3 años.
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Carmen Ramos y Julia Merino, alcaldesa y mayordoma por un día, animan a 

participar enlosifesttypsyf orinar parte de su cofradía a todas las mujeres 

Alcalá celebra la Fiesta de Santa 
Águeda el domingo 3 de febrero 
l.a Cofradía Santa Águeda, ligada al Centro Castellano Leonés de Alcalá de Henares, celebrará el do
mingo 3 de febrero -d más próximo a la festividad de Santa Águeda, que es el 5 de febrero- la tradicional 
Fiesta en honor a la Santa, una fiesta conocida popularmente por ser el día en el que las mujeres toman 
el mando de la ciudad. Esc honor este año le s a a corresponder a la salmantina Carmen Ramos Oliscr. 
que será la Alcaldesa, y a la extremeña Julia Merino Carrasco, que ejercerá de Mayordoma. La Cofradía 
de Santa Agueda quiere abrirse asi a todas las mujeres de la ciudad, ya sean castellano-leonesas o no.

Ambas protagonistas contaron 
a PUERTA DE MADRID que la 
celebración va a transcurrir prác
ticamente con las mismas previ
siones de otros años. Los 
festejos comenzarán a las 11 ho
ras con la Misa en el Centro de 
Comunidades, en la calle Licen
ciado Vidriera s'n. Tras la misa, 
las cofrades invitan a todas las 
alcalainas y también a los alca- 
lainos que quieran- a su centro 
para tomar las pastas típicas y un 
vino dulce. A las 12,30 horas 
partirá la procesión con Santa 
Agueda hasta el Ayuntamiento 
recorriendo las calles Portilla. 
Licenciado Vidriera, Ronda de 
la Pescadería. Empecinado. 
Plaza de los Santos Niños, calle 
Mayor hasta llegar a la Plaza de 
Cervantes. Se estima que ese 
momento se produzca sobre las 
13.30 horas, y frente al Consis
torio tendrá lugar el recibi
miento por parte del alcalde. 
Javier Bello -que se estrena en 
este acto con dicho cargo- a las 
águedas. nombre que reciben las 
mujeres que forman parte de 
esta cofradía.

Cuando pasen al interior del

Consistorio el primer edil les ce
derá el poder municipal a las 
mujeres haciéndole entrega del 
bastón de mando a la alcaldesa 
en una ceremonia que durara 
aproximadamente media hora en 
el Salón de Plenos. "Se trata de 
un espacio pequeño, asi que el 
aforo es limitado", avisan Car
men y Julia. A las 14 horas está 
previsto el regreso de la comi
tiva religiosa al Centro de Co
munidades y a las 14,30 horas 
todos los que se hayan inscrito 
disfrutarán de una comida de 
hermandad cuyo menú por per
sona cuesta 30 euros. "Y como 
siempre, habrá baile después de 
la comida”, apuntan las protago
nistas para confirmar que la so
bremesa será divertida.

Tanto para Carmen como para 
Julia éste es el primer año que 
ejercerán de alcaldesa y mayor- 
doma respectivamente, pues en 
la Cofradía de Santa Águeda hay 
más de medio centenar de socias 
o cofrades y "hasta que hayan 
pasado todas por el cargo no se 
repetirá, es un cargo voluntario- 
obligatorio”. comentan brome
ando al respecto.

Canncn. que es salmantina, 
concretamente de la comarca de 
La Armuña, es socia de la Cofra
día y del Centro Castellano Le
onés desde hace unos 14 años. 
Sin embargo Julia, que es extre
meña. hace sólo cuatro años que 
forma parte de esta cofradía de 
mujeres.

"La Asociación de las Águe
das ya está abierta a todas las 
mujeres. La principal novedad 
que venimos a presentar es ésa. 
que hemos abierto la cofradía a 
todas las mujeres, tanto a las que 
sean socias del Centro Caste
llano Leonés, que antes era con
dición necesaria para formar 
parte de ella, como a las que per
tenezcan a cualquier otra casa 
regional o simplemente sean ve
cinas de la ciudad”.

Todas estas mujeres se esme
ran en la organización de los 
preparativos para esta fecha del 
calendario, aunque las dificulta
des económicas han propiciado 
que prescindan de alguna activi
dad. como por ejemplo la charla 
que solían dar relacionada con la 
historia de la santa o de las mu
jeres. Lo que si tienen ya listo es

El primer edil 
les cederá el poder 

municipal 
a las mujeres 

haciéndole entrega 
del bastón de mando 
a la alcaldesa en una 

ceremonia 
nue durará 

aproximadamente 
media hora en 

el Salón de Plenos

el traje que lucirán esc domingo 
en la procesión. El de Canncn es 
el traje típico de su comarca: 
rojo, con bordado en negro, en 
terciopelo y azabache. Julia lle
vará otro traje típico castellano- 
leonés negro con adornos 
blancos y delantal.

Además, ambas mujeres tie
nen muy claro lo que quieren 
conseguir para la ciudad donde 
residen si el bastón de mando lo 
tuvieran ellas durante más 
tiempo y no sólo un día. "Lo 
fundamental, que todo el mundo 
tuviera trabajo. En este mo
mento es lo más importante que 
se pide y que puede haber en la 
ciudad, trabajo para todo el 
mundo”. Y también que SC lo
grara la igualdad entre hombres 
y mujeres. "Que se acabe sobre 
todo la violencia contra las mu
jeres. que nunca más tuviéramos 
que salir a hacer una manifesta
ción o poner una vela en la plaza 
por una mujer maltratada”.

Precisamente la historia de 
Santa Águeda nos traslada al 
año 251 en la ciudad segoviana 
de Cabaña, donde esta mujer de
fendió su virginidad ante el ím
petu amoroso de un cónsul 
romano. Casi un milenio des
pués. en Zarramala. las mujeres 
de este pueblo segoviano parti
ciparon en la toma del Alcázar 
conquistado por los moros. Para 
ello se vistieron con sus mejores 
galas mientras los hombres ata
caban. Cuando los moros se die
ron cuenta de la estratagema 
urdida por las avispadas caste
llanas. éstos decidieron como re
presalia asesinar a la cabecilla de 
este grupo de mujeres y cortarle 
los pechos igual que a Santa 
Agueda diez siglos antes, de ahi 
que se celebre esta festividad en 
todas las provincias de Castilla 
y León asi como en algunas ciu
dades donde hay centros regio
nales de esta Comunidad 
Autónoma, como por ejemplo 
Alcalá de Henares, cuya tradi
ción de las águedas se festeja y 
consolida desde hace ya 20 años.
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Impartido desde el área de Igualdad

Termina el curso de Coeducación y 
Prevención de la Violencia de Género
La edil de Igualdad en el Ayuntamiento de Alcali. Amparo Morichc. clausuró el curso “Coeducación y 
prevención de la violencia de género", un seminario gratuito para los participantes al que asistieron 
educadores, estudiantes y profesionales que trabajan en el ámbito de la educación infantil y juvenil. 
Iodos ellos han logrado establecer claramente los conceptos de igualdad, género y violencia de género 
para, después, profundizar en la educación en igualdad como estrategia para la prevención de la vio
lencia contra las mujeres y para la promoción de las relaciones de ‘buen trato'en las parejas jóvenes.

El principal mecanismo para ac- de la educación en igualdad. En asi como en las causas, mitos y 
tuar sobre las causas de la violen- primer lugar, se trabajó sobre los proceso de detección de la violen
cia contra las mujeres es a través conceptos de Igualdad y Género, cia de género.

Un tercer bloque de materias 
abordó “La coeducación como 
medio de prevención de la violen
cia de género", analizando desde 
la perspectiva de género el con
texto social, familiar y educativo, 
asi como la transmisión de estere
otipos.

Además, se facilitó a los partici
pantes herramientas de trabajo con 
población infantil, adolescente y 
joven, así como actividades y ma
teriales didácticos y técnicas que 
faciliten la interiorización de los 
principios de igualdad y no violen
cia.

Laconceialía

de Igualdad

y las Asociaciones

de Mujeres

Recaudaron 
cerca de 
5.400 euros 
para Cáritas
l.a edil de Igualdad, Amparo 
Morichc. junto con las repre- 
scnlantcs de las diversas aso
ciaciones de Mujeres que 
trabajan en Alcalá de llenares, 
hicieron entrega a Cáritas de 
los 5.373 euros recaudados en 
el Mercadillo Solidario organi
zado en el Almacén Imagina
rio.

El rastrillo solidario abrió sus 
puertas, inaugurado por el alcalde 
de la ciudad Javier Bello, en el 
marco de la conmemoración del 
Día Internacional para la Elimina
ción de la Violencia contra las 
Mujeres.

Estuvo abierto
hasta la Navidad

Atendido por personas volunta
rias de las distintas asociaciones 
que componen el Consejo Muni
cipal de Mujer, el Mercadillo es
tuvo abierto hasta Navidad. A la 
venta, cientos de productos cuya 
venta ha permitido esa recauda
ción de casi 5.400 euros para que 
Cáritas Diocesana de Alcalá de 
Henares siga desarrollando la la
bor social que lleva a cabo en la 
ciudad complutense.
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La calle de San Diego llena de cascotes de los bloques de hormigón destruidos

El coste de alquiler de los mismos es de unos 4 millones

Se retiran los andamios de los
cuarteles después de cuatro años
Durante casi cuatro años los andamies han cubierto por completo la fachada del antiguo cuartel del 
Principe que da a la plaza de San Diego y parte de la que da a la calle del mismo nombre. Ahora se están 
retirando esas estructuras metálicas qué se anclaron a grandes pilares de hormigón los cuales están en 
proceso de demolición. Los trabajos de la primera fase de los cuarteles comenzaron el 15 de enero de 
2009 y una de las primeras actuaciones fue la instalación de los andamios y la retirada de cubiertas. Des
pués estuvo paralizada la obra durante más de dos años y fue necesario un cambio en el rectorado de la 
UAH y un nuevo proyecto en la primera fase de los cuarteles para que se retomaran las obras. Una vez 
instalada la que es la cubierta de madera más grande de España, los trabajos continúan en el exterior 
pero ya no son necesarios los andamios. por lo que se está procediendo a su retirada. En su momento 
PUERTA DE MADRID informó de que el alquiler de los andamios al dia era de 2.700 euros, por lo que 
en el tiempo que han estado colocados el coste en alquiler ha superado los 4 millones de euros.

Primero se ha retirado el anda
miaje de la calle de San Diego y 
una vez retirada la estructura me
tálica se ha realizado la demoli
ción de los pilares de honnigón 
sobre los que han descansado es
tos cuatro años los andamios. Una 
vez concluida la cubierta, con la 
peculiar estructura de madera tra
ída desde Asturias y colocadas las 
tejas, se ha procedido a la retirada 
de los andamios también en la 
plaza de San Diego continuando 
los trabajos en el interior, donde 
aún aguardan varios meses de tra
bajo hasta que quede completada 
la primera fase de la actuación, 
consistente en la construcción de 
la biblioteca central de humanida
des y de un musco.

El mayor problema es el gasto 
que ha producido el alquiler du
rante cuatro años de los andamios 
aun a pesar de que durante más de

Base de hormigón ya limpia de andamiaje y otras que todavía 
sujetan las estructuras metálicas a la espera de ser desmontadas 

pora su inmediata demolición

Una máquina excavadora 
trabajando para retirar el 

escombro producido por la 
demolición do los bloques 

de hormigón

dos años las obras estuvieron pa
ralizadas hasta que concluyeron 
las excavaciones arqueológicas, se 
redimensionó el proyecto para re
alizar un musco en el que mostrar 
la vida en un monasterio francis
cano. el de Santa Mari» de Jesús 
en el que profesó como lego San 
Diego de Alcalá, y. sobre todo, 
hasta que se realizó un proyecto 
que convencía más al ayunta
miento y a la universidad y no sólo 
al rector que realizó el primer pro
yecto. Virgilio Zapatero. El coste 
de esta obra es de 10 millones pro
cedentes del consorcio urbanístico 
de la Carena.

Los primeros trabajos comenza
ron exactamente el 15 de enero de 
2009. hace exactamente cuatro 
años. El proyecto no convencía ni 
al Ayuntamiento ni a la Comuni
dad de Madrid; la Universidad de 
Alcalá lo adjudicó a un estudio de 
arquitectura aragonés a pesar de 
que tanto la propia Universidad 
como el Ayuntamiento tienen ofi
cinas técnicas capacitadas para re
alizar un proyecto de estas 
características y que la propia Uni
versidad tiene una escuela univer
sitaria de arquitectura.

Pero se comenzó a trabajar a 
toda prisa en esc proyecto en el 
que sobre todo se producia una 
importante perdida del espacio y 
no se tenía en cuenta el dotar al 
mismo de puestos de lectura y es
tudio. una de las grandes deman
das existentes.

El problema fue que la casa en 
esta ocasión se empezó por el te
jado. En lugar de hacer primero 
las catas arqueológicas y decidir 
que hacer, se comenzó a retirar las 
cubiertas y hacer un vaciado del 
edificio. Eue por ello por lo que 
muy pronto se necesitó una impo
nente estructura de andamios que 
cuando ya se quedó montada fue 
cuando se paralizaron las obras 
por los descubrimientos arqueoló
gicos: La capilla de San Diego y 
la iglesia del convento de Santa 
María de Jesús.
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En la esquina del edificio 
se puede ver bloques de 

hormigón demolidos y otros 
a la espera de la hora do 

su destrucción

Críticas

Los criticas no se hicieron espe
rar. Los Hijos y Amigos de Alcalá 
pusieron el grito en el ciclo al 
comprobar que las obras se habían 
paralizado habiendo quedado el 
edificio vaciado, concretamente 
sin cubiertas y con sólo las facha
das manteniéndose en pie. La aso
ciación decidió quemar como 
trasto viejo la situación tan dramá
tica de los cuarteles en la hoguera 
de Santa Lucia.

Mientras tanto, con cargo ai 
consorcio urbanístico de la Carena 
se seguía manteniendo el alquiler 
de los andamios, que entonces se 
dijo que era de 2.700 euros al dia 
según pudo saber PUERTA DE 
MADRID. Eso hace que a lo largo 
de los cuatro años hasta que se han 
decidido retirar esos andamios. ha 
habido un desembolso de aproxi
madamente cuatro millones de eu
ros.

Fue necesario el cambio en el 
rectorado para modificar el pro
yecto. Virgilio Zapatero fichó por 
Cajamadrid. o por Bankia. como 
segundo de Rodrigo Rato y aban
donó la Universidad. Su sucesor. 
Femando Calvin, no tardó en lle
gar a un acuerdo con el alcalde. 
Bartolomé González, para cam
biar el proyecto, hacerlo más eco
nómico y rentabilizar el espacio 
además de crear un museo pira 
mostrar los restos de la antigua ca
pilla de San Diego y los de la igle
sia del convento.

Además, el proyecto de Virgilio 
Zapatero era muy costoso, puesto 
que superaría con creces los 12 
millones financiados por el Con
sorcio Urbanístico La Carena. El 
proyecto suponía un desaprove
chamiento importante de los espa
cios. ya que se planteaba una 
planta única para la biblioteca con 
una altura de 16 metros.

Con el nuevo proyecto, como 
vemos, se va a aprovechar todo el 
espacio, incluso las bajocubicrtas 
gracias a la cubierta de madera

II i S ii i i t
Fachada principal do los cuarteles donde se puede apreciar la finalización del tejado, bajo él se 

encuentra la estructura do madera más grande do España do 200 metros do largo por 18 de ancho

que se ha instalado. Además se re
cuperan las tres plantas originales 
y se consigue una biblioteca más 
grande, con 1.23$ puestos de lec
tura. El nuevo edificio contará con 
unos 11.500 metros cuadrados de 
superficie, de los cuales más de 
10.000 corresponderán a la biblio
teca y unos 1.000 metros cuadra
dos se dedicarán al nuevo espacio 
muscalizado. que permitirá ver los 
restos encontrados de La Capilla de 
San Diego y la Iglesia de Santa 
María.

luí biblioteca contará con 1.238 
puestos de lectura - en las seis bi
bliotecas de facultades del casco 
histórico complutense hay en la 
actualidad sólo 684 puestos de lec
tura - y la intención será poder 
abrirlos durante todo el año. 24 
horas al dia. Con estas nuevas ci

fras. la ratio se colocará en 7 estu
diantes por puesto de lectura en el 
total de la UAH. y si hablamos del 
campus ciudad quedará en 3.38 
alumnos por cada puesto.

Será, además, una biblioteca que 
deja atris la imagen tradicional 
para dar paso a una biblioteca pro
pia del siglo XXL concebida como 
un Centro de Recursos y Apoyo a 
la docencia y a la Investigación 
(CRAI), más adecuado al nuevo 
Espacio Europeo de Enseñanza 
Superior en el que está inmersa la 
Universidad en estos momentos.

Por otro lado, el proyecto des
cribe la dotación al conjunto de 
principios básicos de sostenibili- 
dad y de utilización de energías al
ternativas. con la incorporación de 
sistemas de aprovechamiento ge
otérmico profundo y sistemas de 

captación solar térmica, ambos 
para apoyo al sistema de calefac
ción. así como para la obtención 
de agua caliente sanitaria.

La cubierta de madera
Como ya se puede comprobar, 

la cubierta está completada al ha
berse puesto ya las tejas, Pero lo 
más curioso es que el cuartel del 
Principe tiene la cubierta de ma
dera más grande que haya en Es
paña, puesto que medirá 200 
metros con una anchura de 18 me
tros.

La empresa adjudicataria de la 
obra, subcontrató a una empresa 
asturiana para que fabricara las lá
minas. las transportara y las insta
lara. Una vez puestas las tejas ya 
sólo quedaba retirar los andamios. 
que es lo que se está haciendo.
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fll escritor al cala í no lo ha fichado una de las principales agentes literarias 

Juan Vilches publica su segunda novela 
con una de las grandes editoriales
Alcalá vive un momento excepcional en cuanto a la creatividad de sus escritores. SI Virginia Buitrago 
ha firmado un contrato de cesión de los derechos de su primera novela para que una cadena de televisión 
grabe una serie basada en 'El beneficio de la duda', otro escritor complutense. Juan Vilches. acaba de 
publicar su segunda novela y celebrará el acto de presentación en Alcalá el sábado 19 de enero en el 
salón de actos del centro cultural Santa María la Rica en un acto organizado por la librería de Javier 
y que comenzará a las seis de la tarde. Juan Vilches presentará su novela, basada en unos hechos reales 
como fue la extraña estancia en el Madrid de 1940. en plena Segunda Guerra Mundial, de Eduardo 
VIH. el Rey de Inglaterra que abdicó al enamorarse de Wallis Simpson. una norteamericana divorciada. 
Para ello el escritor ha realizado un documental gráfico con el que explicará a los asistentes la época en 
la que está ambientada la novela y el perfil de estos personajes históricos en cusas andanzas basa su 
novela. Vilches reconoce satisfecho el auge que está teniendo la literatura hecha por alcalaínos "gracias 
al apoyo de personas como el librero Javier Rodríguez y al de PUERTA DE M ADRID".

Después del éxito que tuvo la 
primera novela de Vilches. 'La ca
lle del olvido', que está ambien
tada en Alcalá en plena posguerra 
y tiene una trama negra en la que 
intervienen militares y espías, el 
alcalaíno pensó en hacer una con
tinuidad de esa obra pero quedó 
fascinado con la historia de los du
ques de Windsor y su estancia en 
un Madrid plagado de espías ale
manes en el que las intrigas y los 
juegos diplomáticos estaban a la 
orden del dia.

Para escribir Te prometo un im
perio', Vilches ha tenido que con
sultar más de 200 publicaciones, 
muchas de ellas inglesas, para co
nocer a fondo cómo eran Eduardo 
VIII y Wallis Simpson.

Peto el trabajo ha dado sus Hu
ios. Una de las principales agentes 
literarias que trabajan en España. 
Annc Maric Vallat. con un catá
logo de escritores muy importan
tes y excelentes contactos con las 
principales editoriales, decidió in
corporar al escritor alcalaino a su 
catálogo, lo que le ha permitido 
abrir muchas puertas. La primera 
de ellas ha sido esencial, puesto 
que la segunda editorial española. 
Plaza y Janés, ha fichado a Juan 
Vilches y ha publicado Te pro
meto un imperio'. Plaza y Janés es. 
como decimos, la segunda edito
rial española detrás de Planeta, 
pero forma parte de Ramdom 
Housc. el primer grupo editorial 
que hay en el mundo, el cual per
tenece al grupo alemán Bertels- 
mann, y que acaba de fusionarse a 
Penguin Group.

Estamos hablando, por tanto, de 
uno de los principales lanzamien
tos editoriales en España en estos 
momentos y tiene que ver con un 
alcalaíno que no sólo espera tener 
éxito en España sino que puede te
nerlo en muchos otros países, 
puesto que a través de Annc Maric 
Vallat y de Ramdom Housc Mon- 
dadori puede ver su novela tradu
cida a muchos idiomas porque 
además, el tema es de interés in
ternacional.

Lo cieno es que Vilches. del 
cual ya hizo un artículo PUERTA

DE MADRID sobre la publica
ción de su primera novela, 'La ca
lle del olvido', obtuvo todo un 
éxito con más de 5.000 ejemplares 
vendidos. Lo más curioso es que 
Vilches ha situado sus dos obras 
en la primera posguerra española: 
"Es cierto que cuando yo escribí 
La calle del olvido' no había nada 
publicado sobre esa época. Se ha
bían publicado innumerables 
obras sobre la guerra civil y sobre 
la transición pero no sobre los 
años cuarenta. Posteriormente se 
publicó 'El ikmpo entre costuras', 
de María Dueñas, y fue todo un 
éxito”.

En Te prometo un imperio' la 
trama se sitúa en aquellos días en
tre el 20 de junio y el 3 de julio de 
1940 en que los duques de Wind
sor se alojaron en la suite 511-512 
del hotel Ritz de Madrid. "Aquello 
me llamó mucho la atención y me 
atrajo mucho la peculiar persona
lidad de los duques”. El duque ab
dicó como monarca del Reino 
Unido ai enamorarse de una mujer 
divorciada, lo que provocó una 

impórtame crisis institucional en 
el país británico. Era un hombre 
atormentado con una infancia en 
la que le faltó el cariño de su pa
dre. el rey Jorge V. Se dijo que 
Eduardo VIII era homosexual 
pero también es cierto que sus re
laciones eran siempre con mujeres 
mayores que él. Wallis Simpson 
era también muy peculiar. Antes 
de casarse con Eduardo VIII es
tuvo casada dos veces. Vilches ex
plicó a PUERTA DE MADRID 
que se dijo en su época que pade
cía algún extraño caso de herma
froditismo y que presumía de que 
nadie la había tocado de cintura 
para abajo.

Lo cierto es que nadie pudo 
comprender aquella visita y estan
cia de los duques de Windsor a 
Madrid, un extraño comporta
miento puesto que España era na
ción amiga de la Alemania nazi 
que. según todos los indicios, 
pronto declararía la guerra a Gran 
Bretaña. Al llegar a Madrid, cien
tos de personas recibieron a los 
duques en las puertas del hotel 

le prometo 
un imperio' 

es una novela 
protagonizada por los 
duques de Windsor 
durante su estancia 
en Madrid en 1940

Ritz como si fueran los reyes del 
Reino Unido. Esa relación de 
Eduardo VIII con la divorciada 
Wallis Simpson era conocida en 
todo el mundo y en el Madrid de 
la época el seguimiento de esa re
lación podría ser muy comparable 
a las relaciones de pareja de Isabel 
Pantoja en la actualidad.

La novela recrea esta historia de 
amor en un contexto tan cercano 
como desconocido: las sospechas 
de alta traición a raíz de esta vi
sita; las intrigas políticas del régi
men de Franco para retener a los 
duques en España; los enfrenta
mientos entre los ministros Bcig- 
beder y Serrano Suñcr por el trato 
concedido a la pareja; el mundo 
sórdido de los espías en el ham
briento Madrid de la posguerra; y 
las maquinaciones de llitlcr para 
convertir a Eduardo en rey títere 
de Gran Bretaña.

En Te prometo un imperio', que 
está llamada a ser un éxito inter
nacional con posibilidad de con
vertirse en un auténtico 'best 
scller*. se da a conocer la turbu
lenta vida de Wallis Simpson: los 
desprecios y las humillaciones que 
sufrió de la reina Isabel y de su 
suegra, la deslumbrante personali
dad de la duquesa, su oscuro 
pasado en el mundo de la 
prostitución y las drogas y los es
cándalos y adulterios que adorna
ron su vida privada. "Son 
personajes con unas personalida
des cautivadoras que desde el pri
mer momento me sugirieron 
llevarlos a una novela", explicó 
Vilches a PUERTA DE MADRID.

Juan Vilches es doctor en Dere
cho. abogado, profesor universita
rio, oficial del Cuerpo Jurídico y 
jefe de la asesoría jurídica del Ins
tituto Nacional de Técnica Aero- 
espacial. Ha impartido la docencia 
en la Universidad Autónoma de 
Madrid, la Universidad de Alcalá, 
la Fundación Universitaria San 
Pablo y la Escuela de Práctica Ju
rídica de la Universidad Complu
tense. Ha colaborado en la revista 
'La aventura de la Historia' y ob
tuvo el primer premio en el con
curso Poemas en la Noche de la 
Comunidad de Madrid (2008). Es 
autor de vanos libros jurídicos y 
de más de medio centenar de artí
culos en revistas especializadas en 
el mundo del Derecho.
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Antonio Anona, de Autoescuelas López:

Estar hien preparados es inuertir en seguridad para todos en la circulaciójT 

la próxima semana cambia 
el examen de conducir
El examen de conducir cambia a partir del próximo lunes 21 de enero. La Dirección General de Trinco 
(DGI) quiere adecuar al siglo XXI una prueba que parece ser que se había quedado obsoleta. Los cam
bios afectan tanto al teórico, con más preguntas, como al práctico, donde lo más dcstacablc es que se 
introducen cuestiones relacionadas con el conocimiento del vehículo, habrá una parte de conducción 
autónoma y se valorará la conducción eficiente del alumno que aspira a convertirse en conductor. An
tonio Arjoña. director de Autoescuelas López, ha reconocido a PUERTA DE M ADRID que le parecen 
muy acertados los cambios porque la circulación es cada día más exigente y estar bien preparados es 
invertir en seguridad para el propio conductor, para todos los demás x los peatones.

Año nuevo, examen de conducir
nuevo. La DGT estableció como fe
cha de entrada en vigor de la nueva 
prueba de aptitud pata la obtención 
del permiso de conducción el 19 de 
enero, pero como es sábado, en rea
lidad será a partir del 21 de enero 
cuando se punga en marola. Anto
nio Atjona, uno de los profesores de 
autocscucla con más experiencia de 
Alcalá de Henares, ha comentado a 
PUERTA DE MADRID que la di
rectora general. Mana Seguí, les 
presentó los cambios a los profesio
nales. tanto profesores como exami
nadores. hace más de un mes. El 
objetivo no es otro que ofrecer una 
formación, un examen y un servicio 
al ciudadano de mayor calidad. "1.a 
directora general de Tráfico viene de 
la universidad y ella quiere una 
buena preparación de los alumnos. 
A mi me parece algo muy acertado 
que la preparación sea mejor. Yo en
tiendo a todos los que quieran sa
carse el carnet, que piensan que va 
a ser más difícil, en cambio para los 
que ya tenemos el carnet y sabemos 

conducir pensamos que actualmente 
no exigían prácticamente nada. 
Cada dia la circulación es más exi
gente porque cada dia hay más co
ches... y la preparación tiene que ser 
cada dia mejor si cabe, y en los últi
mos años la preparación ha ido a 
menos".

¿...si los accidentes 
han disminuido?
¿Y conro es posible que la prepa

ración haya ido a menos si los acci
dentes han disminuido?, plantea el 
propio instructor consciente de que 
ése puede ser el argunwnto que uti
licen los que no están contentos con 
este cambio. Atjona responde a ello: 
"Los accidentes han bajado porque 
nos han metido la mano en el bolsi
llo, y además se han endurecido las 
repercusiones, cuando hay un pro- 
blcma gras e de circulación podemos 
terminar en la cárcel, cosa que antes 
no ocurría, por tanto nos leñemos 
que concienciar si o si. en cambio la 
preparación había ido a menos".

En el Teórico
La primera prueba para obtener el 

permiso de conducir, la parte teó
rica. seguirá constando de 30 pre
guntas en las que seguirán 
pennitiendose tres fallos para apro
bar. Pero esas cuestiones del test es
tarán escogidas de una base que 
tendrá 15.500 preguntas y no las 
700 actuales. El objetivo según la 
directora de la DGT. María Seguí, 
no es otro que el hecho de que el 
examinado "aprenda conceptos que 
tiene que interiorizar y no memori- 
zar como hasta ahora". Del mismo 
modo, desde la DGT explican que el 
porcentaje de aprobados continuara 
siendo del 60%. por lo que creen 
que la dificultad no varia. Arjona 
detalla que esas nuevas preguntas 
para el teórico van a ir aumentando 
progresivamente en la base a lo 
largo de 2013. "El problema que nos 
encontrábamos con 700 preguntas 
es que mucha gente se las aprendía 
de memoria y era fácil aprobar y

La base de preguntas 
para el teórico 

aumenta a 15.500 
cuestiones y en el 

practico habrá 
conducción 
autónoma, 
se valorará 

el conocimiento 
del vehículo y la 

conducción eficiente

luego a la hora de aprender a condu
cir en la práctica no sabían cosas 
fundamentales: algo tan importante 
como saberse colocar en una inter
sección para girar a la izquierda de
pendiendo de si la calle es de doble 
sentido o único la gente no lo sabia: 
no sabían interpretar algunas seña
les. como por ejemplo el semáforo 
amarillo intermitente". Y en cambio 
ahora el alumno deberá conocer en 
profundidad el Reglamento General 
de Circulación del Conductor. "Si tú 
te lo sabes bien te da igual las pre
guntas que te pongan, de una forma 
o de otra", afirma el profesor. Por 
unto la preparación del teórico va a 
ser más exhaustiva y ello probable
mente obligará al alumno a acudir 
más a clase en la autocscucla y a de
dicar más horas de estudio. "Al fin 
y al cabo es una inversión en la se
guridad tuya y en la del resto de 
conductores y peatones".

En el Práctico
Los cambios aqui vienen marca

dos por una instrucción de la Comu
nidad Europea que apuesta por el 
protocolo de calidad de los exáme
nes. La duración de este examen 
queda fijada en 25 minutos para el 
carne de motociclcus. turismos y 
vehículos de capacitación profesio
nal. Para los permisos profesionales 
de autobuses o camiones se alarga 
hasta 45 minutos. Desde la DGT se 
ha señalado que se agotará el tiempo 
en cada prueba porque es "el im
prescindible para que el alumno de
muestre sus habilidades" para 
obtener el carne. Sólo se acortara si 
el examinado comete una falta 
grave con el consiguiente peligro 
real para el resto de conductores, lo 
que acarreará el suspenso y el cese 
inmediato del examen. Es decir, si 
comete otras faltas menos graves 
completará la prueba aunque el re
sultado final sea de suspenso.

Las principales novedades en esta 
fase son: el conocimiento del vehí
culo y la conducción autónoma. La 
primera de ellas se refiere a que el 
examinador podrá preguntar al 
alumno que compruebe, por ejem
plo. el nivel de aceite, del líquido de 
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frenos, el nivel del liquido del lim- 
piaparabrisAS o el estado de los neu
máticos. Una vez dentro del 
vehículo, también le podrá pedir que 
ponga las luces antiniebla No se 
trata de un examen de mecánica 
(sólo se le harán dos preguntas de 
este tipo), sino de conocimiento del 
vehículo en función de aspectos re
lacionados con la seguridad y man
tenimiento del coche. Arjona matiza 
que “son cosas de mantenimiento 
que nosotros somos los más intere
sados en aprender, porque hay gente 
que no sabe ni que hay que cam
biarle el aceite al coche o que tiene 
que llevar un determinado nivel”. El 
profesor recuerda que "antes, en las 
preguntas de los teóricos, había una 
parte enfocada a eso y en los últimos 
años esa parte ha ido a menos. Hay 
gente que quiere poner la calefac
ción pero no enciende el motor y no 
entiende por que no sale el calor- 
cito”. Cambiar una rueda o poner las 
cadenas al coche probablemente es 
algo que no se pedirá porque re
quiere más tiempo y se consumiría 
la prueba, pero de igual fonna lo tie
nen que aprender los alumnos y eso 
se consigue yendo a clase en las au- 
toescuclas.

Con respecto a la conducción au
tónoma. la DGT establece un 
tiempo de 10 minutos (de los 25 que 
dura el examen) para la conducción 
sin órdenes directas. Arjona explica 
que "el alumno va a tener que saber 
manejar el vehículo. Una parte de la 
conducción va a ser autónoma, el 
alumno va a conducir sin las instruc
ciones del examinador. Hasta ahora 
tanto en las clases como en el exa
men al alumno se le iban dando 
unas instrucciones: gire a la derecha, 
siga en tal dirección... y en cambio 
ahora durante diez minutos el con
ductor va a ir por donde él crea más 
conveniente, como cualquier con
ductor que quiere ir a un sitio y tiene 
que ir fijándose en las señales para 
ir hasta esc sitio. Por ejemplo le va 
a decir 'vamos a ir al centro comer
cial La Dehesa, o vamos a ir a la 
Plaza Cervantes o vamos a ir al Hos
pital*. Y si en algún caso no sabe ir. 
porque aquí hay mucha gente que 
viene a examinarse y no es de Al
calá. le pueden decir que conduzca 
diez minutos por donde el crea con- 
vcnicntc y luego el examinador le va 
a orientar los 15 minutos restantes”.

Los únicos que no tendrán con
ducción autónoma son los aspiran
tes a motoristas, que seguirán 
recibiendo órdenes del examinador 
a lo largo de toda la prueba.

Otro aspecto nuevo que se intro
duce es que se vigilará con especial 
atención la suavidad en la conduc
ción con objeto de no dar acelcrones 
innecesarios. Se premia asi la con
ducción eficiente, aunque ser brusco 
no será motivo suficiente de sus
penso. pero si de falta leve. Y es que 
con la nueva normativa se va a en
trar a valorar lo que es la conduc
ción eficiente, que últimamente está 
muy de moda y que "debería salir de

nosotros, de los conductores, hacer 
cursos de conducción eficiente por
que podemos llegar a reducir el con
suno de combustible entre un 20 y 
un 25% y eso es algo que merece la 
pena y como todo, cuesta tiempo y 
dinero, pero creo que es una inver
sión gastarte dinero en hacer un 
curso de éstos porque luego te lo vas 
a ahorrar en unos meses", argu
menta el profesor Antonio Arjona.

Todos los examinadores recibie
ron durante el año 2010 un curso so
bre conducción eficiente. Para ello 
se aconseja utilizar la relación de 
marchas más adecuada (los cambios 
de marcha en turismos con motor de 
gasolina se realizan entre 1.500 y 
2.500 rpm, y con motor diesel entre 
1.300 y 2.000 rpm); una eficiente 
utilización de la caja de cambios son 
los llamados saltos de marcha que 
consisten en pasar de 2* a 4*. de 3* a 
5*. de 3* a 6* y v iccvcrsa para la re
ducción de velocidad; circular el 

mayor tiempo posible en marchas 
largas y a bajas revoluciones, man
tener una velocidad uniforme para 
evitar frenar y acelerar innecesaria
mente. mantener una distancia de 
seguridad adecuada para advertir 
con suficiente antelación los impre
vistos que surjan en la carretera, 
apagar el motor en las detenciones 
que se prevean superiores a 60 se
gundos y en las deceleraciones le
vantar el pie del acelerador y dejar 
rodar el vehículo por inercia con la 
marcha engranada sin que baje de 
las 1.000 rpm.

Otro cambio a tener en cuenta es 
que acabada la prueba, el examina
dor comunicará al alumno en pre
sencia de su profesor si es apto o no 
y será el encargado de explicarle los 
motivos de por que ha suspendido 
"sin entrar en discusión”, una com
plicada tarea que hasta ahora venia 
ejerciendo el profesor y que no ha 
causado mucho agrado a los exami

nadores. Además, a los examinado
res se los obliga a tratar al aspirante 
de manera respetuosa y no discrimi
natoria.

Más preparación 
pero no más gasto
Si todavía hay algún desconfiado 

que cree que se aumentan los requi
sitos para que sea más difícil aprobar 
y asi que haya que renovar papeles y 
dar más clases, y por tanto, que el 
ciudadano se gaste más dinero, pa
rece ser que está equivocado. Anto
nio Arjona está convencido de que 
con este nuevo reglamento "se va a 
aumentar la preparación mientras 
que el gasto económico no va a ser 
significativo, quizá sí la dedicación 
de tiempo". El profesor de Autoes- 
cuelas López apunta que el tiempo 
medio para sacarse el penniso de 
conducir viene siendo de dos meses 
o «los meses y medio, aunque ha ha
bido gente que se lo ha sacado en un 
mes y otros que han tardado hasta 
seis meses. Especialmente hábiles 
resultan ser los chavales que termi
nan el instituto y se lo sacan en el ve
rano recién cumplidos los 18 años. 
Lo importante CS "que vengan con el 
ánimo de aprender, porque hay gente 
que viene equivocada, que quiere 
aprobar y luego ya aprenderá, y es al 
contrario, hay que aprender, que asi 
es como se aprueba". Además, el 
coste económico ha bajado. "Como 
en casi todos los negocios privados 
hemos bajado los precios y la com
petencia es muy fuerte. En el año 
1995 y 1996 los precios eran más ca
ros. las clases estaban alrededor de 
las 3.SX) pesetas y hoy en dia valen 
menos. C¿n las ofertas que tenemos, 
hay personas que par 200 euros se lo 
sacan", concluye el profesor.
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RENOVACION
TARJETA DE
RESIDENTE

El Ayuntamiento de Alcalá de Henares 

comunica a todos los residentes de Zona Azul, 

que las Tarjetas de Estacionamiento válidas 

para el próximo año 2013 se pueden recoger 

en las dependencias de la Policía Local, en la 

C/Avellaneda (antiguo Cuartel), de lunes a 

viernes de 9:00 h. a 14,00 h.

A
 ALCALÁ DE HENARES

AYU NTAMIE NTO

wwwayto-alcaladehenares.es



Marta Vinuelas dice que fundamentalmente por esperar a la ley general 

de presupuestos del estado y a la de la Comunidad de Madrid 

"El retraso en la presentación 
de los presupuestos es porque 
han cambiado muchas cosas"

la hora de cerrar esta edición de PUERTA DE MADRID los grupos políticos no habían recibido to
das ía el proyecto de presupuestos municipales realizado por el equipo de gobierno del PP para el año 
2013. En la ya tradicional entrevista realizada en su primer número del año al alcalde, el redactor de 
PUERTA DE MADRID preguntó a Javier Bello por cuándo estaba previsto entregar a los grupos polí
ticos el proyecto. Teniendo en cuenta que la entrevista fue realizada el viernes 28 de diciembre. Bello 
respondió quó en los primeros días de enero seria cuando los grupos políticos recibirían esc proyecto. 
Teniendo en cuenta que PUERTA DE MADRID salió con fecha de 12 de enero. Javier Bello reconoció 
que para esa fecha los grupos municipales ya tendrían en su poder el proyecto.

Sin embargo no fue asi. A pesar 
de la respuesta del alcalde, el 12 
de enero todavía no se habia pre
sentado el presupuesto. 1.a aclara
ción la dio el lunes 14 de enero la 
portavoz y conecjala de Hacienda. 
Marta ViAuclas. 'El retraso en la 
presentación de los presupuestos 
viene motivado a que por un lado 
hemos tenido que esperar a la pre

sentación de la ley general de pre
supuestos del estado, que si no me 
equivoco fue el dia 27 de diciem
bre y a la ley de presupuestos de 
la Comunidad de Madrid".

Según ViAuclas "hay muchísi
mas cosas que han cambiado 
como por ejemplo todos los con
venios que nos vienen de la Co
munidad de Madrid, que nos están

llegando con reduce iones impor
tantes. o el tema de las BESCAM, 
que nos supone un incremento de 
3'8 millones de euros al Ayunta
miento de Alcalá. De hecho el jue
ves 10 de enero tuvimos una 
reunión con el consejero. Son 
cuestiones que tenemos que tener
las en cuenta y no es cuestión de 
tener un presupuesto por tenerlo si

no se han ido incorporando estas 
cuestiones a las que me estoy refi
riendo".

Marta ViAuclas insistió que en 
materia de presupuestos "los tiem
pos los marca el ayuntamiento. Lo 
importante es que los presupues
tos sean los mejores que pueda te
ner la ciudad y el equipo de 
gobierno marcará los tiempos. lis
tamos trabajando en los presu
puestos y los presentaremos 
cuando estén cerrados".

Fernández Herrador dijo que los jóvenes estarán en la candidatura de IU para 2015 

Izquierda Unida de Alcalá 
constituve el área de luventud
La elección del nuevo consejo político de Izquierda Unida de Alcalá con Pilar Fernández Herrador al 
frente como coordinadora política puso en marcha a una organización que está creciendo no sólo en nú
mero de militantes sino en intención de voto según las diferentes encuestas. Todo ello ha permitido recu
perar áreas de trabajo que tuvo IU y que con el paso del tiempo y las diferentes crisis internas se fueron 
al traste. El miércoles 9 de enero se constituyó oficialmente el área de juventud de lU-Alcalá, eligiéndose 
como coordinador del área de jóvenes a Diego Ortega Algar, permaneciendo Francisco Javier Sánchez 
Rodríguez como secretario de Juventud y nuevas tecnologías del consejo político local de IU Alcalá.

'Estamos trabajando como hacia 
tiempo que no lo hacíamos', dijo 
Pilar Fernández, que añadió que 
'los jóvenes que militan en nuestra

organización han decidido crear el 
área de jóvenes, que se va a con
vertir en la punta de lanza de 
Izquierda Unida de cara a las

elecciones de 2015'.
La elección de Diego Ortega Al

ear se realizó por unanimidad, 
algo que empieza a ser habitual

en IU. donde por encima de todo 
pensamos en la ciudad y en los al- 
Calaínos y donde tenemos la pers
pectiva clara en 2015 de ser 
gobierno en Alcalá y de demostrar 
que las cosas se pueden hacer de 
otra manera".

Según Diego Ortega, hennano 
del concejal Daniel Ortcga."nucs- 
tro principal objetivo es ser el 
pumo de encuentro de los jóvenes 
de izquierdas de Alcalá. Queremos 
hacer crecer la organización para 
ser una alternativa real, hacer po
lítica a través de IU. apoyar las di
ferentes movilizaciones y trabajar 
conjuntamente con otras organiza
ciones".

En parecidos términos se ex
presó Francisco Javier Sánchez, 
que además es vocal de IU en la 
Junta Municipal del Distrito V: 
"Cada vez es mayor el número de 
personas que llaman a las puertas 
tic Izquierda Unida por su apoyo a 
las diferentes movilizaciones y por 
su defensa de lo público".

Diego Ortega aprovechó para 
agradecer el apoyo recibido por 
parte del consejo político local de 
IU y del área de juventud de IU- 
Comunidad de Madrid. Pilar Fer
nández afirmó que "los jóvenes 
forman parte ya del proyecto de 
IU. Ellos estuvieron en nuestra 
candidatura para las elecciones 
municipales de 2011 y de hecho 
fuimos la candidatura más joven 
que se presentó. Pero no tenemos 
ninguna duda de que en 2015 vol
veremos a presentar en nuestra 
candidatura a los jóvenes de IU y 
que éstos van a formar pane del 
gobierno municipal".
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La calle Mayor se llenará de mascotas en la celebración del patrón de los animales 

La bendición de San Antón será 
el domingo 20 a partir de las 13 horas
La Hermandad de San Antón celebrará el domingo 20 de enero la bendición de los animales, una entrañable 
fiesta de grao participación que forma parte del calendario invernal de Alcalá. Alas 13 horas de esc domingo 
20 de enero la calle Mayor se consertirá en una pasarela en la que se lucirán más de medio millar de mascotas 
para recibir la bendición ante la imagen de San Antonio Abad que impartirá el capellán de la hermandad, 
el sacerdote Manuel Palero. H santoral establecequc la fiesta de San Antón esd jueves 17de enero pero fiel 
ya a la tradición de los últimos lustros, la hermandad presidida por Antonio Sánchez Trillo decidió convocar 
la bendición para el domingo posterior a la fiesta y en consecuencia este año es el 20 de enero.

La hermandad de San Antón se
guirá el esquema de años anterio
res consciente de que lo que está 
bien no necesita cambios. Por eso 
la bendición dará comienzo en la 
calle Mayor, junto a la iglesia del 
Hospital de Antezana a partir de 
las 13 horas. Las personas que 
acudan a la bendición con sus ani
males podrán situarse en fila ante 
la iglesia del Hospital de zXntczana 
formándose ésta hacia la plaza de 
los Santos Niños.

Desde la hermandad se pide a 

los asistentes que traten de dejar 
libre la calzada de la calle Mayor, 
ya que en primer lugar se realizará 
la bendición de caballos para evi
tar. ante las aglomeraciones que 
suelen producirse, que haya algún 
accidente.

Antonio Sánchez Trillo con- 
tirmó a PUERTA DE MADRID 
que ya están todos los permisos 
solicitados y lodo está dispuesto 
para que la bendición discurra con 
total seguridad, puesto que la pre
sencia de caballerías entraña un 

peligro. Por eso la Policía Local 
complutense ha establecido que va 
a dirigir a las caballerías hacia el 
Pico del Obispo a fin de concen
trar alii al más de un centenar de 
equinos que se espera. Concentra
dos alli será más fácil que bajo el 
control de los agentes policiales 
puedan ser llevados todos los ca
ballos juntos hasta la calle Mayor 
para sacarlos por la plaza de Cer
vantes sin que haya retenciones y 
evitando en la medida de lo posi
ble accidentes.

Antonio Sánchez Trillo explicó 
a PUERTA DE MADRID que la 
hermandad tiene disponibles más 
de 700 panecillos para repartirlos 
a razón de uno por animal que re
cibe la bendición aunque si se per
cibe que el número de panecillos 
no es suficiente, se irán partiendo 
para que todos los asistentes pue
dan tener su panecillo.

Los actos organizados por la 
Hermandad de San Antón comen
zarán a las 11 de la mañana con la 
misa que presidirá en el Hospital 
de Antezana el sacerdote Manuel 
Palero. En ella se procederá al 
cambio de cetro de hermano ma
yor. recibiéndolo Diego Calabuig, 
quien lo llevará durante todo el 
año. A continuación la hermandad 
tomará un refrigerio, haciendo 
tiempo hasta que a partir de la una 
de la tarde realice la bendición de 
los animales.

La Hermandad de San Antón no 
deja de recordar todos los años a 
los asistentes que sigan las indica
ciones de la Policía Local y Pro
tección Civil en cuanto a la 
seguridad. Es decir, quienes asis
tan como espectadores, que per
manezcan detrás de las vallas y 
quienes lleven animales para ben
decir se coloquen en la fila y va
yan pasando ante la imagen del 
santo en orden para que la mas
cota reciba la bendición. También 
se pide a los particulares que no se 
agolpen ante el lugar de la bendi
ción para hacer fotos. La bendi
ción de los animales es algo que 
muchos consideran una necesidad 
para que sus mascotas estén prote
gidas por su santo patrono durante 
todo el año. Pero también son mu
chos los que acuden para contem
plar la concentración de animales 
en la calle Mayor y a ver el desfile 
de caballos, perros, gatos, pájaros 
y todo tipo de mascotas ante la 
imagen de San Antón mientras el 
sacerdote, monseñor don Manuel 
Palero, los rocía con agua bendita.

Después de la bendición los 
miembros de la hermandad cele
bran su comida anual, en la que 
reina la alegría y la felicidad.
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Ahora me dedico más a la oración

mi r

El sacerdote Manuel Palero II Mi 
bendecirá más de ‘.lIUL
500 animales a sus 00 años
"He pasado mucho frío algunos anos bendiciendo a los animalitos, pero 
tengo que reconocer que para mí es una gran satisfacción", manifestó a 
PUERTA DE MADRID Manuel Palero, quien, a sus SX arios de edad, a 
partir de la una de la tarde del domingo 20 de enero bendecirá en la 
calle Mayor a más de 500 animales. "Dicen que los años no pasan por 
mí. pero yo ya voy notando muchas deficiencias", dijo el sacerdote, ca
pellán de la hermandad de San Antón. Palero reconoce que se encuentra 
mucho mejor después del susto que sufrió al verse afectado hace un par 
de años por una angina de pecho. "Estoy mejor, aunque alguna vez me resiento un poco y tengo que frenar. 
Es que ando muy deprisa y noto una aceleración en las pulsaciones y tengo que ir un poco más despacio". der a los enfermos y a confesar. 

Como decía San Juan de la Cruz
Son 88 artos y podria vivir una 

tranquila jubilación, pero la voca
ción de su ministerio sacerdotal no 
se lo permite. Por eso es habitual 
verlo todos los artos hablando a los 
peñistas en el inicio de las ferias 
con motivo de la ofrenda floral al 
Cristo de la Columna o en la ben
dición de los animales en la festi
vidad de San Antón. Por eso cada 
día madruga para abrir la iglesia 
del hospital de Antezana muy tem
prano para que todo el que quiera 
rezar pueda hacerlo, y dice su 
misa diaria y confiesa, porque Ma
nuel Palero no podria vivir de otra 
manera.

■Tengo muchas alegrías en mi 
vida sacerdotal pero probable
mente la más grande es la de ver 
cómo muchos de los jóvenes que 
he tenido aquí, en la Legión de 
María, se hacen religiosos”, dijo 
Manuel Palero, quien reconoció 
que para él siempre ha sido un pla
cer realizar su labor pastoral con 
los jóvenes. "Hace poco se ordenó 
diácono Juan José Baena. que fue 
uno de los jóvenes que estuvo aquí 
conmigo en la Legión de María. 
De hecho fui yo quien le puso la 
dalmática en la ceremonia, es de
cir. el ornamento sagrado propio 
riel orden del diaconado”. El pa
dre Palero reconoció que 'son 
trece los sacerdotes que han salido 
de la Legión de María mientras es
tábamos aquí en el Hospitalillo. Y 
vocaciones religiosas son más de 
treinta entre sacerdotes, religiosos 
y religiosas que han profesado. Yo 
creo que ha sido fecunda la semi
lla que he plantado desde mi mi
nisterio sacerdotal'.

Refiriéndose a la bendición de 
los animales en la festividad de 
San Antón, Manuel Palero re
cuerda que el domingo 20 de 
enero realizará su vigésimo octava 
bendición: 'Hace tres anos los 
miembros de la hermandad me re
galaron una caja de pintura para 
celebrar que llevaba 25 artos ben
diciendo ininterrumpidamente a 
ios animales. Asi es que el do
mingo 20 de enero serán 28 artos.

Es un acto que me encanta y con 
el que disfruto. Yo recibo mucho 
cariño de las personas, pero tam
bién de los animales. Algunas ve
ces llegan al patio algunas 
personas con animales y a veces 
me da algo de reparo acariciarlos, 
pero los empiezo a querer y ellos 
lo notan”.
‘En efecto, no es fácil el acto de 

la bendición porque es mucho 
tiempo, hace frió y estás parado.

Sesiones para penuenos a partir de los tres anos de edad

Títeres en la Junta Municipal de Distrito IV 
los últimos domingos de mes, hasta el verano
Plan familiar para los últimos domingos de mes es lo que anunció el martes el concejal presidente de la 
Junta Municipal de Distrito IV. Javier Fernández Abad. "Los últimos domingos de cada mes hasta 
junio, incluido, hemos programado sesiones de títeres para pequeños a partir de tres artos”, explicó. 
Javier Fernández dio a conocer las sesiones previstas hasta el verano, "aunque no descartamos retomar 
la actividad después de las vacaciones”. La única excepción es la función de marzo, que tendrá lugar el 
lunes 18 de marzo, día festivo al adelantarse la festividad de San José.

El programa es el siguiente:

• "Las 3 naranjas mágicas", el 
domingo 27 enero, a las 17:30 h.

• "Érase una vez un Circo", el 
domingo 24 febrero, a las 17:30 h.

• "El Patito Eco", el lunes 18 de 
marzo a las 17:30 h.

• “Bolanicvcs y los Siete Re
donditos". el domingo 28 abril, a 
las i 7:30 h.

• "¿Quién me ha quitado mi pi- 
ruleta?", el domingo 26 mayo, a 
las 18:00 h.

• "Los tres ccrditos: una ccrdita

Algún arto incluso he tenido un re
guero de agua bajo los pies, pero 
ahí estamos, aguantando el tempo
ral porque es un acto muy entraña
ble y bonito”, dijo el sacerdote, 
que anunció que ”ahi estaré mien
tras el cuerpo aguante".

Lo que ya casi no hace es pintar, 
otra de sus grandes vocaciones. 
“Ya me encuentro muy mayor y 
casi no pinto. Ahora me dedicó 
mucho más a la oración y a atcn- 

y dos ccrditos". el domingo 30 ju
nio. a las 18:00 h.

Ias funciones estarán a cargo de 
la Compartía "Marimba Marione
tas" y tendrán una duración apro
ximada de 50 minutos cada una. 
Tendrán lugar en el Salón de Actos 
de la Junta Municipal de Distrito 
IV (calle Octavio Paz. 15). con en
trada libre hasta completar aforo.

Los argumentos están especial
mente pensados y desarrollados 
para su comprensión por niños a 
partir de tres artos. Por ejemplo, en 
"Las 3 naranjas mágicas", cada 

Mi alma se ha empleado, y lodo 
mi caudal, en su servicio; ya no 
guardo ganado, ni ya tengo otro 
oficio, que ya sólo en amar es mi 
ejercicio".

El sacerdote ubre la iglesia del 
Hospitalillo todos los dias a las 
siete y media de la mañana y la 
tiene abierta para la oración hasta 
el mediodía. Luego por la tarde la 
abre sobre las cinco de la tarde y 
cierra sobre las nueve de la noche.

noche desaparece una naranja del 
árbol que ha plantado un agricul
tor; sólo el tercero y más pequeño 
de sus hijos. Galilco. descubre lo 
que ocurre y comienza una trepi
dante y divertida aventura que le 
llevará a conocer a personajes cn- 
¡rartablcs. a otros algo locos y tam
bién a visitar lugares maravillosos. 
"Bolanicvcs y los Siete Redondi
tos" está basado en el tradicional 
cuento de "Blancanievcs y los 
siete enanitos". en una versión que 
mantiene valores como la amistad 
y la sencillez.
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Lamí ación en Madrid contó con el apoyo de todos los partidos políticos

Los trabajadores de Roca, unánimemente
arropaios en su protesta contra el ERE
Trabajadores de la fábrica de Roca en Alcalá de Henares y Alcalá de Guadaira (Sevilla) realizaron el sábado 
12 de enero una marcha en Madrid en protesta por la decisión de la empresa de extinguir la actividad de 
estos centros, que podría conllevar el despido de 486 empleados. El alcalde de Alcalá. Javier Bello, participó 
en esta manifestación a la que también asistieron los portavoces de todos los grupos de concejales de Alcalá. 
Del mismo modo también participó en la manifestación el coordinador general de Izquierda I nida en 
España. Cayo Lara, así como los líderes sindicales complutenses.

। nw

El recorrido de la marcha par
tió a las 10 de la mañana desde 
la Asamblea de Madrid hasta el 
edificio Roca Gallery, ubicado 
en la calle José Abascal. Parale
lamente la Federación de Indus
tria de Madrid de CC.OO. ha 
mantenido reuniones con la Di
rección General de Trabajo de la 
Comunidad para recabar su 
apoyo en contra de la medida 
anunciada, que afecta también al 
centro sevillano. Además el al
calde complutense. Javier Bello, 
convocó a la dirección de la em
presa a una reunión en /Xlcalá 
para conocer de primera mano 
sus planes y manifestar la oposi
ción municipal a que pierdan 
puestos de trabajo. El líder de 
IU, Cayo Lara. manifestó que 
van a seguir diciéndolc al go
bierno que "destruyendo empleo 
no se levanta este país” y que le 
han remitido una carta a Rajoy 
"para impedir que Roca se lleve 
las factorías de Madrid y Sevilla, 
y no condene a los trabajadores 
a un desierto social a corto y me
dio plazo". Cayo Lara afirmó 
que la multinacional Roca "tiene 
beneficios a nivel internacional 
y estamos ante una dcslocaliza-

ción para llevar producción a 
otros países con mano de obra 
más barata". El coordinador fe

deral de 1U afirmó que "hemos 
presentado al Parlamento una 
iniciativa para que se tipifique

como delito el que empresas con 
beneficios puedan despedir a los 
trabajadores".

Los trabajadores, que mantie
nen su acampada junto a la mu
ralla y frente a Roca, en la Via 
Complutense, explicaron du
rante la marcha que pretenden 
que la empresa "eche para atrás 
el ERE de extinción de empleo 
que ha présenládó <ín las dós fac
torías". Los representantes sindi
cales aseguran que "los trabaja
dores están poniendo todo de su 
parte para que la empresa siga 
funcionando y no deslocalice la 
producción".
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Tomás Góméz acudió a la acampada de Roca

"Hay que seguir el modelo 
de Euskadi y otros países"
El lunes día 14 de enero el secretario general del Partido Socialista de Madrid (PSM). Tomás Gómez, 
visitó el campamento de Roca situado ante la fábrica y en la otra acera de la Vía Complutense. Habló 
con los acampados y dio un discurso en el que culpó al'gobierno del cierre de Roca v de otras empresas 
del corredor del llenares, para el que pidió un modelo como el sasco. Tomás Gómez también dijo que 
si su partido tuviera el gobierno, expropiaría los terrenos de Roca.

Tomás Gómez llegó a Alcalá a 
las cinco y media de la tarde del 
lunes. Su chófer lo dció en la es
quina de la Vía Complutense con 
la calle Andrés Saborit. Allí se 
acón el alcalaíno Euscbio 

'ález y con Antonio Miguel 
Camwna. ambos también diputa
dos regionales con Tomás Gómez 
en la asamblea de Madrid. Tomas 
Gómez fue recibido por Javier Ro
dríguez. secretario general de la 
Agrupación Socialista Alcalaina. 
y juntos anduvieron los pocos me
tros que les faltaban para llegar al 
campamento de Roca.

Al llegar a la acampada. Tomás 
Gómez fue recibido por otros con
cejales del PSOE: Yolanda Bes- 
tetro, Begoña Crystcllys. Ménica 
González. Juan Luis Aguirre. Juan 
Manuel Romero y Pedro Casillas. 
También habló con el secretario 
general de la Unión Comarcal de 
UGT, Jesús La Roda, y con el pre
sidente del comité de empresa de 
Roca Alcalá. Julio Mateo.

K Tomás Gómez fue a la 
1 mayor tenderete del 
campamento y dio un discurso: 

"El cierre de Roca no es por la cri
sis. sino por la codicia del capita

lismo. que lleva sus empresas a 
países con menores costes labora
les. El cierre de Roca, como el de 
otras empresas con beneficios, 
ocurre por la reforma laboral de 
Rajqy. que facilita los despidos. 
Eso jamás se debería hacer y me
nos con empresas que obtienen 
beneficios y han recibido subven
ciones que les han pagado los tra
bajadores con sus impuestos. Pero 
la derecha lo hace y les pone a 
esas empresas una puerta de salida 
con luces de neón para que se va
yan a otros países, dejando a sus 
trabajadores en el paro”.

"La derecha es el brazo político 
del capital y también insiste en la 
necesidad de reducir los salarios 
Era ganar compctitiyidad. Pero 

vamos cien años diciendo que 
eso es desastroso. Churchil! y 
Kcyncs ya tuvieron esc debate en 
Inglaterra en 1925 y Kcyncs ad
virtió de que una reducción de los 
salarios reduciría el consumo y 
hundiría la economía. Cuatro años 
después vendría la crisis de 1929”.

"La derecha desacredita en los 
medios de comunicación a los sin
dicatos y en cambio no a la CEOE 
(Confederación Española de Or
ganizaciones Empresariales) pese 
a los graves escándalos de la 
CEOE. la derecha intenta que los 
trabajadores nos enfrentemos, los 
del sector privado contra los del 
sector público... Los trabajadores 
debemos estar coordinados, uni
dos y con moral. Así no nos gana
rán. porque somos más".

Lleváis ya diecinueve días lu
chando en este campamento. Sé 
¡uc es duro, pero no os desmora- 

céis. Os apoyamos. El PSM es 
vuestro instrumento. Usadnos. La 
derecha lleva al cierre de Roca, 
como ya ha cerrado muchas otras 
fábricas del corredor del Henares, 
convirtiéndolo en un desierto in
dustrial. Luego aduce que no 
puede interferir en asuntos de em
presas privadas. Nosotros sí. 
cuando se trata de 260 familias 
que van a quedarse sin trabajo y 
sin poder mantener a sus hijos. 
Nosotros si defendemos la indus
tria. Hay que seguir el modelo de 
Euskadi y otros países. Ellos tie
nen ahora mayoría absoluta, pero 
si gobernamos nosotros, expropia
remos los terrenos de Roca y de 
cualquier otra empresa que des
pida teniendo beneficios”.

Tras los aplausos. Tomás Gó
mez firmó un manifiesto a favor 
de los acampados de Roca, siguió 
hablando con ellos y entró en el 
tenderete mayor, donde contempló 
el cuadro que estaba pintando Ilu
minado: una imitación de ‘Los fu
silamientos del 2 de mayo" de 
Goya. en el que los fusilados eran 
los despedidos de Roca.

A la izquierda, recogida de firmas por Roca. la derecha Tomás Gómez conversa con el pintor Iluminado.
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Los regalos, cuidadosamente revisados v empaquetados por los voluntarios 

de Cáritas Parroquial, fueron la guinda que llenó de alegría a los pequeños 

los niños más necesitados de la parroquia 
de San Diego de Alcalá fueron atendidos 
por Sus Majestades los Reyes de Oriente

El pasado sábado 5 de enero, 
los niños más necesitados del ba
rrio de la parroquia de San Diego 
de Alcalá (c' Luis de Torres), 
fueron atendidos por Sus Majes
tades los Reyes de Oriente. Mel
chor. Gaspar y Baltasar. Fueron 
un total de setenta los niños y ni
ñas que se fueron acercando 
hasta la parroquia desde las 17 
lloras.

Los Reyes Magos escucharon 
con gran cariño y atención todas 
las peticiones y deseos más ínti
mos expresados por los chicos 
para el año 2013. Los juguetes, 
que habían sido cuidadosamente 
revisados y empaquetados por 
los voluntarios de Cáritas Parro
quial desde hace más de un mes. 
fueron la guinda que llenó de 
alegría a los más pequeños.

La hermosa iniciativa pretende 
mantener viva esta hermosa tra
dición cristiana en los más pe
queños. sin que las dificultades 
económicas que atraviesan sus 
familias les roben la sonrisa y la 
ilusión en un día tan entrañable 
y especial.

Miguel Ángel 
LÓPEZ ROLDAN
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la concejalía de Hacienda prepara 2 millones de euros

para dar cumplimiento a la moción de IU

los 1.600 empleados municipales cobrarán la paga 
extra de junio de 2013 en los próximos días
La Junta de Gobierno del Ayuntamiento de Alcalá reunida el lunes 14 de enero aprobó la propuesta 
de la concejala de Recursos Humanos. Marta Vihuelas, para abonara los empleados municipales la 
pasa extra de verano, que les correspondía cobrar en el próximo mes de junio, en lo que es un ade
lantamiento de esta paga tal y como propuso Izquierda Unida en el pleno municipal del IX de di
ciembre en una moción que fue aprobada con los votos favorables de los grupos de la oposición s en 
la que se registró el voto en contra del PP.

La concejalía de Hacienda ade
lantará en los próximos dias esta 
paga extra para la cual destinará 2 
millones de euros con los que re
tribuirá a los 1.600 empleados pú
blicos del ayuntamiento de Alcalá 
de acuerdo con el grupo profesio
nal que corresponda.

En su moción, la ponavoz de 
IU. Pilar Fernández, recordó que 
entre las medidas adoptadas en 
2010 por el gobierno de José Luis 
Rodríguez Zapatero para atajar la 
crisis económica estaba la reduc

ción de las retribuciones de perso
nal deI sector público en un 5 por 
ciento de media. "Hasta entonces, 
en distintas ocasiones se había 
congelado el salario de los emple
ados públicos; pero era la primera 
vez que un presidente de gobierno 
lo recortaba. En este mismo pa
quete. se anunciaba ademas la 
congelación de las nóminas para 
el año 2011. Desde entonces, y 
tras la mayoría absoluta lograda 
por el PP en las pasadas eleccio
nes. la crisis no ha hecho más que 

agravarse para el conjunto de la 
ciudadanía como consecuencia de 
las fallidas políticas desarrolladas 
por este partido, cuyo único obje
tivo es contener el déficit a cual
quier precio y caiga quien caiga".

En su moción Pilar Fernández 
dijo que el actual presidente del 
gobierno. Mariano Rajoy san
cionó el 15 de julio la supresión de 
la paga extra de navidad para todo 
el personal del sector público. 
“De esta forma se cometía un 
nuevo atropello contra el salario 

de los funcionarios y. por exten
sión. contra losdcreclws laborales 
más elementales como es el res
peto de la negociación colectiva”.

Lo peor para Pilar Fernández es 
que "este nuevo recorte se suma a 
los ya realizados en todos los ám
bitos de la vida pública (subida del 
transpone, copago sanitario, dis
minución de las becas, tusas judi
ciales. etcétera) y hace aún más 
difícil la salida de la crisis. Es un 
nuevo despropósito que. desde el 
punto de vista personal, supone un 
serio quebranto para la economía 
de quien lo sufre, además de un 
ataque a sus derechos laborales. Y 
desde un punto de vista más glo
bal, del conjunto de la economía 
de Alcalá, cualquiera de nosotros 
entenderá que. al disponerse de 
menos dinero, el consumo se verá 
necesariamente afectado. Por lo 
tanto, también los pequeños y me
dianos comercios de nuestra ciu
dad sufrirán esta injusta medida, 
disminuyendo sus ingresos y agra
vando su ya de por si precaria si
tuación económica”.

La propuesta concreta aprobada 
fue que “con el fin de paliar las 
graves consecuencias económicas 
para la ciudad derivadas de la su
presión de la paga extra de navi
dad a todos los empleados 
públicos, se adelantara el abono de 
la paga extra de junio 2013 a los 
primeros cinco días del mes de 
enero 2013”. lo cual no ha sido 
posible en esos primeros cinco 
dias pero será en este mes de 
enero, según Marta Viñuelas.

Pero además, con el mismo cri
terio. la paga extra de navidad de 
2013 se cobrará durante los prime
ros cinco días de julio de esc 
mismo año. Y por último se aprobó 
mantener esta medida durante los 
ejercicios 2014 y 2015. finalizados 
los cuales se deberá evaluar nue
vamente la situación, a pesar de 
que la edil de Recursos Humanos 
dijo que "la moción sólo aludia a 
la paga extra del mes de junio'.

Marta Viñuelas aUmitió discrepancias de éste con el equipo de gobierno 

La Junta de Gobierno aprobó el cese a petición 
propia del director de Recursos Humanos
La Junta de Gobierno del Ayuntamiento de Alcalá aprobó en su sesión del lunes 14 de enero del cese 
a petición propia del director general de Recursos Humanos Javier Vá/qucz Barquero con efectos de 
ese mismo día en el que el alcalde, Javier Bello, llevó a la junta la propuesta. La portavoz del equipo 
de gobierno y concejala de Hacienda y Recursos Humanos. Marta Viñuelas. reconoció que no se con
tratará a ninguna persona ajena a la administración para ocupar la jefatura de personal del Ayunta
miento y que por tanto será un funcionario del propio consistorio quien sea nombrado para el cargo.

Marta Viñuelas reconoció que 
en el escrito presentado por Javier 
Vázquez Barquero al equipo de 
gobierno "no se ha detallado nin
gún motivo para solicitar el cese 
de sus funciones como director 
general de Recursos Humanos, 
pero él ha aludido a motivos per- 

sonalcs y a discrepancias que ha 
tenido con la forma de gobernar 
de este equipo de gobierno. Parece 
ser que no estaba muy de acuerdo 
con la forma de gobernar de este 
equipo. Pero vuelvo a repetir que 
en el escrito que él presenta no fi
gura ninguna causa".

Según la portavoz del equipo de 
gobierno “el director de Recursos 
Humanos ha estado presente en 
todas las mesas de negociación 
que ha habido con los sindicatos. 
Parece que él alude a dos reunio
nes que ha habido y en las que él 
no ha estado presente, pero eran 

dos reuniones políticas del propio 
alcalde con los sindicatos. En las 
reuniones políticas no tiene por 
qué estar el director de Recursos 
Humanos, que no ha dejado de es
tar en las reuniones de trabajo del 
día a día. es decir, en las mesas de 
negociaciones".
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Ménica Silvana González (PSOE) Mercedes Gómez Caimán (PP)
El Constitucional suspende la medida en Cataluña y el PP votó en contra 

de las mociones del PSOE e IU

El Ayuntamiento de Alcalá pide aue se 
paralice el earo por receta en la CAM 
Alcalá exige a la Comunidad de Madrid a través de su Apuntamiento la paralización inmediata de la 
aplicación del curo por receta en la región madrileña al considerar el consistorio complutense que es 
una medida que promueve la desigualdad entre los ciudadanos de España contraviniendo lo establecido 
en los artículos 139 y 149.1.1 de la Constitución. Además, la institución municipal complutense solicitará 
a la Defensora del Pueblo la toma en consideración de la petición del diputado de IU Gaspar Llamazares 
relativa a la petición de recurso de inconstitucionalidad del euro por receta. El pleno de la corporación 
municipal reunido el martes 15 de enero aprobó con los votos favorables de todos los concejales de la 
oposición y los votos en contra de los ediles del PP, la moción presentada por Izquierda Unida en los 
términos expresados, y lo hizo unas horas después de que el pleno del Tribunal Constitucional admitiera 
a trámite el recurso presentado por el gobierno de España contra el cobro del curo por receta aprobado 
Eir la Generalidad de Cataluña mientras espera un informe del Consejo de Estado para plantear al 

(institucional un recurso contra la misma media planteada por la Comunidad de Madrid.

La moción presentada por Iz
quierda Unida y defendida por su 
concejal Daniel Ortega Algar fue

aprobada al contar con el apoyo de 
los concejales del Partido Socia
lista. de UPyD y de España 2000. 

El Partido Popular votó en contra a 
pesar del intento de la edil de Sa
lud. Mercedes Gómez Catalán, de

que esa moción presentada por IU. 
asi como la que presentó el PSOE 
y que fue rechaza no tuvieran peso 
político "puesto que son flor de un 
día teniendo en cuenta la paraliza
ción de la medida en Cataluña 
aprobada por el Tribunal Constitu
cional*.

Aún asi. cuando la conccjala so
cialista Ménica Silvana González 
preguntó a Mercedes Gómez de 
qué Partido Popular es el equipo de 
gobierno del Ayuntamiento de Al
calá. ”si del PP de Mariano Rajoy 
que recurre contra la medida del 
euro por recela, o si del PP de Ma
drid. que impone esa medida”. 
Mercedes Gómez contestó: "Apo
yamos lo que nos indica nuestro 
presidente', entendiéndose el de la 
Comunidad de Madrid. Ignacio 
González, puesto que la edil ex
plicó que "lo he dicho ya tres o 
cuatro veces en este pleno: la me
dida del euro por receta no es re
caudatoria sino disuasoria". 
Preguntada después Mercedes Gó
mez. aclaró que aún estando de 
acuerdo con el sentido de la me
dida de la Comunidad de Madrid, 
"aceptamos como no puede ser de 
otra manera lo que diga el Tribunal 
Constitucional*.

De todos modos Mercedes Gó
mez afirmó en su intervención que 
con la decisión del Tribunal Cons
titucional las mociones presentadas 
por PSOE c IU habían quedado ob
soletas. de ahi el voto en contra del 
PP. Pero además. Mercedes Gómez 
cnticó al PSOE 'porque no pusie
ron recurso en Cataluña pero si 
aquí en Madrid. Adcm&s, no en
tiendo que digan que sea difícil ac
ceder al formulario que tienen que 
rellenar en las fannacias los usua
rios que están en contra del pago 
del curo por receta. De hecho el 
formulario lo tenemos todos y los 
farmacéuticos están diciendo a las 
señoras que guarden el formulario 
para la devolución del curo que han 
pagado por receta*. Mercedes Gó
mez habló también del gasto farma
céutico en los ocho primeros días 
de enero en que se ha aplicado el 
curo por receta: "Se han emitido 
1.800.000 recetas para 400.000 pa
cientes”.
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Daniol Ortega (IU)

Rechazada la moción 
del PSOE

Sin embargo la moción del PSOE 
fue rechazada al no contar con el 
apoyo de los ediles de UPyD y de 
España 2000. Según el edil de 
UPyD. Ricardo Rubio, la moción 
socialista pedia el incumplimiento 
de la ley mientras que Rafael RipolI 
planteó en su intervención que la 
aprobación de la moción socialista 
entrañaba "un gasto innecesario 
para el Ayuntamiento'.

Concretamente la moción socia
lista que defendió Ménica Gonzá
lez pedia que desde los servicios 
municipales competentes se elabo
rara un protocolo de actuación so
bre los pisos a seguir para no pagar 
el curo por recela.

También pidió la edil socialista 
que en la página de inicio de la web 
municipal se accediera de forma rá
pida y ágil al mencionado protocolo 
de actuación y al fomiulario a relle
nar y firmar por el paciente o per
sona que actúe en su nombre y 
manifieste SU voluntad de no pagar 
la tasa sobre la receta médica. Los 
socialistas también pidieron sin 
éxito que se dotara a todas las de
pendencias municipales (bibliote
cas. Centro de Salud Municipal, 
centros de mayores. Casa de la Ju
ventud. instalaciones deportivas, en
tre otras) de los formularios de 
reclamación diseñados y del proto
colo a seguir al respecto. Según Mé
nica González el coste en fotocopias 
seria mínimo para el Ayuntamiento.

Finalmente se pidió por parte del 
PSOE 'que desde los sen-icios mu
nicipales competentes del consisto
rio complutense se informara, se 
atendiera y se gestionara de forma 
especializada las reclamaciones 
que puedan presentar los ciudada
nos y ciudadanas respecto del curo 
por receta".

El Constitucional admite 
el recurso contrario 
al euro por receta

La admisión a trámite del recurso 
presentado por el gobierno de Es
paña contra la decisión del go

bierno autonómico catalán de im
plantar el curo por receta implica la 
suspensión cautelar de la medida 
durante al menos cinco meses.

Según el articulo 161 de la Cons
titución. el gobierno puede impug
nar ante el TC decisiones de 
comunidades autónomas, lo que se 
traduce en su suspensión durante 5 
meses, transcurridos los cuales el 
tribunal de garantías debe resolver 
si prorroga la medida cautelar 
mientras sigue estudiando el fondo 
o bien la levanta.

El gobierno de Mariano Rajoy 
entiende en su recurso que la me
dida implantada en Cataluña afecta 
a un supuesto regulado por una ley 
estatal y alega que las comunidades 
no pueden incidir directa o indirec
tamente en la fijación de precios de 
productos farmacéuticos, según es
tablece el articulo 149.1.16' de la 
Constitución.

Fue el pasado diciembre cuando 
la vicepresidenta del Gobierno. So
raya SÍenz de Santamaría, informó 
en la rueda de prensa posterior al 
Consejo de Ministros de la intención 
del gobierno al entender que la tasa 
catalana "perjudica" a la igualdad de 
los españoles al "gravar dos veces" 
la adquisición de medicamentos.

La viccprcsidcnta añadió que el 
gobierno solicitaría al tribunal de 
garantías la suspensión del euro por 
receta en Cataluña para "evitar que 
los ciudadanos sigan pagando" un 
sobreprecio que "afecta a*polimcdi- 
cados o personas con más necesi
dades sanitarias".

En un "ejercicio de coherencia", 
la viccprcsidcnta anunció el parado 
viernes que el Consejo de Ministros 
Irabía acordado recurrir también 
ante el Constitucional el curo por 
receta de la Comunidad de Madrid 
al entender que vulnera el "princi
pio de igualdad" de los ciudadanos 
y se "grava un acto medico".

Sin embargo la Comunidad de 
Madrid seguirá aplicando la me
dida hasta que el Tribunal Consti
tucional se pronuncie sobre su caso 
especifico. De momento el go
bierno de Rajoy está a la espera del 
informe del Consejo de Estado para 
presentar el recurso al Constitucio
nal.

Pidió la difusión de la cultura castellana en los 

centros escolares y acabar con las especies invasoras 

que ponen en peligro la flora y fauna autóctonas 

Rechazadas sin debate las 
tres mociones presentadas 
por España 2000
Ripoll también pidió que las viviendas cedidas a Caritas 
por el IVIMA sean destinadas a vecinos de Alcalá

Como viene siendo habitual en los plenos de la corporación mu
nicipal las mociones presentadas en la sesión del 15 de enero por 
el concejal del grupo mixto España 2000. Rafael Ripoll, fueron 
rechazadas por el resto de los grupos políticos. Bien es cierto que 
en alguna ocasión la portavoz de IV. Pilar Fernández, ha contes
tado a alguna moción pero en esta ocasión las tres mociones pre
sentadas por Ripoll fueron rechazadas sin debate.

En la primera moción defendida 
por el concejal del grupo mixto. 
Ripoll pidió que desde la conceja
lía de Educación, en colaboración 
con asociaciones culturales loca
les. se propusiera a las Asociacio
nes de Madres y Padres de 
Alumnos que para el próximo 
curso escolar se aconsejara a las 
AMPAS como actividad extraes
colar la difusión y aprendiz-aje del 
folklore complutense y tradiciones 
y cultura castellana. Según Ripoll 
"afortunadamente existen algunas 
asociaciones culturales locales que 
tienen por bandera difundir la cul
tura local al igual que se hace en 
todos los puntos del mundo, sin 
olvidar una común historia caste
llana. Desde la Administración 
Local sería bueno, es necesario, 
fomentar las tradiciones y cultura 
propias y no perder, definitiva
mente. una parte esencial de nues
tra identidad y nuestras raíces". 
Ripoll añadió que "no podemos 
permitir que una cultura impuesta, 
como es la mundialista y cosmo
polita. reemplace a nuestras tradi
ciones y cultura complutense y 
castellana".

En la segunda moción España 
2000 propuso que desde la conce
jalía de Medio Ambiente y en co
laboración con la unidad de medio 
ambiente de la Policía Local y or- 
Enizaciones ecologistas de vo- 

ttariado reconocidas por su 
labor en Alcalá, "poner todos los 
medios oportunos, necesarios y 
que se requieran, para proteger 
nuestra flora y fauna auKktonas y 
prevenir, luchar y erradicar de 
nuestro espacio natural a todas las 
especies incluidas en el catálogo 
español de especies exóticas inva
soras". Según Ripoll. "desde San 
Fernando de Henares hasta Jadra- 
que por toda la ribera del Henares 
se extiende como una mancha de 
aceite y en forma de invasión si
lenciosa toda una nueva colonia 
de especies invasoras. especies 
exóticas que ponen en grave pcii-

E-o nuestro ecosistema único en 
uropa. Nuestras especies natura
les autóctonas, nuestra flora y 

fauna son presa fácil de estas es
pecies tan expansivas como dañi
nas ajenas a nuestra tierra. 
M apaches, cotorras, galápagos 
americanos o el abanto entre otros 
muchos se extienden sin control 
sin que parezca que nada sea ca
paz de detenerlos. Antes de que 
sea dentAsiado tarde y antes de 
que esa colonización sea definitiva 
es necesario poner todos los me
dios a nuestro alcance para preser
var nuestro patrimonio ecológico 
y medio ambiental".

La tercera moción pedia solici
tar desde la concejalía de Servi
cios Sociales una reunión con los 
responsables de Cáritas para acor
dar que las 48 viviendas que han 
recibido del IVIMA en Alcalá 
sean destinadas preferentemente a 
familias españolas y vecinos y ve
cinas de la ciudad con hijos a su 
cargo en situación de desahucio, 
abandono o víctimas de maltrato, 
y que de ninguna manera estas vi- 
v iendas sean utilizadas para rcalo- 
jar a población marginal de otras 
localidades.
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El presidente de Mancomunidad de Aguas del Sorbe también se ha 

referido a la situación del conuenio Alcorlo-ETAP y Tercera Conducción, 

así como a la reforma de la Ley de Administración Local del Gobierno 

Jaime Carnicero anuncia n ue la MAS ha vuelto a la senda flel 
ahorro ton la reiMóii del consumo global de2012 
en más de un millón de metros cúbicos resuecto al año 2111 
El presidente de Mancomunidad de Aguas del Sorbe, Jaime Carnicero, ha 
hecho balance del año 2012 en lo que a consumos de los 44 municipios 
que forman parte del sistema de abastecimiento de la MAS se refiere

Una cuenta 
de resultados que ha 
sido muy favorable 
para los intereses 
medioambientales 
de la institución, 

ya que se ha 
regresado a la 

tendencia de ahorro 
que se abandonó tras 

el periodo 2005-2010

El consumo registrado en todo el año 2012 por las localidades abastecidas por la MAS asciende a 40390.496 
metros cúbicos, una cantidad que refleja un consumo de más de un millón de metros cúbicos menor que el 
año anterior. Concretamente, el descenso ha sido de 1.147.283 metros cúbicos de agua respecto a 2011. y de 
203.126 metros cúbicos menos teniendo como referencia 2010. Jaime Carnicero ha valorado estos datos 
como “una magnífica noticia", relacionándolos con el intenso trabajo que se ha llevado a cabo desde la 
M AS para hacer posible este descenso en el consumo anual de 2012: “Creemos que este descenso de con
sumos puede deberse a muchos factores, pero que el realmente importante ha sido el de las campañas de 
concicnciadón que se han dirigido en 2012 a diferentes destinatarios, la población en general también, pero 
a específicos como los ayuntamientos, la hostelería en los meses de verano y a los escolares".

El presidente de la MAS. asi
mismo. ha relacionado este "re
greso a la senda del ahorro" con 
tres acciones específicas, y diferen
tes. que ha materializado en 2012 
la Mancomunidad de Aguas del 
Sorbe como son las campañas “Por 
el grifo pierdes más que agua. 
Apúntate al ahorro" dirigida a la 
hostelería. "Somos agua. Cuídala!. 
Disfrútala!" en colaboración con el 
Club Alcaneño de Salvamento y 
Socorrismo que se realizó con es
colares. y también la edición del 
Decálogo de buenas prácticas que 
se remitió a todos los ayuntamien
tos mancomunados en el que se 
proponían conscios y recomendé- 
cienes para el ahorro de agua en 
edificios públicos y en los consu
mos municipales de. por ejemplo, 
riegos o limpieza viaria.

De todas las actuaciones mencio
nadas. Jaime Carnicero ha desta
cado el dato relevante de la 1 
campaña dirigida al sector hoste
lero "Por el grifo pierdes más que 
agua. Apúntate al alwrro” con la 
que se produjo un descenso del 
consumo real de más de 650.000 
metros cúbicos de agua entre el 
consumo realizado de junio a sep
tiembre. Hay que destacar que la 
cifra del ahorro pretendido de 
100.000 metros cúbicos en todo el 
verano se multiplicó por seis.

La iniciativa permitió el reparto 
de más de un millar de kits de cco- 
nomizadores de agua que se conju
gaba con una jornada para 
profesionales en la que podían co
nocer algunas prácticas útiles para 
ahorrar agua en sus negocios.

La Mancomunidad de Aguas del 
Sorbe también quiere mantener la 
colaboración con el Club Alca- 
rreño de Salvamento y Socorrismo 
para realizar más ediciones de la 
campaña escolar "Somos agua. 
Cuídala!. Disfrútala!". En su pri

mera entrega, los deportistas del al- 
carrcño recorrieron 11 colegios de 
municipios mancomunados lle
gando a un total de 900 alumnos de 
Enseñanza Primaria

Los mejores
La estadística mensual de los 

consumos deja dos datos relevan
tes: Guadalajara y Alcalá fueron los 
municipios que más descendieron 
sus cifras respecto al año anterior; 
al tiempo que junio fue el mes que 
registró el consumo más alto y di
ciembre el menor de todo 2012.

Guadalajara disminuyó su con
sumo anual de 2012 en 437.805 
metros cúbicos respecto a 2011. de
jando una cifra de 7.941.540 me

tros cúbicos en 2012 sobre los 
8.379.345 de 2011. Por su parte. 
Alcalá redujo el agua consumida en 
831.822 metros cúbicos de una 
anualidad respecto a otra, ya que en 
2012 consumió 17.268.213 metros 
cúbicos y en 2011 fue de 
18.100.03.

Otras localidades abonadoras en 
2012 fueron Azuqueca de Henares 
(265.249 metros cúbicos menos en 
2012 respecto a 2011). Yunquera de 
Henares (26.933 metros cúbicos 
menos sobre 2011). Mohemando 
(5.383 menos en 2012 respecto a 
2011). Marchámalo (60.779 menos 
en 2012 respecto a 2011). Tórtola 
de Henares (16.855 menos en 2012 
respecto a 2011) y los municipios 
de la Mancomunidad Campiña

Baja (75.599 menos en 2012 res
pecto a 2011).

Por el contrario, otras localidades 
abastecidas incrementaron su con
sumo en 2012 respecto al que tu
vieron en 201!. como Alovcra 
(171.150 metros cúbicos más en 
2012 respecto al dato de 2011). 
Fontanar (6.699 más en 2012 res
pecto a 2011). Villanueva de la To
rre (40.009 más en 2012 respecto a 
2011). Cabanillas del Campo 
(301.804 más en 2012 respecto a 
2011) y las localidades de Manco
munidad de La Muela (70.025 más 
en 2012 respecto a 2011).

"Para el año 2013. estos munici
pios serán también nuestro obje
tivo. Con algunos municipios 
hemos conseguido el ahorro, con 
otros no. En cómputo general he
mos obtenido muy buenos resulta
dos. pero tendremos que ceñimos a 
cuáles son los municipios que han 
incrementado el consumo", dijo 
Jaime Carnicero.

Si nos referimos a los meses, di
ciembre nos dejó el menor con
sumo mensual del año con 
2.606.773 metros cúbicos, y junio 
fue el mes en el que se produjo el 
mayor consumo con 4.173.753 me
tros cúbicos de agua.

Y se puede aportar otro dato po
sitivo sobre el consumo mensual de 
septiembre de 2012 (3.515.157 me
tros cúbicos) porque es el mes que 
mayor descenso de consumo expe
rimentó respecto al dato de 2011.

Prealerta, Alcorlo-ETAP 
y Reforma Ley

Aunque el presidente ha mos
trado su satisfacción por el balance 
del consumo en 2012 dado su des
censo. se ha mostrado también pre
ocupado por la situación que 
atraviesa la presa de Belcña. de la 
que bebe el sistema de abasteci
miento de la MAS. La reserva de 
Belcña es de 18.4 heetómettos cú
bicos. Un nivel que supone un 
34.7% de su capacidad total y sig
nifica que está activada la fase de 
Cjlcrta de sequía porque el um-

1 decretado por la CHT (Confe
deración Hidrográfica del Tajo)
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Ci este mes de enero es de 19.07 
rimetros cúbicos.

"Si bien es cierto que el ahorro lo 
hemos conseguido, seguimos es
tando en una situación preocu
pante. Aunque hoy llueva, el 
comienzo del año 2013 está siendo 
seco y el otoño, aunque mejor que 
el de 2011. no nos ha dejado las 
precipitaciones que esperábamos. 
Tenemos una situación de prealerta 
y seguimos trabajando en otras po
sibilidades en caso de que tenga
mos que entrar en situación de 
alerta", manifestó el presidente de 
la MAS en clara referencia al 
convenio para la puesta en 
funcionamiento de la conexión Al- 
corlo-ETAP.

Sobre las negociaciones para in
crementar la capacidad de abaste
cimiento de la MAS con la 
concesión de agua en el embalse de 
Alcorlo y su transporte a la potabi
lizadora de Mohemando. Jaime 
Carnicero ha manifestado su deseo 
de que "este acuerdo sea una reali
dad en un plazo breve para que en 
las próximas semanas, meses, este
mos en disposición de firmar el 
convenio''.

El presidente de Mancomunidad 
de Aguas del Sorbe ha explicado 
que la Agencia del Agua de la Junta 
de Comunidades de Castilla-La 
Mancha tiene en su poder desde 
hace unos 15 dias un borrador de
finitivo con la propuesta de conve
nio para utilización la conexión 
Alcorlo-ETAP. la concesión de un 
caudal de 16 hcetómetros cúbicos 
en esta presa de Alcorlo y la cons
trucción de la Tercera Conducción 
desde la planta potabilizadora. 
"Todo esto tiene que estar intrinsc- 
camente ligado", ha asegurado 
Jaime Carnicero.

Por último, el presidente de la 
MAS ha manifestado su opinión 
sobre la reforma de la Ley de la 
Administración Local que va a lle

var a cabo el gobierno central de
fendiendo la viabilidad de Manco
munidad de Aguas del Sorbe: "El 
nivel de endeudamiento que tiene 
la MAS es del 0%. No debemos ni 
un solo cóntimo de curo a ningún 
banco, ni a un proveedor, ni a un 
trabajador 1 lay que hacer muchos 
esfuerzos".

Jaime Carnicero ha sciuilado: "El 
problema de las mancomunidades 
a nivel nacional es que se ha hecho 
lo que se ha querido. Y lo que me 
parece triste es que mancomunida
des que se crearon con todos ios 
beneplácitos políticos y jurídicos 
se haya acabado haciendo de todo. 
I .o que nos tenemos que dar cuenta 
las mancomunidades y los munici
pios es que liemos asumido compe
tencias que no son nuestras y que 
hacen que las mancomunidades 
tengan una deuda muy importante. 
Como no pasaba nada, las manco
munidades no pagaban y no recla
maban a sus municipios que 
pagaran".

I I presidente de la MAS ha res
paldado las opciones manifestadas 

MAXIMA TASACION 
PARA SU VEHICULO SINIESTRADO

DESGUACE 
“Los Santos”

TRAMITAMOS runMOLOGAOO'
GRATUITAMENTE <
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Cira. N-ll. km. 38 (Desvío Los Santos de la Humosa)
91 884 82 75 - 676 11 28 98
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en los últimos días por la viccpre- 
sidenta del gobierno y el presidente 
de la EEMP para realizar un estu
dio de la situación que atraviesan 
las mancomunidades: "Lo que re
almente liay que ver es cuales son 
las mancomunidades que se rigen 
bajo los principios de eficacia y 
eficiencia: y cuáles son las que son 
viables en el presente y en el fu
turo. No tengo miedo a ninguna au
ditoria. Ahí están las cuentas de 
remanentes positivos de tesorería, 
debicmlonos los municipios. Y este 
arto 2012 hemos congelado la tasa 
para avudar a los municipios a pa
gar".

"Ante esa reforma de las admi- 
nistracioncs, entiendo que se ten
gan que plantear análisis, pero 
también que hay algunos que no 
somos iguales al resto. En la MAS 
ha habido un comportamiento 
ejemplar a la hora de gobernar esta 
institución. Esa norma tendrá que 
establecer difcrencias entre los que 
lo hemos hecho bien y los que no 
lo han hecho tan bien", ha finali
zado Jaime Carnicero.

En el marco del Plan de 

Limniezas Intensivas

El Ayuntamiento 
de Alcalá instala 
100 nuevas 
papeleras

El Ayuntamiento de Alcalá de 
Henares está desarrollando un 
nuevo operativo de instalación de 
un total cien papeleras en el muni
cipio. respondiendo así a una de
manda vecinal y contribuyendo 
con este esfuerzo municipal a la 
mejora del mantenimiento y lim
pieza viaria.

En el marco de la ejecución del 
Plan de Limpiezas Intensivas que 
se está realizando en todos los ba
rrios. el Ayuntamiento ha querido 
reforzar su compromiso a este res
pecto con la instalación de estas 
papeleras en todo el municipio.

Sin embargo, el concejal de Me
dio Ambiente. Marcelo Isoldi ha 
hecho hincapié en que es muy im
portante "apelar a la responsabili
dad que tenemos todos los 
ciudadanos de contribuirá mante
ner la limpieza de la ciudad depo
sitando los residuos en el interior 
de las papeleras y los contenedo
res. no arrojando residuos al suelo 
y respetando siempre el horario fi

En este sentido, desde el Ayun
tamiento se agradece la colabora
ción de todos los ciudadanos, su 
esfuerzo y compromiso, y se 
anima a todos a mantenerlo puesto 
que los beneficios para la protec
ción del medio ambiente son muy 
importantes.
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ti presidente de la Comunidad de Madrid, Ignacio González.

participó en el encuentro financiero “Spain Investors Dav '

La CAM lideró la Inversión extranjera en España 
al atraer tres de cada cuatro euros en 2012
La Comunidad de Madrid lideró la invenión extranjera en España al atraer tres de cada cuatro euros 
en 2012 y se crearon en la región más de 17.000 empresas, casi una de cada cuatro del total nacional, 
según destacó el presidente regional. Ignacio Gón¿ález. durante su intervención en el encuentro íinan- 
clcro “Spain Investors Day”. en el que participan unos 200 inversores internacionales y los primeros 
ejecutivos de 35 compañías cotizadas españolas, en su mayoría pertenecientes al IBEX 35.

El presidente detalló los princi
pales indicadores económicos que 
sitúan a Madrid como “la región 
europea con mayor proyección de 
futuro en proyectos internaciona
les de calidad y uno de los lugares 
más atractivos del mundo para in
vertir".

La Comunidad de Madrid es la 
región de España que más gastó 
en I+D en 2012, al dedicarle un 
25% más del PIB que el conjunto 
de España. El PIE per cápita de la 
Comunidad de Madrid es el más 
alto de España y se encuentra por 
encima de la Unión Europea. Ade
más. Madrid es la región con la 
mayor tasa de actividad con el 
64%. y la tasa de paro está 6.5 
puntos por debajo de la media na
cional. cuando al inicio de la crisis 
esta diferencia era solo de 2 pun
tos.

Asimismo, destacó González, 
"una de cada cuatro empresas que 
se han creado en España durante 
el último año lo ha hecho en Ma
drid".

La Comunidad 
con menor presión fiscal

En materia fiscal, Madrid es 
también la región con menor pre
sión fiscal, a través de políticas ba
sadas en la rebaja selectiva y 
ordenada de impuestos que permi
ten liberar recursos para las fami
lias y las empresas. “Con esa 
política fiscal, este año 2013 cada 
madrileño dispondrá de 700 euros 
más para consumir, ahorrar o in
vertir. y así generar riqueza y em
pleo". anunció Goruálcz.

En su intervención. González 
animó a los inversores internacio
nales a emprender en Madrid por
que es “una región abierta, una 
sociedad dinámica, una economía 
competitiva" y tiene un Gobierno 
que fomenta la libertad, la creati
vidad y la actividad empresarial. 
Asimismo, incidió en el potencial 
de Madrid por "su situación gco- 
cstratcgica. sus magnificas in
fraestructuras, por sus extra
ordinarios servicios públicos, por 
su libertad comercial y su desarro
llo económico".

En este sentido, remarcó que a 
lo largo de este año la Comunidad 
de Madrid tiene previsto recibir

Dice uue "España está corrigiendo con éxito 

los desequilibrios que sufrió en 
el pasado reciente para ser competitiva"

grandes proyectos empresariales 
internacionales y confió en que 
Madrid sea elegida en el mes de 
septiembre como sede de los Jue
gos Olímpicos del año 2020.

"Somos la Comunidad Autó
noma que más solvencia genera. 
Hoy Madrid es considerada por 
las agencias financieras interna
cionales como la mejor región de 
España para invertir y tiene abier
tos los mercados financieros pu- 
diendo cubrir sus necesidades de 
financiación porque genera con
fianza", remarcó el presidente re- 
Íional. "Y continuó esa con- 

anza que han generado nuestras 
políticas nos conviene en lideres 
tanto en la creación de nuevas em
presas como en la recepción de in
versión extranjera".

Por ello, afirmó González, "es 
necesario que sigamos avanzando 
y que sigamos tomando medidas 

que nos hagan ser más competiti
vos, que nuestras empresas creen 
riqueza y mantengamos la presta
ción de unos magníficos servicios 
públicos".

La región con menor 
deuda mantiene
el acceso a los mercados

La deuda de la Comunidad de 
Madrid es la más baja de España. 
6 puntos por debajo de la media. 
Esta mejor situación de la Comu
nidad de Madrid se debe también 
al compromiso del Gobierno re
gional con la estabilidad presu
puestaria y la reducción del 
déficit, yaque Madrid es la región 
con menor déficit medio desde 
que comenzó la crisis, un 1% 
frente al 2.4% de la media de las 
comunidades. El presidente aña-

González destaca ante 
los inversores 

extranjeros que 
"Madrid es de los 

lugares más 
atractivos del mundo 

para invertir"

dió que "el año que viene nuestro 
déficit se situará en el 0.7% de 
nuestro PIB. siendo nuestro obje
tivo para el futuro conseguir el dé
ficit cero”.

La confianza y credibilidad en la 
economía madrileña se mantiene, 
ya que la Comunidad de Madrid 
continúa teniendo acceso a los 
mercados financieros para obtener 
liquidez en unos momentos de es
casa liquidez en los mercados. De 
esta manera, la Comunidad de 
Madrid consiguió colocar en los 
mercados financieros tosía la 
deuda del pasado ejercicio más 
de 4.500 millones de euros-, y asi 
lo seguirá haciendo sin necesidad 
de recurrir al Pondo de Liquidez 
Autonómica 2013.

Llamamiento a la unidad 
para salir de la crisis

Para el presidente regional, "es 
necesario centrarse, más que 
nunca, en lo importante y alejar
nos de debates inoportunos y ana
crónicos. porque solo superaremos 
nuestros problemas con más inte
gración. con más unidad y con 
más coordinación”, y añadió que 
"los españoles sabemos que vivi
mos en un mundo global, y que 
eso requiere que busquemos solu
ciones comunes para lograr obje
tivos comunes".

Por ello, consideró que "España 
está corrigiendo con éxito los des
equilibrios que sufrió en el pasudo 
reciente para conseguir ser de 
nuevo un país competitivo y una 
economía productiva".

En esta linea, destacó que "hoy 
nadie puede afrontar en solitario 
desafies que son globales", y ex
plicó que "históricamente, las 
grandes regiones lo han sido por
que han sabido abrirse, porque han 
superado sus fronteras, porque han 
sabido integrarse en grandes mer
cados únicos que las han hecho 
más competitivas y porque no se 
han plegado ante si mismas sino 
que han ampliado sus horizontes".

"Eso es lo que quiere Madrid, y 
por eso damos la más calurosa 
bienvenida a lodo aquel que 
quiere instalarse con nosotros, 
porque sabemos que sus ilusiones 
por crecer nos hacen crecer a los 
demás, y su progreso nos hace 
progresar a nosotros", concluyó 
González.
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El consejero de Economía y Hacienda de la CAM se mostró pesimista:

"¡Es difícil evitar el ERE de Roca!"
E! consejera de Economía y Ha

cienda de la Comunidad de Ma
drid. Enrique Ossorio. manifestó 
durante una visita a un polígono 
industrial de Torrcjón para cono
cer unas nuevas instalaciones que 
ve "difícil" que se pueda evitar el 

Expediente de Regulación de Em
pleo (ERE) ouc afecta a 258 traba
jadores de la empresa Roca en 
Alcalá.
“Veo difícil que se pueda evitar 

el ERE. Las ventas de Roca han 
bajado en un 80 por ciento como 

consecuencia del descenso del 
sector inmobiliario y aunque 
desde la Consejería de Empleo 
como la de Economía se está en 
contacto permanente con ellos es 
difícil", apuntó Ossorio el lunes 14 
de enero poco ames de que el se

Enrique Ossorio.

cretario general del PSM visitara 
el campamento de los trabajadores 
de Roca frente a la empresa en la 
Via Complutense para darles su 
apoyo.

El consejero se mostró pesi
mista: "Hay decisiones empresa
riales que el Gobierno regional no 
puede alterar, y si Roca tiene pro
blemas de producción como con
secuencia de la caída del sector 
inmobiliario, son lemas que es im
posible evitar".

Por último. Ossorio apuntó que 
desde el gobierno regional están 
en conversación con la empresa y 
con los sindicatos "para intentar 
buscar algún tipo de solución, 
como la rccolocación de trabaja
dores en el sector industrial y me
didas alternativas".

Dedica el 2% del PIB regional a innovación, muy 

por encima de la media nacional, situada en el 1,3% 

Madrid es la región de España 
que más invierte en Innovación y Oesarrollo 
La Comunidad de Madrid es la región de España que más gastó en Innovación y Desarrollo (HD). 
según los últimos datos publicados por el Instituto Nacional de Estadística, y ha invertido más que la 
media europea en la última década. El gasto interno en Investigación y Desarrollo en la CAM ascendió 
a 3.762 millones de euros, lo que supone el 26,5% del total nacional, según los últimos datos del ENE. 
Madrid saca casi 5 puntos a Cataluña (21.9%) y 15 puntos a Andalucía (11.6%).

Según Ignacio González, presi
dente del gobierno regional, esta 
región dedica el 2%de PIB a la In
novación y Desarrollo, muy por 
encima de la media nacional, si
tuada en el 1.3%. Así. Madrid es 
la región del régimen común que 
más esfuerzo realizó en activida
des de HD. el 2% del PIB. muy 
por encima del 1,55% de Cataluña 
y del 1.13% de Andalucía.

En los últimos diez años la in
versión en l+D en la Comunidad 
de Madrid se ha duplicado y el 
gasto en I+D en la región repre
senta más de la cuarta parte del to
tal de gasto en I-D de España, lo 
que nos sitúa por delante de la me
dia europea.

Más de 50.000 personas
trabajando en l+D

Casi una de cada cuatro perso
nas del personal dedicado a l*D 
en toda España trabaja en la Co
munidad de Madrid. Según los da
tos del INE. hay más de 51.000 
personas dedicadas a actividades 
de l*D en equivalencia a jomada 
completa, lo que supone el 24% 
del total nacional. Por tanto. Ma
drid también lidera esta clasifica
ción. en la que la siguen Cataluña, 
con más de 44.000 personas y An
dalucía. con más de 25.000.

De las 51.108 personas que ira- 
San en l+D en la región, mós de 

441 son investigadores, de las 

cuales 11.374 son mujeres, lo que 
supone que Madrid es la región 
con mayor número de investiga
doras de toda España.

Ignacio González afirmó que "el 
gobierno madrileño tiene un firme 
compromiso con la innovación y 
la intcmacíonalización. piezas 
fundamentales para la creación de 
riqueza y empleo cualificado. En
tre las ventajas competitivas de la 
Comunidad de Madrid podemos 
destacar que somos una economía 
moderna, basada en el conoci
miento y la tecnología, con unas 
infraestructuras de primer orden".

La Comunidad de Madrid es 
pionera en proyectos sanitarios 
de vanguardia que. en colabora

ción con Microsoft, están revolu
cionando algunos tratamientos 
gracias al sensor de reconoci
miento del cuerpo humano Ki- 
nect. Dicho sensor se empica en 
el desarrollo de decenas de pro
gramas enfocados principalmente 
a mejorar la calidad de vida de 
los pacientes y a facilitar la labor 
de los profesionales que trabajan 
día a día con ellos. Asi. este sen
sor de reconocimiento del cuerpo 
humano se utiliza en distintos 
tratamientos, como las terapias 
para la mejora de los enfermos de 
alzhéimcr. la tele-rehabilitación 
de distintas enfermedades entre 
las que destacan las destinadas a 
pacientes con patologías respira
torias. traumatológicas o para pa
cientes con esclerosis múltiple.

En el ámbito educativo, la Co
munidad de Madrid participa 
desde hace años con Microsoft en 
numerosos proyectóse iniciativas 
en prácticamente todos los niveles 
educativos (primaria, secundaria. 
Universidad y formación profesio
nal) junto a profesores, alumnos y 
padres. Proyectos con los que se 
pretende lograr que todos los estu
diantes de la región tengan acceso 
a la tecnología y ésta se convierta 
en una herramienta innovadora de 
mejora del proceso educativo.
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Ignacio González visitó una empresa de cafés distinguía 

por su excelencia y por la confianza de los clientes 

La región madrileña aumentó en un 20% 
las exportaciones agroalimentarias en 2012 
La Comunidad de Madrid ha logrado posicionar su producción agroalimcntaria en el mercado internacional 
gracias a las distintas políticas de mejora de la competitis idad del sector desarrolladas por el Gobierno ma
drileño. De hecho, la exportación de productos agroalimentarios de la región en 2012 se incrementó en un 
20%. Los destinatarios más destacados fueron los estados-miembro de la VE. sobre todo Portugal. Francia, 
Italia y Reino fnido. por este orden. Fuera de la VE, el mercado más importante fue Rusia.

Así lo destacó el presidente de 
la Comunidad de Madrid. Ignacio 
González, que visitó en Alcorcón. 
acompañado del consejero de Me
dio Ambiente y Ordenación del 
Territorio. Borja Sarasola. la em
presa Cafes Guilis. donde pudo 
presenciar el proceso de tueste y 
envasado del café que realiza esta 
empresa a diario y degustar cafés 
de distintos orígenes.

González destacó el esfuerzo 
por la modernización emprendido 
por esta empresa, tanto en sus ins
talaciones como en la incorpora
ción de nuevas tecnologías, 
esfuerzo en el que la Comunidad 
de Madrid ha colaborado en los 
últimos años mediante distintas 
actuaciones. De hecho, desde 
200? el Ejecutivo regional ha des
tinado más de 15 millones de eu
ros a ayudar a aquellas industrias 
agroalimentarias que lian abor
dado proyectos de modernización, 
lo que ha contribuido a la mejora 
de la compctitividad y. por tanto, 
al incremento de las exportacio
nes.

González destacó el importante 
apoyo del Gobierno regional al 
sector agroalimentario madrileño, 
no sólo por su aportación al des
arrollo económico y al empleo.

La producción de alimentos en Madrid genera 
34.000 empleos entre sector primario 

e industria transformadora

sino también por su carácter estra
tégico para garantizar una alimen
tación saludable y de calidad; asi 
como por su impulso a nuestra 
cultura gastronómica.

Apoyo al sector 
agroalimentario

El Gobierno regional mantiene 
un apoyo constante y decidido al 
sector agroalimentario a través de 
la investigación, de diferentes li
ncas de ayudas y de la promoción 
en colaboración con los restaura
dores. empresas de distribución de 
alimentos, ferias y mercados. El 
objetivo es que los productos de 
Madrid se conozcan y se deman
den en la región y fuera de ella 
avalados por la calidad como seña 
de identidad.

En este contexto de desarrollo, 
la propia empresa Cafés Guilis re
cibió en octubre de 2004 la Licen
cia de Uso de la Marca de 
Garantía "Madrid Excelente".

Este mismo organismo le conce
dió en 2012 el Premio a la Con
fianza de los Clientes en la 
categoría de pyme.

Cafés Guilis. fundada en 1928. 
se dedica fundamentalmente a la 
importación y almacenaje del café 
verde y a su tueste natural y torre
facto para su posterior envasado y 
distribución. Está orientada prin
cipalmente al sector de la hostele
ría y. en particular, al de la 
Comunidad de Madrid, aunque 
cuenta con un departamento de 
exportación en fuerte crecimiento.

Madrid.
centro de distribución

El atractivo de Madrid como 
mercado para el sector agroali
mentario viene determinado no 
sólo por ser el principal centro de 
distribución de alimentos de Es
paña y donde se concentra un ma
yor nivel de consumo, sino 
también por contar con un sector

Ignacio González

hostelero potente y prestigioso.
/Xctualmcntc. Madrid es la ter

cera región a nivel nacional por 
número de licencias vinculadas a 
la hostelería, con 32.796. y la se
gunda por número de cafeterías, lo 
que sin duda favorece a las 34 em
presas madrileñas que se dedican 
a la elaboración y envasado de ca
fés. chocolates o infusiones.

Según datos de la Federación 
Española del Café, nueve de cada 
diez madrileños bebe café habí- 
tualmente y ocho de ellos, a diario. 
La franja de edad en la que se re
gistra un mayor consumo de café 
en la Comunidad es a partir de los 
55 años. El 95% de los madrileños 
de esta edad consume café habi
tualmente y el 47% toma más de 
dos tazas al día.

La industria agroalimentaria de 
la región está compuesta por 1 346 
empresas que dan trabajo a 21.000 
personas y genera el 7% del PIB 
industrial madrileño. Si a esta in
dustria transformadora se le suma 
el sector primario, el empleo total 
generado en lomo a la producción 
de alimentos en Madrid alcanza 
las 34.000 personas.

Según los datos de siniestralidad laboral difundidos

los accidentes laborales bajaron un 18.55% 
en la Comunidad de Madrid, en diciembre
El número de accidentes laborales registrados en la Comunidad de Madrid durante el pasado mes de 
diciembre disminuyó un 18,55% respecto al mismo mes del año anterior, según los últimos datos sobre 
siniestralidad laboral publicados por el Instituto Regional de Seguridad y Salud en el Trabajo.

Madrid está un 60% 

por debajo de 
la media nacional 

en accidentes graves 
según el Ministerio 

de Empleo

Por sectores, el que registró la 
mayor reducción en el número de 
accidentes en jomada laboral fue 
el de la construcción (31%). se
guido de la industria (24,25%). 
sector servicios (17.85%) y agri
cultura (4.17%). Por otro lado, los 
accidentes mortales se redujeron 
un 40% en el mismo periodo.

En lo que se refiere al acumu
lado del año (enero-diciembre), el 
núntero de accidentes laborales se 
ha reducido en un 17,06% res
pecto a 2011. Durante el pasado 
año el total de accidentes registra

dos en jornada laboral se redujo un 
18.95%. mientras que los acciden
tes in ¡tiñere bajaron un 6.46%. El 
sector de mayor bajada fue la agri
cultura (35,69%). seguido de la 
construcción (32.19%) y la indus
tria (24.63%). En el sector servi
cios la reducción fue del 14.97%.

En 2012 se registraron 73 acci
dentes mortales (55 en jomada la
boral y 18 in ¡tiñere). 21 menos 
que el año anterior. La mayor re
ducción en el número de acciden
tes mortales registrados en jomada 
laboral durante 2012 corresponde 

al sector de la construcción 
(38,10%), seguido del sector ser
vicios (5.56%).

I.OS accidentes graves también 
disminuyeron, en este caso un 
16.96%. registrándose 261 acci
dentes graves en jomada laboral y 
116 in ¡tiñere. La mayor disminu
ción porcentual la registró el sec
tor de la construcción (32.22%). 
seguido del sector servicios 
(29.41%).

Es importante destacar que la si- 
nicstralidad en la Comunidad de 
Madrid se sitúa por debajo de la 

media nacional. Según los últimos 
datos publicados por el Ministerio 
de Empleo y Seguridad Social, en 
el acumulado de enero a octubre, 
Madrid está entre las tres comuni
dades autónomas con menor ín
dice de incidencia de accidentes 
en jomada laboral. Estos mismos 
datos sitúan a Madrid como la re
gión con menor indico de inciden
cia de accidentes laborales graves, 
un 60% por debajo de la media na
cional.
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Una nueva aplicación mejorará el sistema para que los pensionistas

paguen hasta el tope establecido sin adelantar dinero

La Comunidad comienza a abonar los reintegros 
fijados con la nueva aportación farmacéutica

La Comunidad de 
Madrid ha ahorrado 
más de 100 millones 

de euros en gasto 
farmacéutico desde 

el mes de julio
1.a Comunidad de Madrid comenzó en diciembre a reintegrar a los usuarios aquella» cantidades que abo
naron de más en las farmacias desde la entrada en sigor-el pasado I de julio- de la nueva aportación far- 
macíutica establecida en el Real Decreto-ley 16/2012, de 20 de abril, de medidas urgentes para garantizar 
la sostenibilidad del Sistema Nacional de Salud y mejorar la calidad y seguridad de sus prestaciones. Desde 
la implantación del nuevo sistema de aportación, la Comunidad ha ahorrado más de cien millones de euros.

La Consejería de Sanidad abonó 
por transferencia bancaria a lo 
largo del mes de diciembre casi 
23 millones de euros a aquellos 
pensionistas que pagaron en julio 
y en agosto por encima del limite 
máximo de aportación mensual 
establecido en el nuevo decreto 
ley, al abonar en el momento de la 
dispensación del medicamento un 
10 o un 60 por ciento del precio 
del mismo, dependiendo de su 
renta.

Además, ya se ha iniciado el 
proceso para generar los reinte
gros correspondientes a! mes de 

septiembre. que supondrá una can
tidad muy inferior, ya que desde el 
1 de septiembre la Consejería de 
Sanidad puso a disposición de to
dos los pensionistas madrileños un 
sistema mediante el cual se evita 
que tengan que pagar, en el mo
mento de la dispensación, una 
cantidad superior al tope estable
cido por el decreto ley.

El sistema consiste en un docu
mento de dispensación que se les 
entrega en el centro de salud y en 
el que el farmacéutico va relle
nando los campos cada vez que el 
paciente retira su medicación con 

el precio de tratamiento y la apor
tación del pensionista, hasta que 
llegue a su topo máximo mensual 
-8. 18 ó 60 euros según sus ingre
sos-. A partir de ahí. el tratamiento 
se le facilita sin coste adicional.

Evitar cualquier exceso 
en la aportación
Este sistema se mejorará próxi

mamente a través de una herra
mienta informática que se 
implantará en todas las farmacias 
y que sustituirá al documento de 
dispensación ahora en vigor. En 
estos momentos, se están ulti

mando los trabajos de esta nueva 
aplicación informática, que evitará 
cualquier exceso en la aportación 
farmacéutica.

Apañe de los reintegros por su
peraciones en los topes de aporta
ción. la Consejería de Sanidad ha 
abonado ya casi 7.900 euros en las 
cuentas corrientes de aquellos 
usuarios que habían pagado de 
más por discrepancias con la apor
tación que les correspondía según 
su nivel de renta, dando respuesta 
asi a 217 solicitudes de reintegro.

Además, se encuentran en pro
ceso de tramitación otras 150 so
licitudes de reembolso por el 
mismo motivo por una cantidad 
aproximada de 5.000 euros, que 
serán abonadas en próximas fe
chas.

Beteta y Victoria presentaron el sistema ORME, 

operativo en las 379 oficinas de registro que existen en la región 

La CAM une electrónicamente los registros 
de las administraciones estatal regional y local 
l.a Comunidad de Madrid es la primera región en la que se ha implantado la Oficina de Registro Virtual 
ORVE, un sen icio de! Ministerio de Hacienda y Administraciones Públicas que permite interconectar 
electrónicamente los registros de todas las administraciones públicas de la región, tanto estatal, como 
regional y local. Asi. cuando el ciudadano tenga que enviar un documento a alguna de estas adminis
traciones podrá presentarlo en cualquier registro de la región, independientemente de su titularidad, 
desde donde, previa digitalización. será enviado al destinario correspondiente.

El secretario de Estado de Ad
ministraciones Públicas. Antonio 
Beteta. y el consejero de Presiden
cia. Justicia y Portavoz del 
Gobierno. Salvador Victoria, prc- 
sentaron este sistema que. tras seis 
meses de prueba, ya está operativo 
en las 57 oficinas de Registro de 
la Comunidad de Madrid, en las 
27 oficinas de Registro del listado, 
en las 48 del /^untamiento de Ma
drid y en 247 oficinas de los 178 
municipios restantes.

A través de ORVE se consiguen 
acortar los tiempos de tramitación 
de documentos, ya que en el 
misnx> momento en el que es pre
sentado en el registro se digitaliza 
y se envía al lugar conespon- 
dicntc. Esto genera un beneficio 
directo para el ciudadano, quien 
además de ahorrar tiempo en des
plazamientos. verá cómo se agili
zan sus gestiones al acortarse los 
tiempos de tramitación. Y desde el 
punto de vista de la Administra
ción. la digitalización permite re
ducir el tránsito de papel, con el

El ciudadano ya puede enviar escritos 

a las distintas administraciones 
desde cualquier registro de la región

ahorro que ello supone, el de vali
jas de transporte, asi como la con
sulta inmediata de la ubicación del 
documento digitalizado.

Funcionamiento
del sistema

A través de ORVE el ciudadano 
puede presentar un documento en 
una oficina de registro ya sea es
tatal. regional o local, indepen
dientemente de cuál sea la 
administración dcstinataria. Allí, 
el empleado del registro lo digita- 
liza y le devuelve el original al re
mitente. Una vez enviada la copia 
digitalizada, el destinatario entra 
en ORVE y puede empezar a tra
mitarlos.

Salvador Victoria destacó la im

portancia de la colaboración y el 
trabajo conjunto entre las tres ad
ministraciones para la puesta en 
marcha de este proyecto que faci
litará la vida de los ciudadanos 
de la región. "La Comunidad de 
Madrid tiene como objetivo prio- 
riurio avanzar hacia una Adminis
tración más cercana, accesible y 
de la máxima calidad, que es lo 
que los ciudadanos nos están de
mandando y ORVE contribuye a 
lograr esc objetivo" explicó Victo
ria.

La Comunidad de Madrid 
cuenta con diferentes proyectos 
encaminados a hacerle más fácil al 
ciudadano su dia a día con la ad
ministración. Entre ellos destaca 
la Red de Oficinas de Atención al 
Ciudadano que en los últimos

Antonio Beteta. 
secretario de Estado 

do Administraciones Públicas

años se ha incrementado en un 
72% llegando a las 31 sedes actua
les repartidas por toda la región. 
Su objetivo es informar, orientar y 
asesorar al ciudadano y facilitarle 
la realización de delcnninadib trá
mites con la Comunidad sin nece
sidad de desplazarse fuera de su 
municipio.

También está el servicio de aten
ción c información telefónica 012 
o los 75 quioscos digitales que 
permiten consultar cualquier in
formación de las administracio
nes. presentar solicitudes telemá
ticas o realizar determinadas ges
tiones como la petición de cita sa
nitaria. En 2012 se realizaron más 
de 32.000 consultas a través de 
esta herramienta.
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Estado del ascensor y otras zonas comunes después de un día sin limpieza.

En un portal de Torre jó n. propiedad del IVIM A, se han instalado ocupas 

que destrozan el inmueble, forman escándalo y trapichean con drogas 

El administrador, que es alcalaíno, ruega 
civismo, más seguridad v atención eolítica 
Manuel Rodrigue/, administrador de fincas con despacho en Alcalá de llenares, se ha puesto en contacto 
con PUERTA DE MADRID para denunciar públicamente la lamentable situación que sufren desde hace 
más de un aAo en un inmueble del Instituto de la Vivienda de Madrid (IVIMA) en Torrcjón de Ardoz cuyas 
cuentas él administra, concretamente en el portal número 2 de la Travesía de la Cañada. Con ello pretende 
concienciar y encontrar una solución a las políticas para barrios desfavorecidos y solicitar el civismo y el 
cumplimiento de unas normas básicas de convivencia e higiene por el bienestar de todos.

En este edificio propiedad del 
IVIMA han entrado a vivir fami
lias ocupas que están causando 
múltiples daños en las zonas co
munes. tanto los mayores de edad 
como los menores. Según consta 
en una denuncia registrada en la 
comisaría de esa localidad el dia 
13 de noviembre de 2012. estos 
habitantes ocupas han causado 
destrozos en varios buzones del 
Krtal. pintadas en el exterior de la 

ca. cristales fracturados, espar
cimientos de basuras... También 
suelen hacer todos los fines de se
mana botellón dejando la escalera 
en muy mal estado y cogiendo en 
varias ocasiones los extintores que 

hay en el interior de la comunidad 
para hacer uso de éstos tanto en la 
calle como en la finca y dejándo
los finalmente tirados en la calle. 
En la denuncia también se afirma 
que estos vecinos ocupas forman 
mucho escándalo a altas horas de 
la madrugada mientras están con
sumiendo alcohol y otras sustan
cias estupefacientes, dedicándose 
también a su venta.

El resto de vecinos de la comu
nidad tiene miedo a esta clase de 
personas, no pudiendo nunca lla
marles la atención por temor a re
presalias. ya que son personas 
muy violentas en su mayoría, de 
hecho alguien ha roto las cámaras 

de vidcovigilancia interiores de 
los dos ascensores de la escalera. 
De momento no pueden identifi
car a las personas causantes de di
chos destrozos, pero han pedido 
rescatar las imágenes de las otras 
cámaras situadas en zonas comu
nes para observar todo lo aconte
cido en el fin de semana poroue 
están convencidos de que pueden 
ser los mismos autores que provo
can el resto de daños y que los ve
cinos han presenciado.

Los vecinos muestran por ejem- 
C'o el estado del ascensor, cuya 

>sc se cambió hace apenas dos 
meses y ya está en un estado la
mentable, ya que en él hacen las 

necesidades personas y animales y 
"la urca de dicho liquido lo oxida" 
aparte del mal olor que produce.

El administrador de la finca y 
los vecinos se han puesto varias 
veces en contacto a lo largo de 
2012 con el director general del 
IVIMA. Juan Van Halen, y tam
bién con el alcalde popular torre- 
jonero. Pedro Rollan, en busca de 
avuda para solucionar este con- 
tíicto inseguro e insalubre para las 
personas que habitan ese portal y 
zona. Pero la respuesta esperada 
no ha llegado y la situación en vez 
de mejorar se agrava cada dia. En 
una misiva los vecinos solicitaban 
al alcalde que no se olvide de 
ellos, pues muchos barrios de las 
afueras tienen que afrontar la falta 
de protección policial, de limpieza 
y recogida de residuos mientras 
que el casco urbano y zonas más 
visibles, a la vista de la mayoría, 
disfrutan de espacios públicos 
(parques y plazas) acondicionados 
y mejorados. •'Merecemos una 
ciudad más integrada, justa y me
jor para todos", apuntakan al final 
de ella. De hecho, es sabido por 
muchos vecinos de la localidad 
que debajo del puente de los ame
ricanos (en la calle Circunvalación 
con avenida Constitución) tam
bién hay chabolas de indigentes 
desde hace unos tres años.
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Se celebró en el entorno de la ermita del Val

s corrieron el II cross 
de la temporada de invierno
La conccjala de Deportes. Virginia Sanz. y el presidente del Club Ajalkala, Antonio Fernández Ortiz. 
presidieron el sábado 12 de enero el acto de entrega de trofeos del segundo cross de la temporada de 
insierno dentro de la temporada de carrera campo a través del deporte escolar complutense. El cross 
se celebró durante toda la mañana del sábado 12 de enero en el entorno de la ermita del Val en un 
recorrido que discurrió por caminos junto al río llenares bajo la organización de la Ciudad Deportiva 
Municipal con el aporte técnico del club Ajalkala.

Un total de 365 niños completa
ron las carreras en las diferentes 
categorías en que se disputó este 
cross escolar, entre ios prebenja
mines y los cadetes. Los resulta
dos son válidos para las 
clasificaciones para el depone es
colar; los mejores de la temporada 
en cada categoría podrán partici
par en el campeonato de la Comu
nidad de Madrid.

Clasificaciones

Prcbcnjamin masculino
Io Alvaro de Frutos Quintana 

(Los Santos de la Humosa)

2" Miguel Fernández Blanco 
(Beatriz Galindo)

3“ Víctor Palomo (Juan de Aus
tria)

Prebenjamín femenino
I' Lucia Sánchez López (Cole

gio Hcmingway)
2* Celia Martínez García (Ciu

dad del Aire)
3’ Laura Scllés Bordallo (Mi

guel Hernández)

Benjamín masculino
rOerson Pozo (Colegio ECA)
2o Pepe Mcgias Caldas (Dulci

nea)

3° Nicolás Bcltrán Tobares (Es
colapios)

Benjamín femenino
I* Lucía Millón Pérez (Colegio 

Cristóbal Colón)
2* María Bcrasatcgui Alvarcz 

(1.a Carena)
3* Eva Clemente Sácnz de Ur- 

turi (Santa María de la Providen
cia)

z\lcvín masculino
r Miguel Fernández de Frutos 

(Luis Vives)
2o Iván Sáez Mingucz (Dulci

nea)

3' Andrés Blanco Rodríguez 
(Dulcinea)

Alevín femenino
1' Estefanía Martínez del Río 

(Colegio l a Carena)
2‘ Nerea Pacheco Lafucntc (Co

legio La Carena)
3* Celia Larriba Muñoz (Mo- 

zart)

Infantil masculino
1° Daniel Sáez Mingucz (IES 

Doctor Marañón)
2o Diego Fernández Rueda (San 

Joaquín y Santa Ana)
3° Mohamed Kanoua (IES Doc

tor Marañón)

Infantil femenino
1* Ana Cantero Gil (Alborada)
2' Mircia Cantero (IES Doctor 

Marañón)
3' Luz María Solano (Pastrana)

Cadete masculino
r Emilio San Miguel López 

(IES Pedro Gumicl)
2*“ Javier Prieto Hurtado (IES 

Pedro Gumicl)
3" Gonzalo Gallego Criado (Ca- 

lasanz)

Cadete femenino
1' Erina Méndez Pcrcira (IES 

Mateo Alemán)
2a Sara Andrés Gómez (IES Pe

dro Gumicl)
3* Eva Rojo Espinosa (IES Al- 

kala Nabar)
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Gimnasia Rítmica Fútbol

De izquierda a derecha, las tres campeonas. Carmen Ortiz, 
Monlka Schenkert y Paulina Pikula y sus entrenadoras 

Espectacular participación del Club de Competición 

de Gimnasia Rítmica Iplacea Alkal A Nabar en el 

Trofeo IV Estaciones celebrado en Arganda del Rey 

Tres de sus gimnastas pusieron 
el broche de oro en un 2012
repleto de éxitos g triunfos
Carmen Ortiz alcanzó el primer puesto en el lomeo de Invierno 
quedando campeona de la final en la categoría Júnior “B". Paulina 
Pikula y Monika Schenkert en Infantil "B^quedaron primera y ter
cera respectivamente.

Termina el año. con muy buen 
sabor de boca para el Club de 
Competición de Gimnasia Rítmica 
Iplacea /MkoTA Nabar. Como co
lofón al calendario de competicio
nes organizadas por la Federación 
Madrileña de Gimnasia Rítmica 
para este 2012. se celebró el Tro
feo "IV Estaciones'', en el Pabe
llón Principe Felipe de Arganda 
del Rey. Participaron tres de nues
tras gimnastas que con sus exce
lentes ejercicios llegaron a lo más 
alto del podium, una merecida re
compensa tras meses de dura pre
paración.

Dentro de la agenda de competi
ciones. de este bello y vistoso de
porte. podríamos afirmar que el 
Trofeo "IV Estaciones" es de los 
más prestigiosos, ya que se miden 
las mejores deportistas de nuestra 
Comunidad Autónoma, en sus di
ferentes categorías y niveles. 
Como su nombre indica, se celebra 
una prueba por estación además de 
ejecutar cada pase gimnástico con 
un aparato diferente, lo que añade 
más dificultad para alcanzar el pri
mer puesto en la Final. En el úl

timo romeo, el de invierno, se pre
mia a la mejor gimnasta de los 
cuatro torneos, sumando las 
puntuaciones de los ejercicios.

El Club Iplacea ha ampliado su 
palmaras en este año que acaba de 
terminar, obteniendo el primer 
puesto en la Final del "IV Estacio
nes" de mano de Carinen Ortiz. la 
más veterana del equipo alcalaino. 
en la categoría Júnior "B". Su 
montaje con pelota deslumbró a 
las jueces, concediéndole el pri
mer puesto del Torneo de Invierno 
y sumando la puntuación alcanzó 
la nota máxima y quedó primera 
en la final de las cuatro pruebas. 
Paulina Pikula y Monika Schen
kert también vieron premiado su 
esfuerzo quedando primera y ter
cera. respectivamente, en la cate
goría Infantil "B". Sus ejercicios 
acompañados por las mazas, re
pletos de vitalidad, elegancia y 
precisión, les hicieron llegar a lo 
más alto. Muchas felicidades y sc- 
Ero que el 2013 comienza como 

finalizado el 2012. con muchos 
éxitos, copas y medallas.

Texto: Lola Lourido

El futbolista realizó un gran partido en la victoria 

de la SanwdoriaenTurín

El alcalaino Pedro Mha Obiang 
conquistó el Juventus Stadlum
La victoria de la Sampdoria de Genova el día de Reyes ante la Ju
ventus de Turín en el flamante y nuevo Juventus Stadlum de la ca
pital piamontcsa es. además de una monumental sorpresa de 
principios de año en el fútbol europeo, una de esas gestas que los 
futbolistas que participaron en esa victoria recordarán toda la vida. 
Y entre ellos estaba un alcalaino, Perico Mba Obiang, quien a pesar 
del cambio de entrenador en el equipo bluccrchiati. como se conoce 
en Italia a la Samp. sigue siendo indiscutible en las alineaciones que 
ahora realiza Delio Rossi tras la destitución de Ciro Ferrara.

La Juvc es el líder indiscutible 
de la liga italiana y la Sampdoria 
es un equipo que aunque con un 
magnífico palmaré* no pasa de ser 
en la actualidad un recién ascen
dido a la serie A. la primera divi
sión italiana. Es como si en estos 
momentos el FC. Barcelona per
diera en su propia casa con el De
portivo de la Coruña. El partido 
concluyó con 1 -2 favorable a los 
^enoveses con goles de Icardi 
frente al tanto marcado por la es
trella emergente del fútbol ita
liano. Giovinco. para la Juvc. Lo 
más curioso es que los Pirlo, Mar- 
chisio. Huilón. Barzagli y Qua- 
gliarclla. es decir, un equipo de 
primer nivel en Europa, no pudie
ron con una Sampdoria que jugó 
con diez futbolistas durante casi 
una hora. Perico Mba Obiang jugó 
todo el partido en su posición de 
medio centro, es decir, de centro- 
campista defensivo, teniendo una 
excelente actuación al anular a 
Andrea Pirlo.

Tal es el nivel que está demos

trando el futbolista nacido en Al
calá y de origen ccuatoguincano. 
que cada vez son más los equipos 
que pretenden su fichaje. Empezó 
a sonar mucho la Roma en su pro
ceso de renovación, pero se unie
ron rápidamente la propia Juvc y 
el Inter de Milán. Ahora el club 
que más fuerte ha sonado, incluso 
para incorporar a Perico Mba 
Obiang en el mercado de invierno, 
es el Manchcstcr City. El equipo 
del que es propietario el jeque 
Mansour bin Zaycd Al-Nahyan de 
los Emiratos Arabes y uno de esos 
conjuntos de primer nivel hecho a 
base de petrodólarcs. quiere cons
truir un nuevo proyecto y se lia fi
jado en Perico Mba Obiang como 
una de sus piezas, acompañando 
en la plantilla a David Silva, al 
Kun Agüero y a Mano Balotdli.

IX' todos modos la Sampdoria 
no quiere de momento despren
derse de su perla negra, a no ser 
que llegue por Perico una oferta 
marcante.
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Fútbol Segunda División

Perdió en Higo y acumula cuatro partidos seguidos sin marcar

1-0, el Alcalá no se libró de su 
ineficacia ofensiva frente al Coruxo
CORUXO EC.: Cristian, Costas, Aitor. Yago. Pazo. Villar, Vázquez (Mella, minuto 59). Antúncz (Alberto, 
minuto 86). Reguero. Besada y Centrón (Samuel, minuto 81).
R.S.I). ALCALA: Juancho. Cerrado. Iñaki. Joselu, Stefan. Julio (Tollo, minuto 63). Xana. Iván García.
Portilla. Carlos (Montero, minuto 45). Bicndi (Nana, minuto 63) y Rubín Mesa.
GOL: Reguero en el minuto II.
ARBITRÓ: Vicente Moral, auxiliado en las bandas por Rodríguez Cayetano y Gómez Gago.
INCIDENCIAS: 550 espectadores en el O Vao de Vigo.

rrido un mes antes, cuando el Al
calá había desencadenado en el

En la tarde del domingo el Al
calá afrontaba en Vigo su segundo 
partido seguido fuera de casa con 
optimismo, después de que en la 
jomada anterior hubiera obtenido 
su primer punto como visitante en 
el Coliscum Alfonso Pérez de Ge- 
ufe. donde había empatado a cero 
con el filial de los azulónos. En 
cambio la visita al Coruxo no re
sultó Un provechosa, ya que el Al
calá no pudo mantener imbatida 
su portería. Y eso significó la de
rrota. ya que los visitantes volvie
ron a ser incapaces de marcar.

En csu temporada el Alcalá ape
nas lia logrado doce tantos, siendo 
el equipo menos goleador de la 
liga. De cualquier liga. Además 
esta sequía goleadora coincide con 
las climáticas: lo poco que llueve. 
Iq hace en tromba. Asi el Alcalá ha 
distribuido irregularmentc sus go
les entre los partidos disputados. 
La principal muestra había ocu- 

Mumcipal del Val un torrente de 
cuatro goles al Atlético de Madrid 
B. para en los cuatro siguientes 
partidos quedarse a cero.

En el partido del domingo el Al
calá volvió a exhibir ese déficit 
ofensivo, aunque en los primeros 
minutos fue compensado por un 
superávit defensivo. Sin embargo 
los locales no tardaron mucho en 
hacer quebrar también a la zaga 
visitante, por mediación de Rc- 
Sucro como estilete. El delantero 
:l Coruxo aprovechó la primera 

ocasión de gol del partido para re
machar en el área pequeña el 
único tanto, tras una triangulación 
con Villar y Vázquez.

El gol animó a los locales, que 
en los siguientes minutos conti
nuaron inquietando la puerta del 
Alcalá y con esos tres mismos ju
gadores. De hecho la siguiente 

ocasión de más claro peligro fue 
protagonizada por el goleador 
Rcucro. que logró desmarcarse a 
eran velocidad hacia la portería de 
Juancho. aunque fue derribado 
justo antes de entrar en el área. La 
subsiguiente falta fue lanzada sin 
consecuencias.

A partir de entonces el Alcalá 
mejoró y loeró contener las aco
metidas locales, logrando restable
cer el equilibrio en el juego. Sin 
embargo el marcador seguía des
equilibrado y sin visos de que pu
diera llegar a igualarse. Esta 
última situación solamente varió 
en los últimos minutos de la pri
mera parte, cuando por fin el Al
calá consiguió trenzar alguna 
jugada ofensiva, siendo la'más 
destacada un penetración por la 
banda derecha de Carlos, quien 
acertó a meter el balón a la olla, 
donde nadie llegó a rematar. Poco 
después se llego al descanso.

Al comenzar la segunda parte el 
Alcalá mantuvo su iniciativa, aun
que resultó igual de estéril. Para 
corregir eso. el entrenador del Al
calá. Antonio Acosta, ya había su
Sido en el descanso a Carlos por 

omero y además en el minuto 63 
realizó un doble cambio, retirando 
a Julio y Bicndi por Tcllo y Nana 
respectivamente. Por el contrario 
el preparador local. Antonio Gó
mez. solamente había hecho un 
cambio y reservaba los otros dos 
para el final, por lo que el Alcalá 
pudo jugar muchos minutos con 
más frescura que el rival.

En esta situación el Alcalá con
siguió atacar de un modo más in
cisivo. casi siempre en forma de 
balones aéreos enviados al área. 
Pero los que llegaron ser remata
dos ora salieron fuera ora fueron 
detenidos sin problemas por Cris
tian. Por su parte, el Coruxo no de
jaba de contragolpear y obtener 
sus propias ocasiones de gol. al 
menos tan claras como las del Al
calá. Para cubrir esos contraata
ques el Alcalá tuvo que afianzar su 
defensa, lo que le impidió atacar 
como hubiese querido.

Pero en los últimos minutos, 
conscientes de que daba igual per
der por uno o por más goles, los 
visitantes asumieron más riesgos 
para apurar las últimas posibilida
des ofensivas y llegaron a crear 
más inquietud en la parroquia lo
cal. aunque no lograron consumar 
el deseado empate.

En la misma jomada el Zamora 
empató -como es habitual- en casa 
con el Leganés. lo que ha dejado 
al Alcalá un punto más lejos de los 
puestos de salvación.

En el próximo domingo el Al
calá recibirá en el Municipal del 
Vil a las doce del mediodía al Ma
rino de Luanco. un equipo astu
riano que viene de perder en casa 
por cero a uno ante el San Sebas
tián de los Reyes. En el partido de 
ida el Marino de Luanco venció en 
su casa al Alcalá por 3-0. en la se
gunda jomada de liga.

CLASIFICACIÓN
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Balonmano

Desastroso partido de las féminas ante Parla con derrota en el Val

Dulce vuelta a la competición 
del equipo sénior masculino
Cara y cruz de los equipos seniors del CD. Iplacca. puesto que si el conjunto masculino tuvo una dulce 
vuelta’ a la competición con victoria en Móstolcs (28-32), las féminas hicieron un partido desastroso en 
casa ante el Parla, un equipo asequible al potencial de las alcalaínas, y cayeron en el Val con el resultado 
de 19-25. Las infantiles también fueron derrotadas en casa mientras que los alevines siguen invictos.

El equipo sénior, que juega en 
segunda división nacional, jugó el 
domingo 13 de enero en el pabe
llón Villafontana de Móstolcs ante 
unos 60 aficionados. Este partido 
estaba marcado en el calendario 
desde bastante antes de Navidad, 
y el resultado demostró que se hi
cieron los deberes en las vacacio
nes.

Salió el equipo (plácense algo 
dubitativo en el inicio, muy está
ticos en el movimiento de balón, 
notando las más de dos semanas 
sin tocarlo. No obstante Móstolcs 
no se llegó a marchar en el marca
dor. en parte gracias a dos buenos 
robos de Olmo que pusieron el 3
3 en el luminoso.

Coincidiendo con los 10 prime
ros minutos, donde el marcador 
continuaba igualado, los de Alcalá 
apretaron los dientes en defensa y 
consiguieron un parcial de 0-4 a su 
favor, manteniendo la renta a base 
de buena defensa, ayudas y la pa
ciencia en el ataque. Al descanso 
13-16.

Como bien hemos comentado 
en otras crónicas, la facilidad que 
tiene este equipo para "írsele la ca
beza" en los primeros minutos de 
la segunda parte, rondaba por el 
pabellón durante la charla al des
canso.

Por el contrario, el equipo salió 
muy fuerte de nuevo de inicio en 
la segunda parte, alcanzando la 
máxima diferencia en el marcador, 
la cual se fue reduciendo hasta un 

gol poniendo el partido muy emo
cionante a falla de 10 minutos.

La reactivación de la defensa
5:1. la efectividad en los lanza- 
miemos de todo el equipo (en es
pecial de Alejandro Anreus con 17 
goles) y la intensidad con la que 
jugó el equipo marcaron la dife
rencia a la hora de fimiar el 28-32 
final.

Buena laboren portería de Emi
lio, que volvía a jugar un partido 
completo desde hace más de dos 
años. El equipo arbitral también 
realizó de forma correcta su labor 
y pocas acciones fueron discutidas 
en el campo.

Desastre en el Val

En cuanto a las féminas sénior, 
fueron derrotadas por el Parla (19
25) en un partido jugado el do
mingo 13 en el pabellón Virgen 
del Val. ante unos 35 espectadores.

Uno de los partidos asequibles, 
por el resultado de la ida. en su 
casa, se puso difícil desde el mo
mento en que se jugaba sin portera 
y con varias jugadoras con lesión. 
Pero lo más difícil es salir al 
campo sin confianza en que se 
puede ganar, y bajar la guardia an
tes de empezar el partido y eso es 
lo que ha pasado.

No se puede echar la culpa a la 
falta de portera, pues si la actitud 
de las jugadoras es positiva, se 
saca adelante como en otras oca
siones. El problema ha estado en 

la falta de juego del conjunto de 
Iplacca y el saber aprovecharlo de 
las jugadoras de Parla.

Todo el partido ha sido un cú
mulo de tallos de lanzamientos, 
pases y conformismo en defensa y 
por mucho que se intentaba re
montar. se volvía al caos, y las ju
gadoras en función de porteras. 
Virginia en la primera parte y Lo- 
rena en la segunda, no podían re
mediarlo.

Desastre que ha llegado con la 
victoria final de las visitantes por 
6 goles.

Sin trabajo no hay éxito

El equipo infantil femenino fue 
denotado en casa por San Sebas
tián de los Reyes con el resultado 
de 18-20. El entrenador ya lo ha
bía comentado con las chicas: la 
dificultad de este partido ante un 
equipo muy similar al complu
tense y con el gnn déficit de que 
prácticamente ninguna de las ju
gadoras ha entrenado durante es
tas dos semanas de navidad.

El partido de esta jomada se dis
putó el sábado día 12 de enero. El 
técnico explicó a sus jugadoras 
que serian fundamentales los pri
meros diez minutos de ambas par
tes.

La primera pane se empezó 
bien, el gran problema de la pri
mera parte fue el marcador, puesto 
!uc a pesar de llegar a tenerlo con

y 3 tantos a favor. Iplacca no 

llegó a despegarse en varias opor
tunidades que se tuvieron y se 
llegó al descanso con un 11-10. lo 
que pesó en la segunda parte.

Los primeros diez minutos de la 
segunda mitad fueron muy malos 
para el equipo complutense, con 
un parcial de O-5. por lo que se fue 
a remolque el resto del partido.

Esta vuelta al marcador fue por 
dos motivos fundamentales, la 
falta de entrenamiento y la mala 
organización c intensidad defen
siva.

En su parte final, el partido, se 
igualó, llegando a estar a un gol a 
un minuto del final, pero faltaron 
las fuerzas y no pudo ser.

Como aspecto positivo del par
tido fue el debut de Patricia y Ali
cia y también la presencia de 
Carmen, que debutará en próxi
mos partidos y que seguro ayuda
rán mucho al equipo en próximas 
fechas.

El equipo alevín 
sigue invicto

Los alevines siguen invictos 
tras 7 partidos de liga. Estos pe
queños cada fin de semana alegran 
la mañana del sábado con su 
forma de jugar, cada día mejoran 
y asi lo demuestran en cada par
tido.

En este encuentro el equipo de
mostró buena actitud en el primer 
y último cuarto marcando 19 de 
los 24 goles conseguidos, mientras 
que entre el segundo y tercer 
cuarto solo marcaron 5 goles, no
tándose la falta de concentración 
y la relajación.

El equipo supo mantener la ca
beza en los momentos difíciles, ya 
que hubo instantes del partido en 
el que el equipo rival se puso a 3 
goles. Al final el resultado fue de 
Iplacca 24. Bacovi 11.
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Balonmano Sénior-Primera Territorial Masculina

Victoria más sufrida de lo esperado
Torrejón, 27-Daganzo,29

Partido disputado el domingo 13 de enero en el Pabellón Municipal Joaquín Blumc de Torrejón de 
Ardoz correspondiente a la novena jornada ante una veintena de espectadores.

El partido vino marcado |>or el 
frío y las numerosas bajas con las 
que contaba el equipo daganccño. 
donde varios jugadores tuvieron 
que jugar en posiciones poco ha
bituales.

Empezó el encuentro con venta
jas para el equipo de Daganzo de 
dos y tres goles, donde el ataque 
era poco claro y con perdidas de 
balón, la parte positiva fue en de
fensa. donde la zona central diri
gida por Nacho Calvo funcionaba 
bien y la mayoría de los goles del 
equipo local venían de su segunda 
linca. Con esto, se llego al des
canso con un gol de ventaja para 
el quipo daganccño.

La segunda pane no se comenzó 
como se esperaba, con errores, 
despistes y pérdidas de balón. A 
los 10 minutos el equipo de To
rreón se ponía por delante en el 
marcador por primera vez en el 
partido con una ventaja que llegó 
a alcanzar los 3 goles.

En el minuto 20 de la segunda 
mitad Daganzo conseguía empa

tar. gracias a un cambio de actitud 
en ataque y apretando en defensa 
y a falta de un minuto y media. 
S-acias a varias buenas acciones 

.'tensivas continuadas, se conse
guía la victoria por dos goles.

Finalmente, los dos puntos se 
van para Daganzo que después de 

ganar un partido muy complicado 
sigue creciendo superando los mo
mentos dificiles. Los dagancertos 
encabezan la clasificación con tan 
solo un punto perdido durante la 
primea tase.

David Pérez Alvaro

Buen hacer del Daganzo 

tanto en defensa 

como en ataque 

Seguimos por 
el buen camino 
hacia la 
segunda fase
Partido serio el disputado por el 
BM Daganzo. en el polidcpor- 
(¡vo Municipal, contra el Cora
zón islas A.

No hubo posibilidad a la sor
presa. debido al buen hacer del 
equipo, tanto en defensa como en 
ataque Desde el principio mostró 
una defensa muy sólida con el 6
0. y una rápida transición al con
traataque. lo que hizo que se 
adelantase en el marcador 7-0 en 
los primeros 8 minutos del en
cuentro. El tiempo muerto solici
tado por el equipo visitante no 
mermó la actitud del BM Da
ganzo. que continuó con la misma 
solidez defensiva, a pesar de las 
rotaciones. La buena defensa y la 
gran aportación de Zapin en la 
portería hicieron que c¡ equipo lo
cal se fuese con una ventaja de 10 
goles al descanso (19-9).

El segundo tiempo fue una con
tinuación del primero. Se mantuvo 
la gran actitud defensiva, y la efec
tividad en ataque, lo que hizo que 
se llegase al final del partido con 
el marcador de 37-21 a favor del 
BM Daganzo.

Destacar a todo el equipo en ge
neral. que en ningún momento 
bajó la intensidad, pese al abul
tado marcador y las rotaciones de 
los jugadores.

Aprovechar para dar ánimos y 
fuerza en la recuperación, a nues
tro portero Nacho Barriopedro. 
que será operado de la rodilla el 
próximo miércoles. ¡¡MUCHO 
ANIMO NACHO!!

BM Daganzo:
Angel Luis Jiménez. Javier 

Priego. José A. Expósito, Rubén 
Regó. Roberto García, Alberto 
García. Julio Alberto Sierra. David 
Cerro (P). Jaime Alvarcz, Héctor 
Danés. Joaquín Pitarch

Corazonistas A:
José Picaporte. Javier Martin. 

Vicente Blanco. Guillermo Or
tega. Rodrigo Yape/, José Antonio 
Nebreda. Enrique Sánchez, José 
Mario Martín. Diego Gutiérrez. 
Roberto Carlos Ramos. Marcos 
González. Jaime Hidalgo. Grego
rio Abad. Javier Amaiz.
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Sucesos
Actuaban desde Alcalá, Navalcarnero y Parla

y sus víctimas estaban por todo el mundo

Cae una banda que estafó más
de un millón con cartas nigerianas
Agento de la Policía Nacional han detenido en Madrid a cinco persona*, por estafar más de un millón de euros 
mediante el envío masivo de correos electrónicos desde cuentas 'secuestradas' y cartas nigerianas. según informó 
la Dirección General de la Policía. La banda actuaba desde varios municipios de la Comunidad de Madrid, 
entre ellos Alcalá, y sus víctimas estaban por todo el mundo. I.os detenidos pirateaban cuentas de correo desde 
las que escribían á las personas que figuraban en la agenda pidiéndoles dinero para solventar una situación 
personal de gravedad. También prometían importantes cantidades de dinero procedentes de fortunas inexis
tentes a cambio del pago por adelantado del pago de supuesto* trámites adminhtrativok

El grupo desarticulado actuaba 
a nivel internacional. Sus victi
mas han sido localizadas en Esta
dos Unidos. Noruega. Polonia. 
Canadá, Reino Unido. Pakistán c 
Italia. La investigación comenzó 
tras detectarse las actividades ilí
citas de un grupo de individuos de 
origen nigeriano. Estas personas 
llevaban a cabo estafas a nivel in
ternacional por el procedimiento 
conocido como las caitas nigeria
nas.

Esta modalidad delictiva con
siste en el envío de correos elec
trónicos y postales en los que los 
delincuentes prometen negocios 
muy rentables a sus victimas o la 
posibilidad de obtener una impor
tante herencia. Como condición 
para acceder al supuesto negocio 
o fortuna, los estafados deben pa- 
Er una suma de dinero por ade- 

itado con el pretexto de hacer 
frente a supuestos trámites admi
nistrativos.

En esta ocasión, además del en
vió masivo de correos electróni
cos y de correspondencia postal, 
habían introducido una nueva 
modalidad. Secuestraban cuentas

Las llamas afectaron a toda la nave y a trece vehículos

Incendio en un taller de coches de Mejorada
Los parques de bomberos en To- 

rrejón de Ardoz, Costada y Villa- 
viciosa de Odón participaron en la 
extinción de un importante incen
dio que se originó en la noche del 
10 de enero en una nave de Mejo
rada del Campo y que afectó a 
unos 13 vehículos que se encon
traban en su interior.

Tres autobombos, una autocs- 
cala. una bomba nodriza y un fur
gón de reserva de aire además de 
dos vehículos de mando y jefatura 
se movilizaron sobre las 23 horas 
del jueves 10 de enero hasta la 
nave industrial dedicada a la repa
ración de vehículos, de unos 400 
metros cuadrados de superficie en 
la calle Ebro. A la llegada de las 

de correo electrónico desde las 
que enviaban mensajes a los con
tactos que habia en la agenda, si
mulando ser los auténticos 
titulares y solicitando la entrega 
de diferentes cantidades de dinero 
alegando una situación personal 
de gravedad.

Continuos cambios 
de domicilio
y uso de identidades falsas

La investigación resultó muy 
compleja por la forma de actuar 
de los investigados. Los miem
bros del grupo cambiaban fre
cuentemente de domicilios con el 
doble objetivo de dificultar las 
posibles investigaciones policia
les y para borrar cualquier rastro 
de localización por parte de las 
victimas. Además, utilizaban 
identidades falsas para abrir cuen
tas bancarias en las que recibían 
el dinero transferido por las victi
mas.

Una vez identificados y locali
zados los miembros del grupo, los 
agentes investigaron las cuentas 
corrientes utilizadas por esta red 

dotaciones de bomberos el fuego 
ya habia afectado a buena parte de 
la nave, así como a unos 13 coches 
que afirmó el propietario que se 
cncontrjban en el interior y a una 
zona destinada a oficina. Los pro
fesionales atacaron el fuego desde 
el interior de la nave y realizaron 
un hueco con la sierra radial para 
facilitar la evacuación de gases y 
humos. La intervención tuvo la 
peligrosidad añadida de la presen
cia en el interior de la nave de ace
tileno y bidones con disolventes, 
que los bomberos tuvieron que 
proteger de las llamas. Sobre la 
1.30 horas de la madrugada se die
ron por finalizadas las labores de 
extinción. No hubo heridos. 

para cometer las estafas. Asi. de
tectaron la existencia de numero
sas operaciones que tenían 
similitud entre ellas y que consis
tían en la recepción de transferen
cias desde el extranjero y la 
extracción de este capital en mc- 
tálico.

Posteriormente, parte de este 
dinero era remitido al extranjero 
mediante giros en entidades de 
pago, realizados principalmente 
desde un locutorio sito en la loca
lidad madrileña de Parla. Para la 
recepción y envío del dinero, la 
organización utilizaba a un hom
bre y una mujer, de nacionalidad 
española, también detenidos, para 
pasar desapercibidos.

Se han practicado tres registros 
en Alcalá. Navalcarnero. y Parla 
en los que se han intervenido 
ocho ordenadores, dos impreso
ras. diversa documentación falsi
ficada. resguardos de giros al 
extranjero c información de cuen
tas bancarias y 2.000 euros en 
efectivo. Además se han blo
queado una veintena de cuentas 
corrientes.

La investigación ha sido lle
vada a cabo por la Brigada de 
Blanqueo de Capitales de la Co
misaria General de Policía Judi
cial de Madrid y las Brigadas 
Provinciales de Policía Judicial 
de Madrid y Sevilla.

En la calle Rafael Alberti

Incendio en el garaje de un chalet
les tuvieron que acceder al inte-Bomberos en el parque de Al

calá de 1 leñares movilizaron dos 
autobombos y una autocscala 
para acudir rápidamente a un 
chalet de la calle Rafael Alberti 
de Alcalá, donde se produjo un 
incendio el viernes 11 de enero.

El fuego se originó en el ga
raje de la vivienda y el foco se 
localizó en un montón de trapos 
que habia acumulados y que se 
Kmdicron por motivos que no 

n trascendido. Los profesiona-

En un fin de semana 

Ardieron 4 paneleras, 
una furgoneta 
y un destornillador

En Alcalá de I leñares los bom
beros también intervinieron a lo 
largo del fin de semana del 12 y I > 
de enero en la extinción de cuatro 
papeleras de basura que los vánda
los incendiaron, una furgoneta 
aparcada en la calle Leopoldo Alas 
'Clarín' cuyos paragolpes se pren
dieron el domingo a las 6 horas y 
en la extinción de un conato en 
una cocina de una vivienda de la 
calle Alcor. Este último suceso es 
el más llamativo, ya que el inci
dente se originó cuando los resi
dentes de la vivienda dejaron 
cerca del fuego de calentar de la 
cocina un destornillador cuyo 
mango acabó derritiéndose y ge
nerando una gran humareda que 
los profesionales tuvieron que 
ventilar.

Entaimileaelténnlnotlelllcatá 

Herido leve en un 
choque frontolateral

El viernes 11 de enero se pro
dujo un accidente en la carretera 
M-l 18. dentro del termino muni
cipal de Alcalá de Henares. Ocu
rrió a las 8.54 horas de la mañana 
cuando dos vehículos chocaron 
frontolatcralmcnlc y a consecuen
cia del golpe uno de los turismos 
se salió de la calzada mientras el 
otro se quedó en el centro de la 
misma. A pesar de lo aparatoso del 
choque los ocupantes pudieron sa
lir por su propio pie y se encontra
ban ya a salvo cuando llegaron los 
efectivos de emergencia. No obs
tante uno de los conductores re
sultó herido leve.

nor del garaje por el ¡menor de 
la vivienda y consiguieron apa
gar las llamas antes de que éstas 
afectaran al vehículo que había 
apireado dentro y al resto de en
seres. Después siguieron revi
sando la estancia hasta compro
bar que no había más puntos ca
lientes y ventilaron de fonna na
tural la casa pira que pudiese ser 
habitada de nuevo. Nadie resultó 
herido.
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Sucesos
En Ronda de la Pescadería

Agredieron a un joven 
para robarle el dinero y el móvil 
Tuvo que ser trasladado en ambulancia al hospital de Alcalá

Dos violentos individuos asalta
ron a un joven de 19 años vecino 
de Alcalá al que agredieron con 
saña para robarle la cartera en la 
que llevaba 25 euros.

El suceso ocurrió a las 12.30 ho
ras de la noche del pasado do
mingo día 13 de enero. La 
victima, un varón de 19 años, ca
minaba por el Paseo de Pastrana 
confluencia con Ronda de la Pcs- 
cadcria cuando fue abordado por 
dos individuos uno de los cuales 
portaba una navaja con la que lo 
amenazó para que le entregara la 
cartera, la cual registraron cuando 
la tuvieron en su poder, reco
giendo el dinero que contenía. 25 
euros, y arrojándola después a la 
calzada. Tras lo cual comenzaron 
a agredir a la victima, a la que 
arrojaron al suelo registrándole los 
bolsillos del panulón en busca de

más dinero, encontrando el telé- lesiones entre ellas la fractura de 
fono móvil, el cual se llevaron, varios dientes, dejándolo conmo- 
Antes de darse a la fuga patearon cionado. sangrando y tirado en el 
la cara de la víctima provocándole suelo.

En la calle Alfonso de Zamora

Detenidas tres mujeres que traf¡calían 
con estupefacientes en una vivienda

Tres mujeres, una española de 
51 años, otra nacida en Austria de 
41 años y una búlgara de 59 años 
fueron detenidas por agentes de 
policía judicial de la comisaria de 
Alcalá acusadas de traficar con di
ferentes estupefacientes en un piso 
situado en la calle Alfonso de Za
mora. cerca del parque de San Isi
dro. Una llamada al 918821100. 
número de teléfono contra la 

droga, alertó a la policía de la po
sible existencia de tráfico de estu
pefacientes en una vivienda de la 
mencionada calle.

A raíz de la infonnación reci
bida. las investigaciones policia
les llevadas a cabo pudieron 
comprobar que la venta se reali
zaba en un domicilio al que acu
dían los compradores. El día 9 de 
enero, con la pertinente autoriza-

Lo tiraron al suelo 
y le patearon la cara 

fracturándole 
los dientes

Fue un viandante el que le 
prestó ayuda y avisó a policía lo
cal. Al lugar se desplazó una am
bulancia que trasladó al joven al 
hospital donde le atendieron de las 
lesiones sufridas.

ción judicial, los agentes efectua
ron un registro en el mencionado 
piso de la calle /Xlfonso de Za
mora donde fueron detenidas las 
tres mujeres mencionadas c inter
venidos 21 gramos de cocaína. 3,5 
gramos (fe heroína, 112 gramos de 
hachís. 350 euros en efectivo, dos 
balanzas de precisión y otros efec
tos destinados a traficar con 
droga.

Galerías
Juan de Austria
37 años siendo marca líder en Alcalá

¡¡Siempre lo mejor
y

al mejor precio!!
• Carnicería • Pescadería • Frutería • Embutidos • Pollería • Casquería • Congelados 

Productos Rumanos • Variantes • Pastelería • Mercería • Bar Cafetería • Admón. Loterías

Avda. Juan de Austria, 16 - Alcalá de Henares |

19 de enero de 2013 PUERTA de Madrid/65



Sucesos
Actuaron en Azuqueca y dejaron abandonada a la víctima en Alcalá

Timan por el procedimiento del tocomocho 
5.000 euros a una anciana de 89 años

Cuando pidió ayuda, 

la mujer 

se encontraba 

aturdida y sedienta

Ocurrió en la mañana del día 3 de enero. Cuando una mujer vecina de Azuqueca de Henares de 89 
artos de edad caminaba por una calle de Azuqueca próxima a su domicilio fue abordada por un individuo 
de unos 30 años, delgado y con apariencia de deficiente, que iras entablar una conservación le dijo que 
tenia varios cupones de la ONCE premiados con una importante cantidad de dinero.

Cuando le estaba enseñando los 
cupones se acercó un segundo in
dividuo. de más edad, unos 50 
artos y de 1.75 de estatura, mo
reno y delgado. Éste, que había 
llegado en un vehículo, intervino 
en la conversación, proponiendo 
a la mujer entregar un dinero al 
deficiente y quedarse ellos dos 
con los cupones premiados. El in
dividuo sacó un fajo de billetes y 
se lo entregó al deficiente di
ciendo que ella debía entregarle 
la misma cantidad. La anciana 
accedió a la participación acu
diendo con su cartilla siempre 
acompañada por los timadores 
que se quedaban esperando en las 
inmediaciones de tres sucursales 
bancadas diferentes de las que no 
recordaba bien dónde estaban sa
cando en total 5.000 euros. Tras 
sacar el dinero trajeron a la víc
tima hasta Alcalá de I leñares, con 
el fin de dejar al deficiente en el 
centro donde se encontraba inter
nado y después dirigirse a cobrar 
la importante cantidad de dinero 
con la que estaban premiados los 
cupones.

En Via Complutense a la altura 
de la gasolinera de San Isidro el 
presunto ‘'tonto" dijo que se sen
tía indispuesto y que tenía que 

REHABILITACION Dirigido por medico retiabllttador

LASERTERAPIA
CIRUJANO 
DIETÉTICA 

0T0RRIN0 (garganta, nariz y oídos)

ACUPUNTURA reamada por medico acupuntor _

MEDICINA GENERAL

•PSICOLOGÍA
•APARATO DIGESTIVO
•GINECOLOGÍA
• CITOLOGÍA -C0LP0SC0PIA
• PEDIATRÍA
•ALERGÓLOGO
•P0D0L0GÍA
- TRATAMIENTOS CORPORALES

hidroterapia v algoterapla. vendajes, 
lodos, masajes, sauna local.
gimnasia pasiva, termoterapia, 
presoterapla. kemoterapla.

CONSULTA PREVIA PETICION DE HORA. DE LUNES A VIERNES DE 10 A 2 Y DE 16 A 20 H.

Clínica San Nicolás
Avda. de Guadalajara, 34

Tlf.:9l 889 20 45 -91 881 24 93 - Fax: 91 881 24 93

ALCALA DE HENARES 

bajarse del coche porque estaba 
mareado, la mujer se bajó para 
acompañarlo dejando su bolso y 
el sobre con el dinero en el 
asiento trasero del vehículo. Al 
momento los perdió de vista, 
tanto al que iba en coche como al 
que estaba marcado y tras perma
necer un tiempo esperando a que 
regresaran se dio cuenta de que 
había sido timada. La mujer de 
89 artos se encontró sola en Al
calá. sin documentación y sin di-

La comisaría de Policía Nacional investiga las causas del fallecimiento 

Encuentran muerto a un hombre de 37 años 
en extrañas circunstancias
Un hombre «le 37 años de edad, de nacionalidad espartóla x Cón áSidéiiCia til un pueblo de la provincia de 
Guadalajara. que responde a las iniciales de M.A. \.G. apareció muerto sobre las cinco de la madrugada del 
miércoles 16 de enero en la confluencia de las calles Coruña con Lugo en circunstancias que agentes de la 
Policía Nacional investigan. De hecho, los resultados de la autopsia serán fundamentales para aclarar las 
causas de la muerte de esti- hombre.

Fue sobre las cinco de la ma
drugada cuando agentes de la Po
licía Local recibieron el aviso de 
que una persona se encontraba en 

ñero, pidió ayuda a dos mujeres 
que por allí pasaban para que lla
maran a su hijo, pero no recor
daba el número de telefono, dijo 
sentirse aturdida y sedienta, que 
residía en Azuqueca y que le ha
bían timado cerca de ó.OOO euros.

La víctima fue llevada a un es
tablecimiento próximo donde fue 
atendida y desde el cual llamaron 
a la policía.

Agentes de policía nacional 
trasladaron a la anciana a comi- 

muy mal estado en la vía pública. 
Los agentes llegaron a la calle 
Coruña. esquina con la calle 
Lugo, y comprobaron que en 

saria donde, ya más tranquila, fa
cilitó los datos necesarios para 
que los agentes localizaran a sus 
familiares, que se hicieron cargo 
de ella y tras cursar la correspon
diente denuncia por la estafa 
sufrida abandonó Alcalá acompa
ñada de su familia.

Se viene demostrando que las 
personas mayores son especial
mente vulnerables ante este tipo 
de engaños. Desde la comisaria 
de policía se aconseja no aceptar 
ninguna propuesta que le ofrez
can en la calle, por ventajosa que 
le parezca. Normalmente será 
una estafa.

efecto había un hombre tendido 
en el suelo y sin constantes vita
les. Fueron avisados los servicios 
de emergencias del SUMMA 112 
acudiendo al lugar una UVI mó
vil cuyo personal facultativo sólo 
pudo confirmar el fallecimiento 
del hombre.

Junto a el se encontraba otra 
persona que dijo a los policías ser 
amigo, un hombre también de 37 
artos y vecino de Alcalá, el cual 
confirmó que habían estado en un 
bar de copas tomando algo y que 
salieron del establecimiento 
puesto que su amigo se encon
traba mal. Los policías también 
preguntaron en el estableci
miento donde dijeron haber es
tado. donde el personal confirmó 
lo mismo, que sobre las 4'15 ho
ras abandonaron el lugar y que 
aparentemente uno de ellos se en
contraba en mal estado.

La comisaria de Policía Nacio
nal se hizo cargo de la investiga
ción y procedió al aviso de la 
autoridad judicial para el levan
tamiento del cadáver y su tras
lado al tanatorio del cementerio 
jardín de Alcalá.
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Sucesos
Ya van once flenuncias en los trece primeros días del ano

Roban los catalizadores de los tubos de 
escape para llevarse metales de alto valor
Agentes de la comisaría de Policía Nacional de patrulla por Nueva Alcalá delectaron, sobre las 3 horas de la 
madrugada del domingo 13 de enero, en la calle Rio Arlanza a dos individuos manipulando debajo de un 
turismo Citroen Picasso, en el que tenían colocado un gato mecánico. Los individuos, dos varones jóvenes, 
se dieron a la fuga precipitadamente al percatarse de la presencia policial. En su huida dejaron abandonados 
varios utensilios junto al coche. I.a policía corrió tras ellos logrando detener a uno. Se trata de G.A.V., 
rumano de 19 anos, con 10 detenciones anteriores, la última por un delito de hurto y daños.

I.a dotación policial efectuó una 
revisión del vehículo observando 
que tenia desmontado el tubo de 
escape y junto al coche además 
del gato mecánico hallaron dos 
hojas de sierra que al parecer 
utilizaron para sacar el tubo. 
Inspeccionada la zona los agentes 
localizaron otro Citroen Picasso al 
que también le faltaba el tubo de 
escape, que en esta ocasión había 
sido cortado.

La noche anterior, el sábado 12 
de enero en el aparcamiento del 
Auditorio Paco de Lucia, agentes 
de policía nacional de patrulla 
observaron a un individuo bajo un 
coche, también Citroen Picasso, el 
cual al percatante de la llegada de 
los agentes se dio a la fuga co
rriendo. El turismo presentaba 
cortado el tubo de escape por la 
parte delantera, lo que al parecer 
les resulta más fácil y junto al co
che había un gato mecánico. A la 
vista del “modas opcrandi" la po
licía sospecha que pudiera ser el 
individuo ahora detenido el que 
actuó en esta ocasión y en varias 
más llevadas a cabo en Alcalá.

En la calle Salamanca

Arde un montón 
de cartones junto 
al contenedor

Once denuncias
en trece días del año 2013
Hasta el día 13 de enero eran ya 

11 las denuncias cursadas por es
tos robos de tubos de escape de 
coches estacionados en diferentes 
vías públicas de Alcalá de Hena
res. la mayoría de ellos de la 
marca Citroen Picasso. A los la
drones solo les interesa el catali-

Aumentan las falsas denuncias para poder cobrar las indemnizaciones de los seguros

La policía imputa a una mujer 
por denunciar un robo inexistente
La joven imputada denunció la sustracción de su móvil por parte de dos chicas 
que le causaron lesiones y tuvo que ser asistida en la casa de socorro

El dia 10 de enero agentes de la 
brigada de policía judicial imputa
ron a una joven vecina de Alcalá 
de 21 años de edad un delito con
tra la administración de justicia. 
1.a joven denunció haber sido víc
tima de un robo con violencia en 
Alcalá por parte de dos chicas que 
le sustrajeron su telefono móvil 
causándole lesiones de las que 
tuvo que ser asistida en la Casa de 
Socorro.

Las investigaciones realizadas 
por los agentes constataron que los 
hechos no habían sucedido como 

zador. que contiene metales de 
alto valor como paladio. rodio y 
platino, los cuales extraen para su 
posterior venta en el mercado ilí
cito.

De hecho, según ha podido sa
ber PUERTA DE MADRID, los 
catalizadores son el robo de moda 
entre las bandas de delincuentes. 
De hecho poca gente sabe que 
bajo su vehículo llevan un pe- 

formuló en la denuncia, sino que 
lo había extraviado. Al parecer la 
joven, que carece de antecedentes 
delictivos, perdió el móvil y por 
cobrar el seguro denunció el robo 
con violencia.

No se traía de un hecho aislado: 
Durante el mes de diciembre 
la policía ha esclarecido 
otros cuatro casos similares
Según la información policial 

durante el pasado mes de diciem
bre. se ha detectado en la comisaria 
de Alcalá un aumento de las de- 

queño tesoro, un cilindro que con
tiene metales de alto valor como el 
rodio. el paladio y el platino.

Tal es la importancia de este tipo 
de robos casi se ha llegado a de
nunciar un robo diario en Alcalá, 
al menos ése es el promedio que 
ya se recomiendan medidas pre
ventivas como soldar el cataliza
dor al vehículo.

El precio de un catalizador para 
un turismo está entre los 300 y 
1.000 euros, dependiendo del mo
delo. En el caso de furgonetas, ca
mionetas y vehículos industriales 
el precio del catalizador puede al
canzar los 3.000 euros, lis una 
pieza compuesta de una coraza de 
acero, una matriz cerámica y una 
serie de tubos metálicos que son 
los encargados de tratar los gases 
del tubo de escape. Esos tubos tie
nen un recubrimiento interior prin
cipalmente de rodio. platino y 
paladio.

nuncios por simulación de delito.
Agentes de la brigada de policía 

judicial han esclarecido otros cua
tro casos similares al relatado, en 
los que se denunciaron hechos fal
sos para poder cobrar las indemni
zaciones de los seguros.

La policía investiga todas las de
nuncias y el comprobar la falsedad 
del hecho implica la detención del 
denunciante por simulación de de
lito o delito contra la administra
ción de justicia, pasando las 
denuncias al juzgado.

En la calle Río fllmonte
El fuego estuvo a punto de afec

tar a varios vehículos colindantes, 
de hecho esa amenaza fue el mo
tivo por el que los vecinos de lá 
calle Salamanca se apresuraron en 
avisar a los bomberos del parque 
complutense para que fueran rápi
damente a extinguir el incendio 
que se había originado en un mon
tón de cartones junto al contene
dor. Cuando los profesionales 
llegaron, las llamas ya estaban 
apagadas porque alguien había 
echado agua. Casos como éste, 
ocurrido el martes 15 de enero so
bre las 19.30 horas, rellcjan lo im
portante que es no tirar ni dejar los 
residuos fuera del recipiente en la 
calle.

MÁQUINAS 
"TRAGAPERRAS"
Compro e Instalo

Tlf.: 693 220 439
Contactar con Marida

Desprendimientos 
en una cornisa

El lunes 14 de enero los bombe
ros acudieron a la calle Rio Al- 
monte, en el barrio de Nueva 
Alcalá, tras recibir un aviso de que 
estaban cayendo a la vía pública 
restos de una comisa. Los bombe
ros se encargaron de retirar los 
fragmentos desprendidos y más 
peligrosos para los viandantes y 
vehículos de la zona, no obstante 
informaron a la presidenta de la 
comunidad de vecinos para que 
llame a una empresa que se encar
gue de realizar su reparación.
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Proceso de montaje del Satélite PAZ Lanzamiento del SpainSat

Nuestra nación será lugar de asentamiento con empresas de élite

HISDESAT, 
un paso hacia el futuro
En b «apa que nos toca sivir. es chocante que tratemos de transmitir la que creemos una s ia de recuperación. 
España, se muese en unos parámetros en los que por desgracia ocupa un lugar preferente la clase política. 
No debe ser así. Productividad, hablamos de productividad, hacer que nuestro increado sea competitivo con 
el resto de países. I mentar que nuestra nación sea lugar de asentamiento con empresas de élite.

Nuestros técnicos, de reconocido 
prestigio escalan metas y trabajan por 
colocar a EspoAa en el lugar que le 
corresponde. A nivel cercano, una 
ciudad Patrimonio de la Humanidad 
trabaja por demostrar que sus gentes 
y su perímetro están perfectamente 
uhteados para recibir a una industria 
con ánimo de triunfo. Alcalá de He
nares demostrará capacidad para ello.

HISDESAT, 
un paso al futuro

HISDESAT: Empresa cercana. Co
munidad de Madrid. Lleva cose
chando éxitos año tras año desde su 
creación en 2001.

Director General Técnico: M. An
gel García Primo.

Meta principal: colocar a España 
en la élite mundial.

Cobertura SpainSat

HISDESAT funciona como ope
rador de servicios gubernamentales 
por satélite para actuar en las áreas 
de defensa, seguridad, inteligencia y 
servicios exteriores. Sus frutos co
mienzan en el ano 2006 cuando en
tran en funcionamiento los satélites 
SpainSat y XtarEur.

Pasamos ahora a desarrollar la ubi
cación y funciones principales en 
ambos satélites:

El Satélite SpainSat: Ubicado en 
posición orbital 30 grados oeste cu
briendo la mayor pane de Europa. 
Norte de Africa y zonas de Oriente 
Medio, se extiende a Sudamérica. 
Ccntioamérica y gran parte de Nor
teamérica. permitiendo establecer 
comunicaciones seguras con total 
calidad. SpainSat es el segundo 
satélite del programa español de 
comunicaciones gubernamentales, 
dispone de una antena de 16.4 m. de 
diámetro en bandas X y S. una de 
6.3 m. en banda X en Arganda asi 
como otra del mismo diámetro en 
Maspalomas.

El Satélite XtarEur
Está pasteionado a 29 grados este, 

ofreciendo una cobertura desde Bra
sil hasta Indonesia, incluyendo Eu
ropa. Africa. Oriente Medio y gran 
parte de Asia. XtarEur dispone de 
una antena de 16.4 m. de diámetro en 
bandas X y S. una de 6.3 m. en banda 
X en Maspalomas y otra con las mis
mas dimensiones en Arganda. Las 
antenas son intercambiables para 
cualquiera de los satélites de forma
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Cobertura XtarEur
Llegada del satélite PAZ a las 

instalaciones de EADS CASA Espacio

inmediata en función de las necesi
dades del scnicio.

HISDES/\T. sigue prestando sen i
cios de comunicaciones seguras al 
Ministerio de Defensa, facilitando asi 
las acciones realizadas por nuestras 
fuerzas Armadas en cumplimiento 
de sus misiones internacionales de 
paz. al estado Mayor de las Defensa 
(EMAD), al Centro Nacional de In
teligencia (CNII. la Guardia Civil y 
el Centro Superior de Investigacio
nes Científicas (CSIC) en el am
biente de actividades científicas 
(buque océano-gráfico Hespcridcs».

Según ha podido saber PUERTA 
DE MADRID. HISDESAT. ha fir
mado también un acuerdo con la em
presa alemana /Utriurn para llevar un 
proyecto de desarrollo tecnológico 
conjunto para establecer un nuevo 
enfoque de constelación para los sa
télites radar PAZ y Terra SAR-X

El satélite alemán Terra SAR-X 
lanzado en 2007 proporciona datos 
de alta resolución, y el PAZ será el 
primer satélite español diseñado con 
doble misión (militar y civil). Con
templará requisitos operativos para 
observación de la tierra de alta reso
lución. Su lanzamiento está previsto 
para el año que comienza (2013). Su 
instrumento radar se está desarro
llando c integrando en la fábrica 
EADS CASA Espacio, ubicada en 
Barajas (Madrid). Como contratista 
principal del satélite HISDESAT es 
el propietario y operador de PAZ

En una órbita polar, mediante la 
combinación de Terra SAR-X y PAZ 
en una constelación. PAZ es el pri
mer satélite radar español formando 
parte del programa nacional de ob
servación de la tierra por satélite. Au
nará en un mismo satélite las dos 
señales del Sistema de Identificación 
Automática. Será la primera vez que 
se incorpore el sistema AIS. teniendo 
múltiples aplicaciones en el ámbito 
del trafico marítimo internacional.

La provisión de datos AIS por sa
télite de alta calidad ofrece identifi
cación de los navios mercantes en las 
inmediaciones de la actividad del 
grupo de ataque pirata. Identificando 
conductas sospechosas. Operaciones 
de búsqueda y rescate de personas y 
naves, asi como un mayor control de 
los vertidos y residuos contaminantes

Sistema de información del tráfico 
marítimo (AIS)

en los mares, con más de cien imá
genes diarias recibidas tanto de dia 
como de noclic. independientemente 
de las condiciones meteorológicas. 
Mejora asi la seguridad marítima 
unto en terminas de prevención de la 

piratería, avance en materia me
dioambiental con» ayudar en el con
trol de la inmigración ilegal. 
Teniendo sus imágenes hasta un me
tro de resolución.

Actualmente los diez satélites de 

esta nueva constelación del sistema 
de información del trafico maritinro 
por satélite (AIS), reciben las señales 
de los más de 60.000 buques dotados 
con este sistema. En definitiva garan
tizar la seguridad oceánica, ofrecer 
detalles sobre la identidad de la em
barcación tales como: situación, ruta, 
velocidad, destino y carga, maniobras 
que realiza, calado, eslora, bandera, 
oleaje, zonas rocosas, consumo ener
gético. etc. ?\ toda esta información se 
unirá el complemento de datos gene
rados por el satélite radar PAZ.

Otro hito para la industria espacial 
española es el generado entre HIS- 
DESAT y las Fuerzas Armadas Nor
uegas. HisNorSat .satélite de 
comunicaciones actualnwntc en des
arrollo. incorporará las más avanza
das tecnologías en comunicaciones 
por satélite y ampliará la cobertura 
del sistema HISDESAT hacia el este, 
abarcando desde el Atlántico hasta el 
Sudeste Asiático. Garantizará las co
municaciones estratégicas de las 
Fuerzas Armadas Noniegas. Españo
las y de países aliados hasta el 2030.

La responsabilidad de la opera
ción asi con» la puesta en órbita en 
la posición espacial española corres
ponde a HISDESAT. Está previsto 
su lanzamiento a finales de 2014. y 
pennitira durante el proceso de des
arrollo la creación de aproximada
mente mil empleos de alta cualifica- 
ción produciendo así un efecto im
portante tecnológico de las empresas 
involucradas en su fabricación.

España, unidad y equipo, técnicos 
de primera dimensión. PUERTA DE 
M A DRID se une ante una sofisticada 
tccnologia que permitirá a nuestro 
país tener un pape! relevante en el 
ámbito de las imágenes por satélite 
de alta resolución.

Nuestro agradecimiento desde aqui 
a la Directora de Comunicación Ara- 
ccli Serrano quien con su colabora
ción ha sido posible ofrecer una 
documentación exhaustiva para satis
facer a nuestros lectores, cuidando ai 
todo momento tanto cifras como un
tos por ciento de las empresas invo
lucradas que trabajan porque nuestro 
país adquiera el rango que por su 
prestigio merece en el mundo.

Miguel CASTILLA
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El grupo socialista quiere que dimita el PP y entre una gestora o que se 

haga una consulta popular para formar un nuevo gohlerno de emergencia 

A mitad de legislatura Valdeavero 
suma va cuatro alcaldes populares 
1.0 que está ocurriendo en Yaldeascro esta legislatura es insólito. "Parálisis nninicipal" y "bofetadas políticas" son 
dos de los términos que más se utilizan ya para definir lo que está pasando en este pequeño municipio donde siempre 
ha reinado la tranquilidad hasta los pasados comicios municipales. Por la alcaldía de Valdeavero han pasado ya cuatro 
personas desde entonces: Erick Mallín. María Huertas. Antonia Rodrigue/s el actual, Dasid María Domingo. Ellos 
son los candidatos que figuraban en la lista más sotada en las urnas de este pueblo, la que correspondía al PP, que 
consiguió los cinco concejales de la mayoría absoluta frente a los cuatro que componen el grupo municipal socialista.

Sin embargo, tres de los populib 
res. por desavenencias con Erick 
Maitín. se desvincularon de su 
Ktpo. asi que éste tuvo que go

mar con la mayoría de conceja
les del consistorio haciéndole la 
oposición: los cuatro socialistas y 
los tres de su propio grupo. Al año 
de tomar el bastón de mando. Mai
tín abandonó el cargo, que no su 
puesto de concejal, y la nueva al
caldesa fue María Huertas, respal
dada con los votos a favor de los 
tres concejales del PP que se ha
bían desvinculado de Maitín. in
cluida ella misma. Erick Maitín y 
otro edil popular votaron en contra 
y el PSOE se abstuvo. El grupo 
municipal socialista ha defendido 
que iba a respetar siempre la deci
sión de los vecinos que con su 
voto dieron la mayoría absoluta al 
PP. No obstante, también estaba 
en contra de la gestión y actitud de 
Maitín al frente del ayuntamiento.

Si eso fue en junio de 2012. en 
septiembre María Huertas dimitía 
por "cuestiones personales" y la 
sustituía Antonia Rodríguez, la 
candidato número 3. a pesar de 
que contó con tres votos a favor, 
el de los compañeros David María 
Domingo y Felipe de la Riva y el 
suyo propio, y seis en contra: el de 
los cuatro ediles socialistas. Fran
cisco Javier Quintana. María 
Luisa Castro. Alfredo Gómez, 
Victoriano de la Riva y los otros 
dos concejales del PP. Erick .Mai
tín y Alberto Sanz. El PSOE no 
había propuesto ningún candidato. 
"La abstención o el voto en contra 
de los concejales socialistas no 
cambia el resultado que preven las 
leyes. Un supuesto candidato so
cialista no saldría elegido ni aun
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David María Domingo, actual alcalde de Valdeavero

en el caso de que obtuviera más 
votos que el candidato popular, 
Solo saldría elegido si fuera vo
tado por algún concejal popular y 
entonces seriamos acusados de 
querer cambiar la voluntad de los 
vcc i nos. Los concejales soc ial i stas 
del Ayuntamiento de Valdeavero 
siempre hemos respetado la vo
luntad popular", dice el grupo mu
nicipal opositor.

En diciembre de 2012 ha lle
gado al consistorio de Valdeavero 
un nuevo alcalde. David María 
Domingo Huertas. Antonia Rodrí
guez le delegó a el. que era su pri
mer teniente de alcalde, las 
funciones de la alcaldía por moti
vos de enfermedad, según aparece 
en el Boletín Oficial de la Comu
nidad de Madrid, hasta que final
mente dimitió. En su investidura a 
David Domingo también le vota
ron en contra tres de los concejales 
del PP que están en estos momen
tos en el Ayuntamiento, pues cabe 
destacar que con las salidas de las 
ex alcaldesas María Huertas y An
tonia Rodríguez y también de otra 
edil popular, Eva María Conejo 
Ccbnán (n' 4 del PP). se han ido 
incorporando al consistorio los si
guientes ediles populares de la 
lista electoral que lideró Maitín.

Una de las primeras acciones de 
David Domingo ha sido intentar 
aprobar el nombramiento del teso- 

rere, pues de momento recaen en 
él ambos cargos: el de alcalde y te
sorero. y eso es incompatible, así 
que no puede realizar las gestiones 
y trámites. Su propuesta al cargo 
de tesorero era Felipe de la Risa, 
el concejal del PP que es ahora su 
primer teniente de alcalde. Sin 
embargo los cuatro concejales so
cialistas y los dos populares Erick 
Maitín y .Alberto Sanz votaron en 
contra ¿e ello en el pleno del 26 de 
diciembre, por lo que no pudo 
aprobarse.

Los socialistas han explicado 
que asi aumenta si cabe más "la 
parálisis municipal" pero se excu
san diciendo que el PP "tiene el 
Gobierno y nosotros estamos en la 
oposición, luego entraría dentro de 
la normalidad que el grupo de la 
oposición votara en contra de la 
propuesta del Gobierno". I I PSOE 
informa que ayudó a que se apro
bara el presupuesto municipal con 
el segundo gobierno de la legisla
tura y que sabe que estos cuatro 
ediles de una lista de los siete que 
han tomado posesión hasta ahora 
"han intentado librar a nuestro 
pueblo de una persona, cuando 
menos sospechosa de actitudes 
irregulares, pero hay veces que el 
‘remedio es peor que la enferme
dad'. Si esto no se soluciona con 
carácter inmediato y Valdeavero 
recupera la gobemabilidad. núes-

Por la alcaldía de 
Valdeavero han pasado 

ya cuatro personas: 
Erick Maitín. 

María Huertas, 
Antonia Rodríguez 

y David María Domingo

tro Ayuntamiento va a ser interve
nido.' por no cumplir con los pla
zos «le pago a proveedores a pesar 
de tener disponibilidad en la teso
rería municipal", expuso el grupo 
durante el último pleno de diciem
bre. De hecho. "Valdeavero no 
puede permitirse esta situación ni 
un minuto más y lo lamentable es 
que. a pesar «le lo que nos comen
tan algunos vecinos, la solución 
no está en nuestras manos", asegu
ran los concejales socialistas. '

Desde el grupo municipal del 
PSOE insisten en que Iwy que to
mar una de estas tres medidas: la 
primera, que los concejales del PP 
se pongan de acuerdo por fin y go
biernen con la mayoría absoluta 
que les dio el pueblo. O si no que 
se vayan todos los de la lista 
electoral al mismo tiempo, que 
dimitan y pidan ayuda a la admi
nistración central de su partido 
para que nombre una junta gestora 
que lleve el pueblo adelante con 
una minima dignidad hasta las 
próximas elecciones en 2015. Se- 
Fún ha explicado el socialista 
rancisco Javier Quintana a 

PUERTA DE MADRID esa Junta 
Gestora estaría presidida por un 
vecino del pueblo que elegiría el 
PP. Además, comenta que cree que 
“prácticamente todos los conceja
les del PP estarían dispuestos a 
ello excepto el señor Maitín". Una 
tercera opción posible, dado que 
no se pueden adelantar las eleccio
nes. es que se realice una consulta 
popular en Valdeavero para pre
guntar a los vecinos quien quiere 
que presida un gobierno de ‘emer- 
Sencía' que gestione lo esencial 
el día a día del ayuntamiento, "y 

si nos eligen a nosotros, empezar 
a gestionarlo, puesto que nosotros 
siempre hemos respetado la deci
sión popular".

Quintana "corrobora que en un 
pueblo pequeño como Valdeavero 
lo importante no son las ideologías 
políticas, sino las personas, y hasta 
ahora nunca había habido proble
mas ni con los gobiernos popula
res ni los socialistas". Además, 
reitera que "el ayuntamiento está 
saneado pues nunca ha tenido deu
das y es una pena que llegue final 
de mes y los futKionaríos no pue
dan cobrar sus nóminas, o que no 
se puedan pagar a los proveedores 
en plazo y nos tengan que interve
nir cuando hay dinero suficiente 
para hacerlo en la tesorería".
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El tiempo en Alcalá
- Viernet IX <tc enero. Co- 

inicnAi un fin de semana dcstpa- 
cible con frió y lluvias débiles. 
Hay quien dice que el tiempo está 
para que caigan las primeras nie
ves del invierno pero la realidad 
es que las previsiones establecen 
que la cota de nieve está por en
cima de los 1.000 metros de alti
tud por lo que no parece que vaya 
a nevar en Akalá. Para 
el viernes 18 se espe
ran llu\ ias débiles du
rante buena parte del 6 
día. tanto por la mañana como por 
la tarde y por la noche. Las tem
peraturas estarán entre los 13 gra
dos de mixima y los S de mínima, 
pero atención con el viento, que 
sobre todo por la noche, a partir 
de las 22 horas, puede llegar a al
canzar los 65 kilómetros por Itora 
y producir una sensación tcmtica 
de frío intenso.
- Sábado 19 de enero. Más 

lluvia y descenso de las tempera
turas. Lloverá en Alcalá durante 
buena parte de la mañana pero a 
medida que avance el dia dismi
nuirá el nesgo de precipitaciones. 
También amainará la velocidad 
del vionio aunque puede haber ra
chas a lo largo del dia de unos 40 
kilómetros por hora.
Pero atención al des- «MM 
censo de las tempera. 
turas mínimas, que 
pueden situarse en tomo a los 2 
grados sobre cero pero con una 
sensación térmica de mucho más 
frió por la incidencia del viento.
- Domingo 20 de enero. No 

está previsto que Hues a durante la 
bendición de los animales en la 
calle Mayor aunque riesgo hay. 
Sin embargo parece que la lluvia 
tendrá mis posibilidades de hacer 
su aparición en las horas finales 
del dia y que a mediodía y entre 
la una y las dos de la larde puede 
haber hasta sol y en todo caso al
gunos intervalos nubosos. Hará 
trio, ya que la temperatura mí
nima estará entre los cero grados 
y la máxima no superará los 9.

Para ayudar a niños de Etiopía
Obra de teatro benéfica en 
el Auditorio Paco de lucía

Este sábado 19 de enero a las 
19 horas se va a representar en el 
auditorio Paco de Lucia la obra 
de teatro 'Usted puede ser un ase
sino' de Alfonso Paso a beneficio 
de Cielo 133. asociación sin 
ánimo de lucro que trabaja desde 
hace aAos para mejorar las condi
ciones ríe vida de los niños que 
viven en uno de los países más 
pobres del mundo. Etiopia.

La obra será representada por 
el grupo de ¡cairo Proyecto Ka- 
tharsis. Colabora la concejalía de 
Juventud c Infancia.

■HunsmEs
Cielo'Alcaia de Henares 
ysus antiguas aldeas" 

Institución de Estudós Corp'uittnscs 
Exultad de I Nrecho - Sala de Grados 

(Calle Libreros)
Martes 22 de Enero 

19'00 horas.

“ArQuitectura religiosa 
en la antigua Tierra 

de Alcalá de Henares"
por Jorge Elias de la Peña 

y Montes de Oca

MUSEO CASA NATAL 
DE CERVANTES

(Calle Mayor 48) 
Sábado 19 de Enero 

12'00 horas
Dirigida preferentemente 

a mayores de 13 años.
Aforo limitado. 

Imprescindible reserva previa. 
EN I RADA GR VIIITA

Escenas Cervantinas: 
Shakespeare, tope y Cervantes

Con Ernesto F¿ar* 
(auw y director teavai) 

a^o moó a mmx en ta Eureca <» ios 
S9'o$XV)yXVllpxaquc»c$x5c<Maff- 
baraa ccr cotc*« U retto ooxci 
c< cwerto seOre b novela y et teatro, 
e Mtf I tewsl Ernesto Fiad ros 
rortaá ¡k cüsos b rtía y oía « caos 
tres ̂ »o$. en esta cíwb se cewrcía 
en bs tó» 06 Musco Cara tual 6o Cv- 
s^fes

c hheuís
flULfi DE MÚSICA UflH 

c Colegios. inConferencia: 

Lutoslawski, la forma 
como expresión" 

del compositor Tomas Marco
Concierto:

Chanteíleurs 
e chantejables" 
de Witotd Lutoslawski

InKtpreaác por Ángel Cabrera (paño) 
y Urszub Bardlonska (soprano)

ENTRADA LIBRE »ü afora

EXPOSICIONES
CAPILLA DEL OIDOR
(Plaza de Cervantes) 

Centro de Interpretación 

‘ios Universos de Cervantes" 
(Capilla de Antezana)

Exposición temporal 
Hasta Enero de 2013 

Premio Cervantes 2011, 
Nicanor Parra 

De carácict didfctko. pceccndc di.ul- 
ta !i figura y obra del premiad.’, a ua- 
vis de J 5ceei0oe>: el personaje. »u 
obra y el seto de entrega del Prenix»

Horario:
Do manes a de i0t» a ISeO 

ydot/WaíOOOhcas 
(lunes cenado). ENTRADA G'tATUtTA 

-------------------- O --------------------  
Museo Arqu e ol óbIco Regional

Plaza ¿e hs Bernarda», sn 
Hasta el 7 de Abril 

“Arte sin artistas” 
Una mirada al Paleolítico 

Horario: a SóbaJa.«11 a 19 h
Dw©» y tesaos.»¡tais ms. 

loros cerrado ENTRADA GRATUITA 
-------------------- o --------------------  

Clausiro del Colegio
SaniosedeCaracciolos
(Calle Trinidad. 3 y 5) 

Hasta el 15 de Febrero 

Truchimanes. Intérpretes 
de árabe y bereber durante 

el Protectorado 
español en Marruecos" 

AWQ «t r tinao h&yco «ido 1912 
hj-Aj 1975. 6o b a«Wa co'cnalcípj- 
roaoo6ar»->‘c!c»ec<o.ye$.'a«‘ru:- 
axadaon iSKiyUWs 
-----------  O -----------  

Sala San lose de Caracclolos
(Calle Trinidad. 3 y 5) 

Hasta finales de febrero 
"Sombras de poder” 
por Luis Jaime Martínez del Rio 

DbjW. de gran y 33 > 
ga-ttwx brxs ww-ó'cos.
«n bs rrbs dves» rrasxa'ej qz WrWt- 
ran íg/is tras bs <m se cara e co» 
Horario: De bees a viernes. Oe 12W a 
14 W i 601 TOO a MÜO M Sj&ife 
«mívws y feravos. orraTO

ENTRADA UBRE

La [3] Primitiva

Jueves, 10 de Enero: 
29-32-34-42-44-46 

C-26 R-2 Joker: 7 389 430
Sábado 12 de Enero:

2 - 3- 19 - 20 - 29 - 37 
C-1 R-4 Joker: 4 224 561

GÓRDp u(5] Primitiva

Domingo, 13 de Enero: 
17-27-44-45-51

Clave - 9

Bono[íS]Loto

Viernes 11 de Enero: 
13 - 23 • 24 - 32 • 38 • 42

C-28 R-9
Lunes 14 de Enero:

7-9-17-26-42-48
C-19 R-6

Martes 15 de Enero:
1-2-4-22-31-43

C-25 R-0

Miércoles 16 de Enero: 
10-15-16-19-28-43

C-11 R-0

Viernes. 11 de Enero:
4-22-29-37-41

Estrellas: 4 y 7

Martes, 15 de Enero:
22 - 38 • 40 - 42 - 47

Estrellas: 1 y 11

ONCE
ENERO

DhlO......... —13.217 1-7
Día II.................59.627 7
Día 12................ 74.326 mc 6
Dia 13.................18380 mu 0
Dia 14.................31.373 3-3
Dia 15.................92.992 9-2
Dia 16.................40.994 4-4

i®

Jueves 10 de Enero 
5-7-13- 17-22-37-38

R-6
Domingo 13 de Enero 

5-11 -12 • 19 - 23-29 • 30
R-3

Las entidades y asociaciones 
que deseen que sus actos 

salgan publicados 
en estas páginas, 
deberán llamar al 

teléfono 91 889 26 53. 
0 enviar 

un correo electrónico a: 
jesus-puertam@terra.es 
isabel-puertam@terra.es
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